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Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 274 
- без перепечаток 193 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
 Матч Звезд КХЛ 

 
"Хотели порадовать тех, кто смог добраться на наш праздник" - Морозов о 

Матче звезд КХЛ в Санкт-Петербурге (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Президент КХЛ Алексей Морозов в эфире "Матч ТВ" рассказал, почему было 
принято решение провести Фонбет Матч звезд КХЛ-2023 в Санкт-Петербурге, а 
также ответил на вопрос о шоу в следующем году. 

перейти к статье 

Александр Беглов посетил матч всех звезд КХЛ на "СКА Арене" (Вечерка 
(vecherka-spb.ru)) 
Губернатор Петербурга Александр Беглов посетил матч всех звезд 
Континентальной хоккейной лиги, который прошел в новом 
многофункциональном спортивно-досуговом комплексе "СКА Арена".  

перейти к статье 

Буллит Аршавина, идеи Мостового и секрет Сычева: как футболисты-
ассистенты тренеров готовятся к Матчу звезд КХЛ (RT (russian.rt.com)) 
Андрей Аршавин, Александр Мостовой, Дмитрий Сычев и Роман Широков станут 
ассистентами главных тренеров в Матче звезд КХЛ.  

перейти к статье 

Аршавин - о Разине: не знал, что он сейчас работает в Магнитогорске 
(Чемпионат.com) 
Бывший футболист сборной России Андрей Аршавин ответил на вопрос, что он 
знает о главном тренере магнитогорского "Металлурга" Андрее Разине которому 
будет ассистировать на тренерском мостике на предстоящем Матче звезд КХЛ. 

перейти к статье 

Разин: "Надеюсь, Аршавин меня позовет в штаб "Зенита" или "Арсенала" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер "Металлурга" и сборной дивизиона Харламова Андрей Разин в 
интервью "СЭ" ответил на вопрос о работе на ФОНБЕТ Матче звезд КХЛ с экс-
футболистом "Зенита" Андреем Аршавиным. 

перейти к статье 

"Многие придут посмотреть в том числе и на стадион". Вайсфельд - о 

Матче звезд КХЛ в Санкт-Петербурге (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Комментатор и эксперт "Матч ТВ" Леонид Вайсфельд рассказал, что должно 
привлечь зрителей на Матч звезд Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) в 2023 
году. 

перейти к статье 



 

 

КХЛ объявила имена участников первых мастер-классов на Матче звезд 
(Чемпионат.com) 
Континентальная хоккейная лига опубликовала расписание первых мастер-
классов Матча звезд в Санкт-Петербурге, а также расписание конкурсов. 
Мероприятия начнутся на "СКА-Арене" в 16:30 по мск. 

перейти к статье 

Конкурсы на силу и точность броска, а также конкурс капитанов на матче 
звезд КХЛ выиграла команда дивизиона Боброва (Российская газета 
(rg.ru)) 
В Санкт-Петербурге на самой вместительной хоккейной арене в мире стартовала 
программа 15-го Матча звезд Континентальной хоккейной лиги. Сначала в 
рамках Мастер-шоу игроки соревновались в трех конкурсах. 

перейти к статье 

Никишин выиграл конкурс на силу броска в рамках Матча звезд КХЛ (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Никишин выиграл конкурс на силу броска в рамках Матча звезд КХЛ  

перейти к статье 

Никишин получил приз за победу в конкурсе на силу броска из рук 
участника СВО (Чемпионат.com) 
В эти минуты в Санкт-Петербурге на новой "СКА Арене" проходит Матч звезд 
КХЛ - 2023, в рамках которого прошел первый конкурс на силу броска, 
победителем которого стал защитник СКА Александр Никишин. 

перейти к статье 

Никишин выиграл конкурс на силу броска на Матче звезд КХЛ - 168 км/ч. 
Он превзошел Скленичку, Яковлева и Нестерова (Sports.ru) 
Александр Никишин выиграл конкурс "Сила броска" в рамках Фонбет Матча звезд 
КХЛ.  

перейти к статье 

Никишин - о победе в конкурсе на силу броска в Фонбет Матче звезд КХЛ: 
"С первым хорошо получилось, второй не вышел" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Хоккеист СКА Александр Никишин в эфире "Матч ТВ" рассказал, что помогло ему 
выиграть конкурс на силу броска в Фонбет Матче звезд КХЛ. 

перейти к статье 

Хоккеист Никишин считает, что тяжело будет приблизиться к рекорду 
Рязанцева (ТАСС) 
Защитник Александр Рязанцев в 2012 году установил рекорд на Матче звезд 
Континентальной хоккейной лиги в рамках конкурса на силу броска 

перейти к статье 

Никита Гусев рассказал об идее выйти на конкурс капитанов в пивном 
шлеме (Чемпионат.com) 
Нападающий московского "Динамо" Никита Гусев вышедший на конкурс 
капитанов на Матче звезд КХЛ в пивошлеме, рассказал, как планировался 
данный перформанс. 

перейти к статье 



 

 

"Смеялся до слез". Никита Гусев - об отношении к мемам про себя и пиво 
(Чемпионат.com) 
Нападающий московского "Динамо" Никита Гусев вышедший на конкурс 
капитанов на Матче звезд КХЛ в пивошлеме, рассказал, как относился к слухам 
и мемам по поводу своей алкогольной зависимости, циркулировавшим ранее в 
СМИ и соцсетях, а также оценил новую арену в Санкт-Петербурге. 

перейти к статье 

Голдобин победил в конкурсе капитанов на ФОНБЕТ Матче звезд КХЛ 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Дивизион Боброва выиграл третий конкурс из трех в первый день ФОНБЕТ Матча 
звезд КХЛ в Санкт-Петербурге.  

перейти к статье 

"Аллей-уп и тоненькие пасики понравились больше всего" - Голдобин о 

победе в конкурсе капитанов Матча звезд КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

"Аллей-уп и тоненькие пасики понравились больше всего" - Голдобин о победе 

в конкурсе капитанов Матча звезд КХЛ  
перейти к статье 

Один из лучших бомбардиров КХЛ Голдобин привез на Матч звезд 
игрушечную свинью (ТАСС) 
Николай Голдобин приехал на Матч звезд КХЛ в роли капитана сборной 
дивизиона Боброва 

перейти к статье 

Порядин выиграл конкурс на точность броска на Матче звезд КХЛ 
(Чемпионат.com) 
В эти минуты в Санкт-Петербурге на новой "СКА Арене" проходит Матч звезд 
КХЛ - 2023, в рамках которого состоялся конкурс на точность броска, 
победителем которого стал нападающий "Спартака" Павел Порядин. 

перейти к статье 

Порядин о конкурсах на Матче звезд: "Это все равно спортивная 
составляющая, всегда хочется побить какой-то рекорд" (Sport24.ru) 
Нападающий "Спартака" Павел Порядин поделился впечатлениями от участия в 
мастер-шоу на Матче звезд КХЛ .  

перейти к статье 

Порядин пошутил, что с его результатами в конкурсе на точность в Матче 
звезд КХЛ ему можно переходить в биатлон (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Порядин пошутил, что с его результатами в конкурсе на точность в Матче звезд 
КХЛ ему можно переходить в биатлон  

перейти к статье 

Хоккеист "Спартака" назвал главное разочарование от Матча звезд КХЛ 
(Р-Спорт) 
Хоккеист Порядин жалеет, что одноклубник Морозов не приехал на Матч звезд 
КХЛ 

перейти к статье 

Порядин: впечатления от "СКА-Арены"? Вау, все супер. Она большая 
(Allhockey (allhockey.ru)) 



 

 

Нападающий "Спартака"Павел Порядинв беседе с корреспондентом 
AllHockey.Ru Владиславом Уткиным рассказал о своих впечатлениях от "СКА-
Арены", где он принимает участие в Матче звезд КХЛ. Порядин стал 
победителем конкурса по точности броска на Матче звезд КХЛ. 

перейти к статье 

Хоккеист "Амура" назвал лучшую арену КХЛ (Р-Спорт) 
Хоккеист "Амура" Ли считает арену в Хабаровске круче "СКА Арены" в 
Петербурге 

перейти к статье 

Канадский хоккеист "Лады" Джозефс считает, что "СКА-Арена" подошла 
бы любому клубу НХЛ (ТАСС) 
Дворец, в котором проходит Матч звезд КХЛ, вмещает 21,5 тыс. зрителей на 
хоккейных матчах и является по этому параметру самой большой ареной в мире 

перейти к статье 

Подъяпольский: "СКА Арена" - одна из лучших в Европе (Чемпионат.com) 
Вратарь "Лады" Владислав Подъяпольский во время Матча звезд КХЛ - 2023 
оценил новую "СКА Арену" в Санкт-Петербурге. 

перейти к статье 

Максим Шалунов: "СКА Арена"? Просто шикарная, других слов нет 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
Нападающий ярославского "Локомотива" и дивизиона Тарасова Максим 
Шалунов в интервью корреспонденту "БХ" Степану Воронкову подвел итоги 
полуфинала Матча звезд КХЛ против команды дивизиона Боброва (8:6). 

перейти к статье 

Хоккеист "Динамо" Менелл: "Я в шоке от размеров "СКА Арены"! Мне это 
напоминает арены Канады или США! Все очень круто сделано" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Хоккеист "Динамо" Менелл: "Я в шоке от размеров "СКА Арены"! Мне это 
напоминает арены Канады или США! Все очень круто сделано"  

перейти к статье 

Шарипзянов: если честно, стадион в Омске мне нравится больше, чем 
"СКА Арена" (Чемпионат.com) 
Капитан "Авангарда" Дамир Шарипзянов во время Матча звезд КХЛ - 2023 
оценил новую "СКА Арену" в Санкт-Петербурге. 

перейти к статье 

"Некоторые называют меня железным человеком". Шарипзянов - об 
уникальном шлеме на МВЗ КХЛ (Чемпионат.com) 
Защитник "Авангарда" Дамир Шарипзянов рассказал об идее с уникальным 
шлемом в виде головы супергероя комиксов издательства Marvel "Железного 
человека" на проходящем Матче звезд КХЛ в Санкт-Петербурге. 

перейти к статье 

Лихачев - о тренере Аршавине на ФОНБЕТ Матче звезд: "Многие его 
знают, особенно по упаковке чипсов "Лейс" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 



 

 

Нападающий ярославского "Локомотива" и сборной дивизиона Тарасова 
Ярослав Лихачев в интервью "СЭ" рассказал о работе с тренерами-
футболистами на ФОНБЕТ Матче звезд КХЛ. 

перейти к статье 

Лихачев не раскрыл секрет подсказок Широкова в полуфинале Матча 
звезд (Р-Спорт) 
Хоккеист Лихачев: подсказки Широкова оставлю в секрете до финала Матча 
звезд КХЛ 

перейти к статье 

Гребенкин - о мотивации на Матче звезд КХЛ: "Дядя Саша Радулов не 
хотел проигрывать" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Металлурга" и сборной дивизиона Харламова Никита Гребенкин в 
интервью "СЭ" ответил на вопрос о важности победы в ФОНБЕТ Матче звезд 
КХЛ. 

перейти к статье 

Гребенкин - о Матче звезд КХЛ: "Это время поможет хорошо 
перезагрузиться" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Нападающий "Металлурга" и сборной дивизиона Харламова Никита Гребенкин в 
интервью "СЭ" рассказал о пользе ФОНБЕТ Матча звезд КХЛ. 

перейти к статье 

Гребенкин о Матче звезд: мы просто балдели и играли в свое 
удовольствие (Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий "Металлурга" Никита Гребенкин в беседе с корреспондентом 
AllHockey.Ru Владиславом Уткиным рассказал о своих впечатлениях от Матча 
звезд КХЛ, который проходит в Санкт-Петербурге с 9 по 10 декабря на "СКА-
Арене". 

перейти к статье 

Форвард "Металлурга" не верит в повышение интереса из НХЛ после 
Матча звезд (Р-Спорт) 
Гребенкин не верит в повышение интереса "Торонто" после Матча звезд КХЛ 

перейти к статье 

Антон Красоткин поделился впечатлениями от Матча звезд КХЛ 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
Голкипер "Сибири" и дивизиона Чернышова Антон Красоткин в интервью 
корреспонденту "БХ" Степану Воронкову подвел итоги полуфинала Матча звезд 
КХЛ против команды дивизиона Харламова (6:8). 

перейти к статье 

Евгений Лисовец: Это для зрителей шоу! Но то, что проиграли, конечно, 
это недопустимо (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Белорусский защитник "Адмирала" и дивизиона Чернышова Евгений Лисовец в 
интервью корреспонденту "БХ" Степану Воронкову подвел итоги полуфинала 
Матча звезд КХЛ против дивизиона Харламова (6:8). 

перейти к статье 

Вратарь "Сочи" Михаил Бердин пошел в обводку в полуфинале Матча 
звезд КХЛ (Чемпионат.com) 



 

 

В Санкт-Петербурге на новой "СКА Арене" проходит Матч звезд КХЛ - 2023, в 
рамках которого завершился второй полуфинальный матч сборных дивизионов, 
в котором команда Дивизиона Боброва уступила сборной Дивизиона Тарасова 
(6:8). 

перейти к статье 

"Я играл на результат". Вратарь "Сочи" Бердин - о моменте на МЗ, когда 
пошел в обводку (Чемпионат.com) 
Голкипер "Сочи" Михаил Бердин поделился эмоциями от первого в своей 
карьере Матча звезд КХЛ. 

перейти к статье 

Атанасов признался, что не поверил в вызов на Матч звезд КХЛ (Р-Спорт) 
Хоккеист Атанасов заявил, что сразу не поверил в вызов на Матч звезд КХЛ 

перейти к статье 

Яковлев: "СКА Арена" по уровню даже лучше некоторых стадионов НХЛ" 
(Sport24.ru) 
Капитан магнитогорского "Металлурга" Егор Яковлев поделился впечатлениями 
от участия в Матче звезд КХЛ в Петербурге.  

перейти к статье 

Иностранные игроки остались довольны организацией и атмосферой 
Матча звезд КХЛ (ТАСС) 
Хоккеистам Мартину Гернату и Бреннану Менеллу понравилась новая арена в 
Санкт-Петербурге 

перейти к статье 

Кудашов - о Широкове: профессионал с большой буквы, мы видим спорт 
одинаково (Чемпионат.com) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов возглавляющий 
сборную Дивизиона Тарасова на проходящем в эти дни Матче звезд КХЛ - 2023, 
оценил праздничную атмосферу на "СКА Арене", а также высказался об экс-
футболисте сборной России Романе Широкове который ассистирует ему на 
тренерском мостике на мероприятии. 

перейти к статье 

"Только "ноги" буду кричать". КХЛ выложила видео с Жамновым, 
Широковым и Мостовым перед МЗ (Чемпионат.com) 
Пресс-служба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) в официальном телеграм-
канале выложила видео из раздевалки перед Матчем звезд, на котором главный 
тренер сборной Дивизиона Боброва Алексей Жамнов беседует со своим 
помощником по тренерскому мостику экс-футболистом Александром Мостовым 
и еще одним бывшим членом сборной России по футболу Романом Широковым 
который будет ассистировать Алексею Кудашову возглавившему Дивизион 
Тарасова. 

перейти к статье 

Тренер объяснил, чем "Спартаку" помог перерыв на Матч звезд КХЛ (Р-
Спорт) 
Жамнов заявил, что для "Спартака" перерыв на Матч звезд КХЛ подоспел 
вовремя 

перейти к статье 



 

 

Гол вратаря "Салавата Юлаева" Самонова в ворота сборной Дивизиона 
Харламова на МВЗ КХЛ (Чемпионат.com) 
В эти минуты в Санкт-Петербурге на новой "СКА Арене" проходит Матч звезд 
КХЛ - 2023, в рамках которого прошел первый полуфинальный матч сборных 
дивизионов, в котором команда Дивизиона Харламова оказалась сильнее 
сборной Дивизиона Чернышева (8:6). 

перейти к статье 

Вратарь "Салавата Юлаева" Самонов: "Санкт‑Петербург - не Дубай, но на 

Матче звезд КХЛ приятно" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Голкипер уфимского " Салавата Юлаева " Александр Самонов рассказал о 
приятной атмосфере на Фонбет Матче звезд Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ). 

перейти к статье 

В России построили самую большую арену в мире! Почему СКА не будет 
играть на гигантском стадионе (Sport24.ru) 
Масштабы "СКА Арены" поражают.  

перейти к статье 

Команда дивизиона Тарасова вышла в финал Матча звезд КХЛ (Р-Спорт) 
Сборная дивизиона Тарасова пробилась в финал Матча звезд КХЛ 

перейти к статье 

Сборная дивизиона Харламова вышла в финал Матча звезд КХЛ (Р-Спорт) 
Сборная дивизиона Харламова победила дивизион Чернышева в полуфинале 
Матча звезд 

перейти к статье 

Роман Широков получил желтую карточку в полуфинале Матча звезд КХЛ 
(Чемпионат.com) 
В Санкт-Петербурге на новой "СКА Арене" проходит Матч звезд КХЛ - 2023, в 
рамках которого завершился второй полуфинальный матч сборных дивизионов, 
в котором команда Дивизиона Боброва уступила сборной Дивизиона Тарасова 
(6:8). 

перейти к статье 

Гусев простебал "пивные" слухи на Матче Звезд. У будущей звезды 
"Каролины" самый сильный бросок в России! (Sport24.ru) 
Таким был первый день на звездном уки-энде КХЛ. 

перейти к статье 

Почти 20 тысяч зрителей посетили "СКА Арену" в первый день Матча 
звезд КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Почти 20 тысяч зрителей посетили "СКА Арену" в первый день Матча звезд КХЛ  

перейти к статье 

ФОНБЕТ Матч звезд КХЛ 2023 года стал самым посещаемым в истории 
лиги (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
На "СКА Арене" прошел первый день ФОНБЕТ Матча звезд КХЛ 2023 года.  

перейти к статье 



 

 

Сычев сравнил "СКА Арену" с футбольным стадионом в Дортмунде (Р-
Спорт) 
Экс-футболист Сычев: "СКА Арена" похожа на стадион "Боруссии" в Дортмунде 

перейти к статье 

"Если не давать результат, то стоит ли вообще играть профессионально в 
хоккей". Райли Барбер о переходе из "Барыса" в "Ак Барс" и Матче Звезд 
КХЛ (Sports.kz) 
Несмотря на то, что Райли Барбер перешел в казанский "Ак Барс" на Матче Звезд 
КХЛ он представляет астанинский "Барыс".  

перейти к статье 

"12 очков отставания - очень много". Давид Скленичка оценил ситуацию в 
"Барысе" и свое выступление в Матче Звезд КХЛ (Sports.kz) 
Защитник Давид Скленичка - единственный действующий игрок " Барыса " на 
Матче Звезд КХЛ в Санкт-Петербурге.  

перейти к статье 

Джереми Смит: Китай - великолепная страна, с нетерпением жду 
возвращения (Allhockey (allhockey.ru)) 
Вратарь "Куньлунь Ред Стар" Джереми Смит, защищающий на Матче Звезд КХЛ 
ворота сборной дивизиона Тарасова, в интервью AllHockey.Ru поделился 
впечатлениями от происходящего в Санкт-Петербурге праздника хоккея, а также 
рассказал о своих успехах в текущем сезоне. 

перейти к статье 

"СКА Арена" превосходит все стадионы НХЛ, заявил голкипер "Куньлуня" 
(Р-Спорт) 
Голкипер "Куньлуня" Смит назвал "СКА Арену" самой большой площадкой в мире 

перейти к статье 

"Спартак" силен и в конкурсах. Завершился первый день Матча звезд КХЛ 
(ТАСС) 
Команда дивизиона Боброва выиграла первую часть конкурсов Матча звезд 

перейти к статье 

Гусев в пивной каске, а Шарипзянов в шлеме "Железного человека": 
первый день Матча звезд (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Самонов забил с передачи Барбера, Радулов проиграл в конкурсе капитанов.  

перейти к статье 

Шлем Гусева, горчичник Широкова, гол Самонова и хет-трик Шалунова: 
как стартовал звездный уик-энд КХЛ (RT (russian.rt.com)) 
В Санкт-Петербурге состоялись полуфиналы Матча звезд КХЛ.  

перейти к статье 

Матч звезд КХЛ открыл самую большую хоккейную арену в мире 
(Российская газета (rg.ru)) 
В Санкт-Петербурге открылся самый вместительный хоккейный стадион в мире, 
"СКА-Арена".  

перейти к статье 

Совещание руководителей клубов 



 

 

 
Гендиректор "Авангарда": мы поддерживаем возврат лимита до пяти 
легионеров (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Авангарда" Герман Чистяков оценил итоги Совещания 
руководителей клубов НХЛ, на котором был поднят ряд вопросов, в том числе 
возможные изменения в регламенте лиги. 

перейти к статье 

Глава совета директоров СКА назвал верным предложение КХЛ продлить 
сезон до мая (ТАСС) 
В пятницу КХЛ предложила руководителям клубов рассмотреть вариант 
календаря, при котором лей-офф сезона должен завершится 15 мая 

перейти к статье 

Директор "Автомобилиста": "Количество переходов нужно лимитировать, 
если есть признаки аффилированности клубов" (Sport24.ru) 
Директор "Автомобилиста" Максим Рябков рассказал о темах, которые 
обсуждались на совещании руководителей клубов КХЛ в Санкт-Петербурге.  

перейти к статье 

"Если решение в Минспорта по легионерам будут принимать те же люди, 
то поддержка клубов КХЛ мало что решит" - гендиректор "Салавата 
Юлаева" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Генеральный директор " Салавата Юлаева " Ринат Баширов заявил "Матч ТВ", 
что большинство клубов КХЛ выступают за возвращение прежнего лимита на 
легионеров. 

перейти к статье 

Жамнов поддержал идею позже завершать сезон КХЛ (Р-Спорт) 
Тренер "Спартака" Жамнов заявил, что поддерживает идею позже завершать 
сезон КХЛ 

перейти к статье 

Для чего нужно сокращать возраст НСА? А запрещать переподписания? 
Сейчас все объясним (Allhockey (allhockey.ru)) 
КХЛ пытается стать турниром равных возможностей. 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

В. Крикунов: лимит в три легионера согласовывали на самом высоком 
уровне и это было верно (Чемпионат.com) 
Экс-тренер сборной России Владимир Крикунов высказался на тему возможного 
повышения лимита легионеров с трех до пяти. 

перейти к статье 

Юдин: повышение лимита лоббируют клубы, которые не хотят 
заниматься своими воспитанниками (Чемпионат.com) 
Бывший защитник сборной России, тренер Александр Юдин высказался по 
поводу стремления КХЛ вернуть прежний лимит на иностранных игроков в пять 
человек. 

перейти к статье 



 

 

Меньшиков: "Никишин - защитник номер один в КХЛ" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru)) 
Бронзовый призер чемпионата СССР Константин Меньшиков заявил, что 
защитнику СКА Александру Никишину нет равных в КХЛ. 

перейти к статье 

Владимир Юрзинов: "Удручает, что в ходе такого сезона КХЛ мы столько 
внимания уделяем лимиту на легионеров" (Russia-hockey.ru) 
Об итогах первой половины регулярного чемпионата КХЛ - патриарх тренерского 
цеха страны, трехкратный олимпийский чемпион, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

"Играть в НХЛ - мечта любого хоккеиста, но нужно расставить 
приоритеты" - Чебыкин (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Нападающий " Сочи " Николай Чебыкин заявил "Матч ТВ", что пока на первом 
месте у него стоит переезд семьи и решение бытовых вопросов, связанных со 
сменой команды. 

перейти к статье 

Шабанов: я верующий человек (Allhockey (allhockey.ru)) 
Форвард "Трактора" Максим Шабанов высказался касательно религии. 

перейти к статье 

Генменеджер "Ак Барса" Валиуллин: "Смотрим рынок, пытаемся искать 
варианты трансферов" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин в интервью "ТИ-Спорт" 
оценил игру казанской команды в нынешнем сезоне, а также высказался о 
потенциальных приобретениях в декабрьский дедлайн. 

перейти к статье 

Александр Медведев: "СКА уже не потеряет победный дух. Идем за 
чемпионством, у нас других задач не бывает" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Председатель совета директоров СКА Александр Медведев в интервью "Матч 
ТВ" заявил, что хоккейный клуб из Санкт-Петербурга обрел себя после 
неудачного старта в регулярном чемпионате КХЛ. 

перейти к статье 

Евгений Артюхин: Вклад Серебрякова в успехи СКА огромен. Руководству 
надо рещать вопрос с Маттссоном. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Регулярный чемпионат КХЛ преодолел свой экватор и взял паузу на Матч Звезд 
КХЛ и Кубок Первого Канала.  

перейти к статье 

"Его мотор не останавливается". 18-летний Тимур Муханов - один из тех, 
кто создает новое лицо "Северстали" (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Молодой форвард ворвался на взрослый уровень под руководством Андрея 
Козырева.  

перейти к статье 



 

 

"Абсолютные выдумки". Директор "Автомобилиста" - о возможной 
отставке Заварухина (Чемпионат.com) 
Директор "Автомобилиста" Максим Рябков прокомментировал слухи о 
возможной отставке главного тренера Николая Заварухина. Также Рябков 
оценил возможность обмена капитана команды Сергея Широкова. 

перейти к статье 

Директор "Автомобилиста": "Хотелось бы крайнего нападающего. 
Контракт Жафярова для нашей платежки тяжеловат" (Sport24.ru) 
Директор "Автомобилиста" Максим Рябков рассказал о трансферных целях 
команды перед дедлайном в КХЛ .  

перейти к статье 

Интервью с вратарем Сергеем Ивановым - о несостоявшемся в России 
МЧМ, игре за СКА и переходе в "Адмирал" (Чемпионат.com) 
Молодой голкипер "Адмирала" только в этом году получил полноценный шанс в 
КХЛ и использует его по максимуму. 

перейти к статье 

Гендиректор "Салавата Юлаева": "Рассмотрели бы легионера вроде Кори 
Перри, но в Уфе он может попасть под ротацию" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Генеральный директор " Салавата Юлаева " Ринат Баширов рассказал "Матч 
ТВ", что уфимский клуб перед дедлайном может заключить контракт с еще одним 
иностранным хоккеистом. 

перейти к статье 

"Приятно, что здесь доверяют молодежи". Долженков - о продлении 
контракта с ЦСКА (Чемпионат.com) 
Нападающий ЦСКА Кирилл Долженков поделился эмоциями от продления 
контракта с армейским клубом до конца сезона-2025/2026. 

перейти к статье 

Вернувшегося в "Спартак" Ковальчука сравнили с Овечкиным (Газета.Ru) 
Тренер Канарейкин: вся карьера Ковальчука - пример для молодых  

перейти к статье 

Чехи о словах Ротенберга про деградацию хоккея без России: это мы 
научили их играть (Inoprosport.ru) 
Вацлав Рожик из Sport.cz отреагировал на недавние слова главного тренера СКА 
Романа Ротенберга о влиянии КХЛ на развитие финского хоккея. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

ЦСКА продлил контракт с нападающим Долженковым до 2026 года (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
ЦСКА объявил о продлении контракта с нападающим Кириллом Долженковым. 
Новое соглашение рассчитано до конца сезона-2025/26.  

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 



 

 

Владислав Хромых стал главным тренером "СКА-Карелии" (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Изменения в команде из Кондопоги.  

перейти к статье 

РУСАДА может принять решение по допинг-делу в "Толпаре" в декабре, 

рассказал гендиректор "Салавата Юлаева" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Российское антидопинговое агентство (РУСАДА) может вынести решение по 
допинг-делу хоккеистов уфимского " Толпара ", выступающего в Молодежной 
хоккейной лиге (МХЛ), в декабре, сообщил "Матч" генеральный директор 
"Салавата Юлаева" Ринат Баширов. 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Штраф Гудыменко отменен (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча №107 
Чемпионата ЖХЛ сезона 2023/2024 "Белые Медведицы" - "Динамо-Нева", 
состоявшегося 7 декабря.  

перейти к статье 

История Анны Шохиной: от дворового катка до Олимпийских игр (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
WHL.KHL.RU рассказывает историю лучшего бомбардира в истории ЖХЛ.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

"Я рад за спортсменов, которые поедут на Олимпиаду. В каком бы статусе 
они ни выступали, они россияне" - Третьяк (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Глава Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк в эфире "Матч ТВ" 
высказался о решении Международного олимпийского комитета (МОК) допустить 
россиян до участия в Олимпиаде в Париже в нейтральном статусе. 

перейти к статье 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Воронков на 5 месте в гонке бомбардиров НХЛ среди новичков сезона 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Экс-форвард "Ак Барса", нападающий "Коламбуса" Дмитрий Воронков вышел на 
пятое место в гонке бомбардиров НХЛ среди новичков сезона. 

перейти к статье 

Кучеров и Панарин - наши главные звезды в НХЛ. Они долго были в тени 
Овечкина и Малкина (Sports.ru/tribuna) 
Новый формат русских топ-хоккеистов.  

перейти к статье 

Разное 
 



 

 

Семь очков на троих! Русская тройка "Коламбуса" разбушевалась и 
прибила "Сент-Луис" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Егор Чинахов с дублем и тремя очками - первая звезда матча. 

перейти к статье 

"Мы получили высокую оценку от ФХР". Альметьевск провел еще один 
турнир с лучшими юниорами России (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Сборная Урала стала триумфатором.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

 Матч Звезд КХЛ 
 

"Хотели порадовать тех, кто смог добраться на наш праздник" - Морозов о 
Матче звезд КХЛ в Санкт-Петербурге (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 
декабря 2023) 
Президент КХЛ Алексей Морозов в эфире "Матч ТВ" рассказал, почему было 
принято решение провести Фонбет Матч звезд КХЛ-2023 в Санкт-Петербурге, а 
также ответил на вопрос о шоу в следующем году. 
Матч звезд КХЛ стартовал 9 декабря на "СКА Арене" в Санкт-Петербурге. 
Защитник СКА Александр Никишин, представляющий дивизион Харламова, 
выиграл конкурс на силу броска, нападающий московского "Спартака" Павел 
Порядин из дивизиона Боброва выиграл конкурс на точность броска, его 
одноклубник Николай Голдобин победил в конкурсе капитанов. 
 - Сегодня ребята показали свое мастерство. В трех конкурсах тот, кто смог, 
победил, проявил себя. Впереди нас ждут интересные игры. Атмосфера 
хорошая, болельщики довольные! Они давно ждали этого. Мы помним те 
времена пандемии, когда мы не могли проводить подобное для болельщиков. 
Сейчас ничего не мешает. 
Александр [Никишин] славится своим мощным броском. Подошел хорошо. Я 
видел, насколько он был настроен. Он разогнался специально, чтобы придать 
динамику броску, у него получилось [выиграть конкурс на силу броска]. 
В моей истории были разные конкурсы, в том числе и капитанов, который мне 
приходилось начинать и танцевать с фигуристкой на льду. Это было для меня 
что-то новое. Волнение, конечно, будет у тех, кто начинает конкурс. 
 - Почему выбор арены пал именно на Санкт-Петербург?  
 - Это радует, что у нас в России открываются новые катки, есть выбор. В 
прошлом году мы проводили Матч звезд на территории Востока, в Челябинске. 
В этом решили для болельщиков Запада воспользоваться той ситуацией, что 
сложилась, порадовать болельщиков в Питере и тех, кто смог добраться сюда из 
других городов, чтобы поучаствовать в этом празднике. 
 - Следующий такой матч пройдет на Востоке?  
 - Мы будем думать, общаться с принимающей стороной. Пока у нас нет 
окончательного решения. Сегодня представители принимающих сторон на 
матче. Видят, как болельщики реагируют. После проведения этого матча сядем 
за стол переговоров и будем определяться с местом проведения следующего 
матча. 
 - Почему неделя звезд разделена на два города? Еще есть Тула.  
 - У нас это не первый такой опыт. В Татарстане, когда проводили такую неделю, 
то Матч звезд КХЛ прошел в Казани, а молодежная и женская лига играли в 
Нижнекамске. В этом году мы поступили так же. Понимали, что МХЛ и ЖХЛ 
тяжело будет заполнить такую арену. Девчонки и молодые ребята тоже ждут 
праздника, когда болельщики их поддерживают. Тула популяризирует хоккей 
семимильными шагами, академия работает. В городе хоккей любят. На прошлых 
выходных прошли два шикарных матча, по итогам которых определились 
четверо лучших ребят, которые сегодня принимают участие [в Матче звезд] со 
своими взрослыми партнерами. 
Все здесь хотят победить. А проигравших на этом празднике нет! - рассказал 
Морозов в эфире "Матч ТВ". 



 

 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991945_Khoteli_poradovat_teh_kto_smo
g_dobratsa_na_nash_prazdnik__Morozov_o_Matche_zvezd_KKhL_v_SanktPeterbu
rge 

К заголовкам сообщений 

Александр Беглов посетил матч всех звезд КХЛ на "СКА Арене" (Вечерка 
(vecherka-spb.ru), Санкт-Петербург, 9 декабря 2023) 
Губернатор Петербурга Александр Беглов посетил матч всех звезд 
Континентальной хоккейной лиги, который прошел в новом 
многофункциональном спортивно-досуговом комплексе "СКА Арена". Об этом 
сообщила пресс-служба Смольного. 
Там напомнили, что ранее матч Звезд КХЛ проводился в Петербурге в феврале 
2011 года в Ледовом дворце.  
Новая ледовая арена построена в рамках концессионного соглашения между 
правительством Санкт-Петербурга и ООО "СКА Арена".  
Губернатор Петербурга отметил, что город, спортсмены и болельщики, получили 
грандиозное современное сооружение, самую большую ледовую арену в мире.  
"Здесь можно проводить не только хоккейные чемпионаты, но и соревнования 
более чем по двадцати видам спорта. Зал и арена легко трансформируются для 
проведения концертов, форумов и презентаций", - заявил он.  
Беглов подчеркнул, что хоккей в России зарождался в Санкт-Петербурге в конце 
девятнадцатого - начале двадцатого века и этот вид спорта всегда был очень 
популярным в нашем городе. Сейчас в Северной столице два клуба, которые 
стали визитной карточной - футбольный "Зенит" и хоккейный "СКА".  
"Весь город болеет за них. Домашние матчи СКА всегда собирают полные 
трибуны. Новая арена прибавит популярности хоккею и клубу СКА", - сказал 
губернатор.  
Отметим, что в матче всех звезд Континентальной хоккейной лиги, который 
проходит два дня, участвуют сборные команды профессиональных клубов, 
разделенные на дивизионы, названные в честь суперзвезд хоккея страны - 
Анатолия Тарасова, Аркадия Чернышева, Всеволода Боброва и Валерия 
Харламова. А в рамках Мастер-шоу игроки показали мастерство в силе броска, 
буллитах, бросках на точность, беге на скорость.  

https://vecherka-spb.ru/2023/12/09/aleksandr-beglov-posetil-match-vsekh-zvezd-
kkhl-na-ska-arene- 

К заголовкам сообщений 

Буллит Аршавина, идеи Мостового и секрет Сычева: как футболисты-
ассистенты тренеров готовятся к Матчу звезд КХЛ (RT (russian.rt.com), 
Москва, 9 декабря 2023) 
Андрей Аршавин, Александр Мостовой, Дмитрий Сычев и Роман Широков станут 
ассистентами главных тренеров в Матче звезд КХЛ. Царь в интервью RT 
пообещал вместе с Алексеем Жамновым поставить дивизиону Боброва 
спартаковский хоккей. Бывший полузащитник "Арсенала" подчеркнул, что 
постарается не мешать Андрею Разину, и изъявил желание лично исполнить 
буллит. А экс-форвард "Локомотива" намерен всю ночь учить тактические 
расстановки и сообщил, что помощники получат возможность выйти на лед. 
 Желание звезд отечественного спорта пробовать себя в других видах в 
последнее время превратилось в тенденцию. Например, Александр Овечкин 
дебютировал за ФК "Динамо", а Александра Трусова выступила в прыжках в 
длину. По схожему пути пошли в хоккее, пригласив на Матч звезд КХЛ четырех 
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футбольных легенд: Александра Мостового, Андрея Аршавина, Дмитрия Сычева 
и Романа Широкова. 
Однако речь не о выходе на лед. Все они исполнят непривычную для себя роль 
ассистентов. Мостовой поможет Алексею Жамнову в сборной дивизиона 
Боброва, Широков будет работать в паре с Алексеем Кудашовым в команде 
дивизиона Тарасова. Сычеву предстоит сотрудничать с Михаилом Кравцом в 
коллективе дивизиона Чернышева, а Аршавину с Андреем Разиным - в 
дивизионе Харламова. 
"История завершилась всего две-три недели назад. Такое предложение сделал 
Сычев. Решил: почему бы не согласиться? Ответил: "Давай, хорошо". 
Постараюсь не мешать Андрею Владимировичу. Что скажут делать, то и буду. 
Если понадобится постоять в углу - пожалуйста. Ни на что не претендую", - 
рассказал RT бывший полузащитник "Арсенала". 
Тут же между ним и наставником "Металлурга" состоялся забавный диалог. 
 - Андрюш, ну что, ты готов? 
 - Меня тут спрашивают, что вы мне доверите. 
 - Все! 
Если другие экс-футболисты до того не были близко знакомы со специалистами, 
с которыми предстоит работать в тандеме, то Мостовой, напротив, давно дружен 
с Жамновым. По его признанию, они успели обсудить предстоящее мероприятие. 
"Прежде ограничивались сообщениями. А сейчас встретились и лично все 
проговорили. Но к данному противостоянию не следует относиться серьезно. 
Хотя мы, как спартаковцы, все равно постараемся привить дивизиону Боброва 
комбинационный хоккей. Главное, чтобы меня не выпускали", - отметил бывший 
капитан сборной России. 
Более того, по признанию Мостового, он посетил четыре последние встречи 
красно-белых в регулярке КХЛ, и во всех они одержали победы. Знает он и о 
возвращении Ильи Ковальчука. Причем произошедшее Александра не удивило. 
Он считает, что олимпийский чемпион находится далеко не в критическом 
возрасте для этого вида спорта и еще поможет молодым партнерам. 
Сычев же в шутку пообещал всю ночь напролет штудировать тактические схемы, 
чтобы давать Кравцу советы. 
"Самое главное - получить удовольствие. Признаться, мне бы очень хотелось и 
самому выйти на лед, но думаю, до этого еще очень и очень далеко", - 
подчеркнул он. 
Аршавин же был особенно рад возглавить дивизион Харламова, поскольку за 
коллектив выступает его друг Александр Радулов. Также он рассказал, как порой 
пересекается в Санкт-Петербурге с Артемием Панариным, когда тот 
возвращается в Россию в отпуск летом. 
"Эмоции немного необычные, поскольку я бывший футболист и прежде не 
принимал участия в подобного рода событиях. Просто очень интересно будет 
оказаться на новом стадионе, который вмещает более 20 тыс. зрителей. До того 
внутри "СКА Арены" не был ни разу. Ну и любопытно вблизи посмотреть на 
ребят, виртуозно владеющих клюшками", - признался наставник. 
В свою очередь, Мостовой подчеркнул, что ощущение большого спортивного 
праздника воцарилось в городе не Неве заранее. 
"Чувствую, насколько грандиозно это мероприятие. Понимаем, что речь идет о 
гала-матче и здесь нет такого напряжения и волнения, как в официальных 
встречах. Все пройдет в дружеской атмосфере. Люди и сами получат 
удовольствие, и порадуют болельщиков. Это самое главное", - подытожил он. 
Выбор данной четверки в качестве ассистентов не случаен еще и потому, что все 
они после завершения карьеры регулярно выходят на лед и демонстрируют 



 

 

неплохой уровень. Например, Сычев в родном Омске с детства играл в бенди. 
При этом сам он скромно поставил выше себя Мостового, пошутив, что тот 
остается Царем и в хоккее. 
Александр поблагодарил коллегу за высокую оценку, но признался, что ему 
тяжело на равных тягаться с молодыми соперниками, учитывая травмы. 
"Я старше большинства ребят, с кем выхожу на площадку. Тому же Сычеву - 40, 
Роман Павлюченко еще младше. А мне - 55. Будь я моложе лет на десять, 
смотрелся бы еще ярче. Но я не жалуюсь", - добавил Царь. 
Аршавин, напротив, в фирменной манере поддел Мостового, а лучшим 
хоккеистом из числа бывших футболистов назвал Широкова. Впрочем, и личные 
качества он оценил невысоко, признавшись, что до завершения 
профессиональной карьеры едва мог стоять на коньках. 
"Сейчас занимаюсь со специалистами, которые тренируют несколько 
любительских команд в Санкт-Петербурге. В серьезных официальных матчах 
участия пока не принимал, но с Мостовым и Широковым играли вместе, когда 
открывали арену в Москве. Саша выглядел слабенько. Ему постоянно пихали со 
скамейки за обрезы. Я же стараюсь, как и на поле, выдавать ювелирные 
передачи. Лучше сделаю пас, чем брошу. Пока я все-таки и сам слабенький, тем 
более играю не так часто", - посетовал он. 
Увлечение экс-футболистов хоккеем превратилось в последние годы в приятную 
тенденцию. Сами атлеты объясняют ее приемлемым уровнем нагрузки. 
Например, Мостовой, испытывающий проблемы со спиной, подчеркнул, что 
после выхода на лед совсем не ощущает дискомфорта. 
"У многих после ухода из спорта возникают сложности с позвоночником и 
суставами. Даже простой бег порой вызывает боль. А тут ты плавно катаешься 
по льду. Тем более мы не носимся как угорелые, скорости уже не те. Действуем 
за счет мышления", - объяснил экс-капитан сборной России. 
Согласился с ним и Аршавин. По его словам, когда он проводит футбольный 
матч, после этого неизменно испытывает дискомфорт. А вот после хоккейных 
встреч никаких неприятных ощущений не возникает. 
В завершение новоиспеченные тренеры дали небольшой инсайд и признались, 
что в том или ином конкурсе все же продемонстрируют свое мастерство на льду. 
"Конечно, жаль, что мы сами не сыграем в матче звезд, но могу раскрыть одну 
тайну. Мы все-таки поучаствуем в некоторых конкурсах. Давайте пока оставим 
детали в секрете", - отметил Сычев. 
Мостовой добавил, что организаторы попросили их взять с собой амуницию, не 
став вдаваться в подробности. А Аршавин изъявил желание реализовать буллит. 
"Я очень хочу лично исполнить его. Насколько знаю, такая возможность 
представится. Что придумаю? Могу попробовать сделать обычный бросок. 
Только в таком случае у меня появится шанс забить. Наш выход на лед 
запланирован, но что точно предстоит делать, не знаю", - подытожил Андрей.  
Буллит Аршавина, идеи Мостового и секрет Сычева: как футболисты-ассистенты 
тренеров готовятся к Матчу звезд КХЛ 

https://russian.rt.com/sport/article/1243093-futbolisty-match-zvyozd-khl-arshavin-
mostovoi 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Аршавин - о Разине: не знал, что он сейчас работает в Магнитогорске 
(Чемпионат.com, Москва, 9 декабря 2023) 
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Бывший футболист сборной России Андрей Аршавин ответил на вопрос, что он 
знает о главном тренере магнитогорского "Металлурга" Андрее Разине которому 
будет ассистировать на тренерском мостике на предстоящем Матче звезд КХЛ. 
Напомним, на звездном уикенде Разин будет возглавлять сборную Дивизиона 
Харламова. 
"Из последнего - то, что он хорошо работал в "Северстали", и чуть-чуть не 
обыграл СКА, да? Сначала "Динамо", по-моему, они прошли... Вот это из 
последнего. 
Знал ли, что он сейчас работает в Магнитогорске? Я не знал, что он сейчас 
работает в Магнитогорске, потому что так сложилось, что мало в этом году 
следил за КХЛ", - приводит видео интервью Аршавина перед Матчем звезд 
пресс-служба "Металлурга". 

https://www.championat.com/hockey/news-5351344-arshavin-o-razine-ne-znal-chto-
on-sejchas-rabotaet-v-magnitogorske.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Разин: "Надеюсь, Аршавин меня позовет в штаб "Зенита" или "Арсенала" 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 декабря 2023) 
Главный тренер "Металлурга" и сборной дивизиона Харламова Андрей Разин в 
интервью "СЭ" ответил на вопрос о работе на ФОНБЕТ Матче звезд КХЛ с экс-
футболистом "Зенита" Андреем Аршавиным. 
 - Как работаете в тандеме с Андреем Аршавиным? За что он отвечает в штабе?  
 - Это же все понарошку. Мы смеемся, позитивная обстановка. Стараемся не 
испортить праздник. Мы все отвечаем за юмор. 
 - Кто давал установку перед игрой?  
 - Я разбил игроков по троечкам, посоветовавшись с ними. Эта вся установка. 
 - Позовете Аршавина в штаб "Металлурга"?  
 - Ха-ха, надеюсь, что он меня позовет в штаб питерского "Зенита" или 
лондонского "Арсенала".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/andrey-razin-otvetil-na-vopros-o-
rabote-na-fonbet-matche-zvezd-khl-s-andreem-arshavinym-2155591/ 

К заголовкам сообщений 

"Многие придут посмотреть в том числе и на стадион". Вайсфельд - о 
Матче звезд КХЛ в Санкт-Петербурге (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 
декабря 2023) 
Комментатор и эксперт "Матч ТВ" Леонид Вайсфельд рассказал, что должно 
привлечь зрителей на Матч звезд Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) в 2023 
году. 
14-й Матч звезд КХЛ пройдет 9-10 декабря на новой "СКА Арене" в Санкт-
Петербурге, открытой в ноябре. 
 - Организаторы готовят что-то (новое) каждый год. Но в первую очередь этот 
Матч звезд будет отличаться тем, что там новый стадион. Судя по всему, какое-
то уникальное сооружение, много людей придет, чтобы кроме хоккея посмотреть 
на стадион. Каждый год мы видим какие-то новшества, так что будет интересно. 
Наличие молодых ребят в составах команд говорит о том, что они на данный 
момент сильнее, показывают хороший уровень, заслужили это право. Одно дело 

https://www.championat.com/hockey/news-5351344-arshavin-o-razine-ne-znal-chto-on-sejchas-rabotaet-v-magnitogorske.html
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- регалии, другое - уровень игры, - сказал Вайсфельд в программе "Все на Матч!" 
на телеканале "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991668_Mnogije_pridut_posmotret_v_to
m_chisle_i_na_stadion_Vajsfeld__o_Matche_zvezd_KKhL_v_SanktPeterburge 

К заголовкам сообщений 

КХЛ объявила имена участников первых мастер-классов на Матче звезд 
(Чемпионат.com, Москва, 9 декабря 2023) 
Континентальная хоккейная лига опубликовала расписание первых мастер-
классов Матча звезд в Санкт-Петербурге, а также расписание конкурсов. 
Мероприятия начнутся на "СКА-Арене" в 16:30 по мск. 
В первый день уикенда состоятся соревнования по силе и точности броска, а 
также пройдет конкурс капитанов. 
Мастер-шоу начнется с конкурса на силу броска, в котором примут участие 
защитник "Барыса" Давид Скленичка защитник ЦСКА Никита Нестеров защитник 
"Металлурга" Егор Яковлев и игрок обороны СКА Александр Никишин. 
Во втором конкурсе Мастер-шоу на самый точный бросок будут участвовать 
нападающий "Спартака" Павел Порядин форвард "Лады" Трой Джозефс 
нападающий минского "Динамо" Виталий Пинчук и форвард "Сибири" Николай 
Прохоркин.  
В заключительном конкурсе первого дня Мастер-шоу выступят капитаны: 
форвард московского "Динамо" Никита Гусев нападающий "Авангарда" 
Владимир Ткачев форвард "Спартака" Николай Голдобин и нападающий "Ак 
Барса" Александр Радулов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5351238-khl-obyavila-imena-uchastnikov-
pervyh-master-klassov-na-matche-zvyozd.html 

Похожие сообщения (2): 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 9 декабря 2023 

• Sports.kz, Караганда, 9 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Конкурсы на силу и точность броска, а также конкурс капитанов на матче 
звезд КХЛ выиграла команда дивизиона Боброва (Российская газета 
(rg.ru), Москва, 9 декабря 2023) 
В Санкт-Петербурге на самой вместительной хоккейной арене в мире стартовала 
программа 15-го Матча звезд Континентальной хоккейной лиги. Сначала в 
рамках Мастер-шоу игроки соревновались в трех конкурсах. 
В первом - на силу броска - победителем стал защитник питерского СКА 
Александр Никишин. В первой же попытке Никишин, представлявший команду 
дивизиона Боброва, послал шайбу со скоростью 168,28 км/час. Второй результат 
показал чешский легионер казахстанского "Барыса" Давид Скленичка (161,34 
км/час). На Матче звезд он выступает за дивизион Чернышева. Третьим по силе 
бросок оказался у защитника Егора Яковлева из магнитогорского "Металлурга" 
(дивизион Харламова) - 151,81 км/час. А вот оборонец ЦСКА Никита Нестеров 
(дивизион Тарасова) бросил шайбу со скоростью "лишь" 143,34 км/час. 
В следующем конкурсе на точность броска команда дивизиона Боброва снова 
оказалась лучшей благодаря спартаковцу Павлу Порядину, поразившему пять 
мишеней с шести попыток. На все про все он затратил 7,325 секунды. В конкурсе 
также приняли участие Трой Джозефс ("Лада", дивизион Харламова) Виталий 
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Пинчук ("Динамо" Минск, дивизион Тарасова) и Николай Прохоркин ("Сибирь", 
дивизион Чернышева). 
Наконец в конкурсе капитанов участникам предстояло испытать себя в 
следующих дисциплинах: броски с ходу, точность паса (нужно было попасть в 
мини-ворота), точность паса подкидкой (то же самое, только с препятствием), 
хоккейный бильярд (попасть в ворота броском от борта), хоккейный баскетбол 
(попасть броском в корзину) и счастливый бросок (нужно было попасть в мишень 
дальним броском через всю площадку). 
Лучше всех справился капитан дивизиона Боброва спартаковец Николай 
Голдобин, набравший 12 очков. Второе место у капитана дивизиона Тарасова 
Никиты Гусева (10), капитан дивизиона Харламова Александр Радулов, 
представляющий казанский "Ак Барс" капитан дивизиона Чернышева и лучший 
бомбардир текущей "регулярки" КХЛ в составе омского "Авангарда" Владимир 
Ткачев набрал 8 баллов. 
Следующие три конкурса пройдут завтра.  

https://rg.ru/2023/12/09/konkursy-na-silu-i-tochnost-broska-a-takzhe-konkurs-
kapitanov-na-matche-zvezd-khl-vyigrala-komanda-diviziona-bobrova.html 

К заголовкам сообщений 

Никишин выиграл конкурс на силу броска в рамках Матча звезд КХЛ (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 декабря 2023) 
Никишин выиграл конкурс на силу броска в рамках Матча звезд КХЛ  
Защитник СКА Александр Никишин, представляющий дивизион Харламова, 
выиграл конкурс на силу броска в рамках Фонбет Матча звезд Континентальной 
хоккейной лиги ( КХЛ ). 
14-й Матч звезд КХЛ стартовал 9 декабря на "СКА Арене" в Санкт-Петербурге. 
Никишин выиграл с результатом 168,28 км/ч. В конкурсе также участвовали 
Давид Скленичка (дивизион Чернышева), Никита Нестеров (дивизион Тарасова) 
и Егор Яковлев (дивизион Харламова). 
Рекорд КХЛ в конкурсе на силу броска принадлежит экс-защитнику "Трактора" 
Александру Рязанцеву и составляет 183,67 км/ч. 
Прямую трансляцию Матча звезд КХЛ смотрите в эти минуты на федеральном 
телеканале "Матч ТВ", а также сайтах matchtv.ru и sportbox.ru.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991871_Nikishin_vyigral_konkurs_na_sil
u_broska_v_ramkah_Matcha_zvezd_KKhL 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 декабря 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 9 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 декабря 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 9 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Никишин получил приз за победу в конкурсе на силу броска из рук 
участника СВО (Чемпионат.com, Москва, 9 декабря 2023) 
В эти минуты в Санкт-Петербурге на новой "СКА Арене" проходит Матч звезд 
КХЛ - 2023, в рамках которого прошел первый конкурс на силу броска, 
победителем которого стал защитник СКА Александр Никишин. 
При броске Никишина была зафиксирована скорость 168,28 км/ч. Второе место 
занял защитник "Металлурга" Егор Яковлев (161,34 км/ч). Третьим стал Давид 
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https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1991871_Nikishin_vyigral_konkurs_na_silu_broska_v_ramkah_Matcha_zvezd_KKhL


 

 

Скленичка из "Барыса" (151,81 км/ч). Замкнул квартет участников Никита 
Нестеров из ЦСКА (143,34 км/ч). 
Приз за победу в данном конкурсе Никишин получил из рук Михаила Хачатуряна 
- добровольца, участника боевых действий в зоне специальной военной 
операции. Награжден орденом Мужества и медалью "За отвагу". 
Фонбет Матч звезд КХЛ - 2023 пройдет 9 и 10 декабря. Соревнования проходят 
в формате мини-турнира "3х3". Санкт-Петербург становится местом проведения 
звездного уикенда второй раз в истории.  

https://www.championat.com/hockey/news-5351546-nikishin-poluchil-priz-za-
pobedu-v-konkurse-na-silu-broska-iz-ruk-uchastnika-svo.html 

К заголовкам сообщений 

Никишин выиграл конкурс на силу броска на Матче звезд КХЛ - 168 км/ч. 
Он превзошел Скленичку, Яковлева и Нестерова (Sports.ru, Москва, 9 
декабря 2023) 
Александр Никишин выиграл конкурс "Сила броска" в рамках Фонбет Матча звезд 
КХЛ.  
В Санкт-Петербурге проходит мастер-шоу. Первыми на лед вышли участники 
конкурса "Сила броска". 
У каждого хоккеиста было по две попытки, чтобы выполнить самый сильный 
бросок. Шайба размещалась в восьми метрах от ворот, а участники начинали 
движение из средней зоны. В зачет шла лучшая попытка каждого из них. 
От дивизиона Чернышева участие в конкурсе принимал Давид Скленичка 
("Барыс"), его результат - 161 км/ч. Дивизион Тарасова представил Никита 
Нестеров (ЦСКА) - 143 км/ч. За дивизион Харламова бросал Егор Яковлев 
("Металлург") - 151 км/ч. Победителем конкурса стал представитель дивизиона 
Боброва Александр Никишин (СКА) - 168 км/ч.  

https://www.sports.ru/hockey/1115695773-nikishin-vyigral-konkurs-na-silu-broska-na-
matche-zvezd-kxl-168-km-ch-.html 

К заголовкам сообщений 

Никишин - о победе в конкурсе на силу броска в Фонбет Матче звезд КХЛ: 
"С первым хорошо получилось, второй не вышел" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 9 декабря 2023) 
Хоккеист СКА Александр Никишин в эфире "Матч ТВ" рассказал, что помогло ему 
выиграть конкурс на силу броска в Фонбет Матче звезд КХЛ. 
Скорость броска Никишина составила 168,28 км/ч. 
 - Не готовился, поэтому, наверное, так и выбил. Отдохнул хорошо. С первым 
броском хорошо получилось, второй бросок не вышел. На втором броске 
разогнался, а на бросок сил не хватило, - рассказал Никишин в эфире "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991915_Nikishin__o_pobede_v_konkurs
e_na_silu_broska_v_Fonbet_Matche_zvezd_KKhL_S_pervym_khorosho_poluchilos
_vtoroj_ne_vyshel 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист Никишин считает, что тяжело будет приблизиться к рекорду 
Рязанцева (ТАСС, Москва, 9 декабря 2023) 
Рекорд защитника Александра Рязанцева, установленный в 2012 году на Матче 
звезд Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) в рамках конкурса на силу броска, 
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вряд ли будет побит в ближайшие годы. Такое мнение журналистам высказал 
защитник петербургского СКА Александр Никишин.  
Никишин выиграл конкурс силы броска на Матче звезд КХЛ этого года, бросив 
шайбу со скоростью 168,28 км/ч. Рекорд Рязанцева составляет 183,67 км/ч.  
"Думаю, к нему тяжело будет приблизиться еще долго. Может быть, он как-то 
попал в ту сторону радара, если он так рассчитал. Не представляю, если он так 
бросал во время игр, как это ловить", - сказал Никишин.  
Никишин рассказал, за счет чего победил в этом году. "В том году не выиграл, не 
знал некоторых хитростей. Надо разогнаться хорошо и все, что у тебя есть в 
руках, бросить", - отметил хоккеист.  

https://tass.ru/sport/19498817 

К заголовкам сообщений 

Никита Гусев рассказал об идее выйти на конкурс капитанов в пивном 
шлеме (Чемпионат.com, Москва, 9 декабря 2023) 
Нападающий московского "Динамо" Никита Гусев вышедший на конкурс 
капитанов на Матче звезд КХЛ в пивошлеме, рассказал, как планировался 
данный перформанс. 
"Думаю, что пить водичку с газом и лимончиком гораздо лучше. Помогло 
"Динамо" сделать мне такой шлем, инициатива и от меня исходила в том числе, 
решили, что это будет весело. Обычно на буллитах что-то такое выдумывают, а 
мы вот решили на капитанском конкурсе", - передает слова Гусева 
корреспондент "Чемпионата" Елена Кузнецова. 
Напомним, на Матче звезд Гусев является капитаном сборной Дивизиона 
Тарасова. 
Фонбет Матч звезд КХЛ - 2023 будет проходить 9 и 10 декабря. Соревнования 
пройдут в формате мини-турнира "3х3". Санкт-Петербург стал местом 
проведения звездного уикенда второй раз в истории.  

https://www.championat.com/hockey/news-5351532-nikita-gusev-rasskazal-ob-idee-
vyjti-na-konkurs-kapitanov-v-pivnom-shleme.html 

К заголовкам сообщений 

"Смеялся до слез". Никита Гусев - об отношении к мемам про себя и пиво 
(Чемпионат.com, Москва, 9 декабря 2023) 
Нападающий московского "Динамо" Никита Гусев вышедший на конкурс 
капитанов на Матче звезд КХЛ в пивошлеме, рассказал, как относился к слухам 
и мемам по поводу своей алкогольной зависимости, циркулировавшим ранее в 
СМИ и соцсетях, а также оценил новую арену в Санкт-Петербурге. 
"Отношения к разговорам про пиво, которые шли? Я много всего видел веселого, 
первое время до слез смеялся от всяких мемов, но я спокойно к этому отношусь. 
Новая арена в Санкт-Петербурге? Пока все нравится, на льду только не 
чувствуется звук от такого количества людей. Меня тепло встретили? Надеюсь, 
я не просто так здесь играл", - передает слова Гусева корреспондент 
"Чемпионата" Елена Кузнецова. 

https://www.championat.com/hockey/news-5351526-smeyalsya-do-slyoz-nikita-
gusev-ob-otnoshenii-k-memam-pro-sebya-i-pivo.html 

К заголовкам сообщений 

Голдобин победил в конкурсе капитанов на ФОНБЕТ Матче звезд КХЛ 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 декабря 2023) 

https://tass.ru/sport/19498817
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Дивизион Боброва выиграл третий конкурс из трех в первый день ФОНБЕТ Матча 
звезд КХЛ в Санкт-Петербурге.  
Третьим конкурсом в субботу стал конкурс капитанов, в котором приняли участие 
Владимир Ткачев (дивизион Чернышева), Никита Гусев (дивизион Тарасова), 
Александр Радулов (дивизион Харламова) и Николай Голдобин (дивизион 
Боброва). 
Каждому из капитанов нужно было пройти шесть станций - бросок сходу, точная 
передача, точная подкидка, хоккейный бильярд, хоккейный баскетбол и 
счастливый бросок. На первой необходимо было послать шайбу в ворота 
верхом, на второй и третьей - поразить мини-ворота соответствующим способом, 
на четвертой - попасть в ворота с дальней синей линии рикошетом от борта, на 
пятой - забить "парашютик" в импровизированное баскетбольное кольцо, на 
шестой - попасть с синей линии в отверстие щита, закрывающего дальние 
ворота. 
Гусев справился со всеми заданиями, кроме последнего, на которое дается всего 
одна попытка, и набрал 10 очков. Ткачев записал в актив восемь баллов. 
Голдобин преодолел пять "контрольных точек" из шести и набрал 12 очков. 
Радулов получил девять баллов.  
Ранее защитник СКА Александр Никишин победил в конкурсе на силу броска, а 
спартаковец Павел Порядин выиграл конкурс на точность броска.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/goldobin-pobedil-v-konkurse-
kapitanov-na-fonbet-matche-zvezd-khl-2155551/ 

К заголовкам сообщений 

"Аллей-уп и тоненькие пасики понравились больше всего" - Голдобин о 
победе в конкурсе капитанов Матча звезд КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 9 декабря 2023) 
"Аллей-уп и тоненькие пасики понравились больше всего" - Голдобин о победе в 
конкурсе капитанов Матча звезд КХЛ  
Хоккеист "Спартака" Николай Голдобин, в эфире "Матч ТВ" рассказал о том, 
какие этапы конкурса капитанов на Фонбет Матче звезд КХЛ ему понравились 
больше всего. 
Капитан Дивизиона Боброва Голдобин одержал победу в конкурсе, набрав 12 
баллов за 0,47 секунды. 
 - Как готовились к конкурсу? Какой из этапов более всего понравился?  
 - Аллей-уп, баскетбол этот, и тоненькие пасики. Приятно, что победили, все три 
конкурса забрали. Мы готовились. Все было серьезно. 
 - На кайфе и позитиве вышли и победили?  
 - Согласен, на позитиве, - сказал Голдобин в эфире "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991911_Allejup_i_tonenkije_pasiki_ponr
avilis_bolshe_vsego__Goldobin_o_pobede_v_konkurse_kapitanov_Matcha_zvezd_
KKhL 

К заголовкам сообщений 

Один из лучших бомбардиров КХЛ Голдобин привез на Матч звезд 
игрушечную свинью (ТАСС, Москва, 9 декабря 2023) 
Нападающий "Спартака", один из лучших бомбардиров Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Николай Голдобин привез на Матч звезд 
игрушечную свинью, которая является талисманом игрока. Об этом Голдобин 
рассказал ТАСС.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/goldobin-pobedil-v-konkurse-kapitanov-na-fonbet-matche-zvezd-khl-2155551/
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В рамках Матча звезд КХЛ пройдут конкурсы на мастерство и мини-турнир 
сборных дивизионов. Голдобин является капитаном сборной дивизиона 
Боброва.  
"Рад представлять "Спартак" на Матче звезд. Настроение прекрасное. Знаю к 
тому же, что футбольный "Спартак" сейчас выиграл у "Крыльев Советов". 
Поздравлю их - может, что-то выложу у себя в соцсетях", - сказал Голдобин.  
"Много ребят из футбольной команды ходят на наши матчи, - продолжил 
собеседник агентства. - Я хорошо общаюсь с [Антоном] Зиньковским, с [Квинси] 
Промесом иногда, но с ним сложно - у него рэп".  
Также хоккеист рассказал, что привез с собой резиновую свинью. "Она лежит в 
бауле - это мой талисман. Везде ее с собой вожу, она забавно хрюкает", - 
отметил Голдобин.  

https://tass.ru/sport/19498681 

К заголовкам сообщений 

Порядин выиграл конкурс на точность броска на Матче звезд КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 9 декабря 2023) 
В эти минуты в Санкт-Петербурге на новой "СКА Арене" проходит Матч звезд 
КХЛ - 2023, в рамках которого состоялся конкурс на точность броска, 
победителем которого стал нападающий "Спартака" Павел Порядин. 
Форварду красно-белых удалось выбить пять мишеней с шести попыток всего 
лишь за 7,3 секунды, опередив своих конкурентов - Троя Джозефса из "Лады", 
Николая Прохоркина из "Сибири" и Виталия Пинчука из минского "Динамо". 
"Чемпионат" предлагает посмотреть видео победного выступления Павла 
Порядина в данном конкурсе: 
Фонбет Матч звезд КХЛ - 2023 будет проходить 9 и 10 декабря. Соревнования 
пройдут в формате мини-турнира "3х3". Санкт-Петербург стал местом 
проведения звездного уикенда второй раз в истории.  

https://www.championat.com/hockey/news-5351472-poryadin-vyigral-konkurs-na-
tochnost-broska-na-matche-zvyozd-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Советский спорт, Москва, 9 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Порядин о конкурсах на Матче звезд: "Это все равно спортивная 
составляющая, всегда хочется побить какой-то рекорд" (Sport24.ru, 
Москва, 9 декабря 2023) 
Нападающий "Спартака" Павел Порядин поделился впечатлениями от участия в 
мастер-шоу на Матче звезд КХЛ .  
Порядин победил в конкурсе "Точность броска". Форвард выбил пять мишеней 
шестью бросками за 7,325 секунды.  
"Что касается самого конкурса, то с одной стороны, это ха-ха и хи-хи, но в то же 
время это все равно спортивная составляющая. Всегда хочется побить какой-то 
рекорд, проверить себя. Ставил себе цель - пять мишеней из пяти.  
Что вообще выделю из креатива? Интересно исполнить какой-то финт. Выйти за 
счет не какого-то костюма, а скилла. Тот же Никита Гусев поднимал шайбу из-
под ноги. Это кажется легко, но это еще нужно сделать. Надеюсь, Николай 
Голдобин что-то попробует. Самый некрасивый буллит был в прошлом году, 
когда его исполнил Голдобин. В нем не было ничего сложного. Мы же на Матче 
звезд, а он пусть с таким перформансом идет в театр.  

https://tass.ru/sport/19498681
https://www.championat.com/hockey/news-5351472-poryadin-vyigral-konkurs-na-tochnost-broska-na-matche-zvyozd-khl.html
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В команде нашу тройку с Морозовым называют бразильцами. Жаль, что Ваня не 
приехал на Матч звезд. Мы решили организовать такой перформанс. С Ваней 
находимся на связи. Он смотрит, болеет за нас. Жаль, что получилось так, что 
он не смог сыграть. Втроем было бы интереснее и веселее. Но бывают такие 
моменты, как травмы. Сам Ваня находится на позитиве, у него еще все впереди", 
- передает слова Порядина корреспондент Sport24 Дарья Тубольцева.  

https://sport24.ru/hockey/news-603049-poryadin-o-konkursakh-na-matche-zvezd-
eto-vse-ravno-sportivnaya-sostavlyayushchaya-vsegda-khochetsya-pobit-kakoy-to-
rekord 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Порядин пошутил, что с его результатами в конкурсе на точность в Матче 
звезд КХЛ ему можно переходить в биатлон (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
9 декабря 2023) 
Порядин пошутил, что с его результатами в конкурсе на точность в Матче звезд 
КХЛ ему можно переходить в биатлон  
Хоккеист московского "Спартака" Павел Порядин в эфире "Матч ТВ" заявил, что 
с его результатом в конкурсе на точность броска в Фонбет Матче звезд КХЛ ему 
можно переходить в биатлон. 
14-й Матч звезд КХЛ стартовал 9 декабря на "СКА Арене" в Санкт-Петербурге. 
Порядин быстрее всех попал по мишеням, затратив 7,325 секунды. 
 - Задача была с первой шайбы попасть в ту мишень, в которой больше всего 
уверен. Попал в левую девятку и далее пошло. 
 - В биатлон можно спокойно переходить?  
 - Да-да-да! Интересно! Всегда хотел попробовать на точность, - рассказал 
Порядин в эфире "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991891_Poradin_poshutil_chto_s_jego_r
ezultatami_v_konkurse_na_tochnost_v_Matche_zvezd_KKhL_jemu_mozhno_pereh
odit_v_biatlon 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Спартака" назвал главное разочарование от Матча звезд КХЛ 
(Р-Спорт, Москва, 9 декабря 2023) 
Нападающий московского "Спартака" Павел Порядин признался, что сожалеет 
из-за отсутствия своего одноклубника Ивана Морозова на Матче звезд КХЛ, 
который проходит в Санкт-Петербурге на открывшейся "СКА Арене".  
От "Спартака" на Матч звезд КХЛ были заявлены форварды Николай Голдобин, 
Павел Порядин и Иван Морозов, однако последний из-за травмы вынужден 
пропустить мероприятие. Порядин стал победителем конкурса на самый точный 
бросок, закрыв все пять мишеней с шести попыток. Голдобин выиграл конкурс 
капитанов команд, набрав 12 баллов.  
"Впечатления от атмосферы в Петербурге положительные. Арена просто супер, 
очень приятно выйти на лед здесь. К тому же приехали близкие, родные. Все 
сложилось хорошо. Накануне Матча звезд КХЛ "Спартак" в соцсетях выложил 
видеоролик с моим участием и Голдобина, где в бросках на точность с запасом 
выиграл Николай. Получается, Коля мастер в кеглях, а я по мишеням. Это 
главное, все запомнят этот результат. Что касается самого конкурса, то с одной 
стороны, это ха-ха и хи-хи, но в то же время это все равно спортивная 
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составляющая. Всегда хочется побить какой-то рекорд, проверить себя. Ставил 
себе цель пять мишеней из пяти", - сказал Порядин журналистам.  
"Что касается наших с Николаем клюшек, выполненных с бразильским принтом, 
то в "Спартаке" нашу тройку с (Иваном) Морозовым называют бразильцами. 
Жаль, что Ваня не приехал на Матч звезд КХЛ. Мы решили организовать такой 
перформанс. С Ваней находимся на связи. Он смотрит, болеет за нас. Жаль, что 
получилось так, что он не смог сыграть. Втроем было бы интереснее и веселее. 
Но бывают такие моменты, как травмы. Сам Ваня находится на позитиве, у него 
еще все впереди", - добавил Порядин.  
Вместе с Голдобиным в одной команде Порядин играл на Матче звезд КХЛ 2022 
года в Челябинске. Тогда Голдобин выступал за магнитогорский "Металлург", а 
Порядин - за нижнекамским "Нефтехимик".  
"Мы недавно с женами вспоминали, что в Челябинск приезжали из разных 
клубов, но на Матче звезд КХЛ играли за одну команду. Сейчас получилось вот 
так. В жизни много подобных пересечений. Приятно находится рядом с Колей, 
мы хорошие друзья. Такие моменты останутся надолго в памяти. Были ли идеи 
придумать что-то креативное? Мы думали об этом. Но время идет как-то очень 
быстро. Вроде до Матча звезд КХЛ было еще полтора месяца. Я не люблю 
делать что-то заранее. Подошел ко всему быстро. Но все уже все придумали. 
Что вообще выделю из креатива? Интересно исполнить какой-то финт. Выйти за 
счет не какого-то костюма, а умения. Тот же Никита Гусев поднимал шайбу из-
под ноги. Это кажется легко, но это еще нужно сделать. Надеюсь, Николай 
Голдобин что-то попробует. Самый некрасивый буллит был в прошлом году, 
когда его исполнил Голдобин. В нем не было ничего сложного. Мы же на Матче 
звезд КХЛ, а он пусть с таким перформансом идет в театр (смеется)", - заявил 
Порядин.  

https://rsport.ria.ru/20231209/poryadin-1914843696.html 

К заголовкам сообщений 

Порядин: впечатления от "СКА-Арены"? Вау, все супер. Она большая 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 декабря 2023) 
Нападающий "Спартака"Павел Порядинв беседе с корреспондентом 
AllHockey.Ru Владиславом Уткиным рассказал о своих впечатлениях от "СКА-
Арены", где он принимает участие в Матче звезд КХЛ. Порядин стал 
победителем конкурса по точности броска на Матче звезд КХЛ. 
"Конечно, приятно было выиграть награду. Спортивная составляющая есть, 
хотелось проверить себя и попробовать показать лучший результат. Время шло, 
я понимал, что это самое важное, а не количество заброшенных шайб. В игре 
времени мало, это привычка. Во время матча, конечно, тяжелее, а здесь была 
мишень. Она никогда не закрывается, в нее нужно попасть. До этого у меня был 
приз за самый быстрый круг, буду коллекционировать награды. Хотелось в этом 
году дать побегать ребятам помоложе. Пусть попробуют. 
Впечатления от "СКА-Арены"? Вау, все супер. Она большая. Я бы даже сказал, 
огромная. Необычное ощущение с верхних ярусов. Новые арены крутые. 
Находиться там приятно, так это и должно быть", - сказал Порядин.  

https://allhockey.ru/news/show/499529-
Poryadin_vpechatleniya_ot_SKA_Areny_Vau_vse_super_Ona_bol_shaya 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Амура" назвал лучшую арену КХЛ (Р-Спорт, Москва, 9 декабря 
2023) 

https://rsport.ria.ru/20231209/poryadin-1914843696.html
https://allhockey.ru/news/show/499529-Poryadin_vpechatleniya_ot_SKA_Areny_Vau_vse_super_Ona_bol_shaya
https://allhockey.ru/news/show/499529-Poryadin_vpechatleniya_ot_SKA_Areny_Vau_vse_super_Ona_bol_shaya


 

 

Канадский защитник хабаровского "Амура" Кэмерон Ли заявил РИА Новости, что 
"Платинум Арена" в Хабаровске круче новой "СКА Арены" в Санкт-Петербурге.  
На "СКА Арене" в Санкт-Петербурге 9 и 10 декабря проходит Матч всех звезд 
КХЛ. Комплекс общей площадью 182,3 тысячи квадратных метров является 
самым большим хоккейным стадионом в мире. Ледовая арена способна 
вместить 21,5 тысячи зрителей.  
"Новая арена выглядит потрясающе, очень красивая, на трибунах много 
болельщиков. Я счастлив быть здесь, это классный опыт. Но арена в Хабаровске, 
очевидно, круче! У нас лучшая арена в лиге", - сказал Ли.  
Осенью 2023 года Ли получил российский паспорт.  
"Я немного понимаю по-русски (говорит по-русски). Конечно, партнеры по 
команде помогают мне учить язык, но обычно они учат меня плохим словам", - 
отметил Ли.  

https://rsport.ria.ru/20231209/li-1914848036.html 

К заголовкам сообщений 

Канадский хоккеист "Лады" Джозефс считает, что "СКА-Арена" подошла 
бы любому клубу НХЛ (ТАСС, Москва, 9 декабря 2023) 
Любому клубу Национальной хоккейной лиги (НХЛ) подошла бы недавно 
введенная в эксплуатацию "СКА-Арена" в Санкт-Петербурге. Такое мнение ТАСС 
высказал нападающий "Лады" и сборной дивизиона Харламова канадец Трой 
Джозефс.  
Дворец, в котором проходит Фонбет - Матч звезд Континентальной хоккейной 
лиги (КХЛ), вмещает 21,5 тыс. зрителей на хоккейных матчах и является по этому 
параметру самой большой ареной в мире.  
"Это самая большая арена в мире, и когда выходишь на лед, понимаешь, 
насколько она огромная, сколько фанатов вмещает, - сказал Джозефс. - Честно, 
она очень похоже на арену НХЛ, и любой клуб НХЛ мог бы здесь играть".  
29-летний игрок является дебютантом Матча звезд КХЛ. "Интересно узнать 
игроков, пообщаться с ребятами. Лучше узнать друг друга, поговорить на льду 
или в отеле. Конечно, это особый день в моей карьере, и я его запомню. Думаю, 
это крутое мероприятие, и приехать сюда - это великолепно. Все ребята 
получают удовольствие от участия", - отметил он.  
В Матче звезд принимают участие четыре команды - сборные дивизионов 
конференций КХЛ. "Формат немного необычный поначалу - как-то много команд. 
Надо привыкнуть. Много игроков, персонала задействовано, но я с нетерпением 
жду завтрашнего дня", - сказал он.  

https://tass.ru/sport/19498981 

К заголовкам сообщений 

Подъяпольский: "СКА Арена" - одна из лучших в Европе (Чемпионат.com, 
Москва, 9 декабря 2023) 
Вратарь "Лады" Владислав Подъяпольский во время Матча звезд КХЛ - 2023 
оценил новую "СКА Арену" в Санкт-Петербурге. 
"Эмоции классные, много болельщиков пришло, новый стадион. Всем было 
интересно, что за стадион - хороший стадион, я считаю. Все на позитивной ноте. 
Конечно, здесь многое еще нужно сделать, но так, я считаю, это одна из лучших 
арен в Европе. Не жалею, что не успел здесь сыграть в свитере СКА. Вообще ни 
о чем в жизни жалеть не надо. 
Победный дубль Джозефса? С каждой игрой он растет, что сказать? Молодчик! 
Рад, что он нас вывел в финал. 

https://rsport.ria.ru/20231209/li-1914848036.html
https://tass.ru/sport/19498981


 

 

Почему у команд Востока не получилось на конкурсах? Просто мы готовились к 
игре, вот и не получилось", - сказал Подъяпольский в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Дмитрием Сторожевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5351600-podyapolskij-ska-arena-odna-iz-
luchshih-v-evrope.html 

К заголовкам сообщений 

Максим Шалунов: "СКА Арена"? Просто шикарная, других слов нет 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 9 декабря 2023) 
Нападающий ярославского "Локомотива" и дивизиона Тарасова Максим 
Шалунов в интервью корреспонденту "БХ" Степану Воронкову подвел итоги 
полуфинала Матча звезд КХЛ против команды дивизиона Боброва (8:6). 
 - В последний момент попали на звездный уикенд. Как узнали об этом? 
 - Наверное, за пару суток до него меня набрали, сказали, что надо съездить. Я 
как всегда ответил, что не вопрос. 
 - Как вам новая арена? 
 - Она просто шикарная. Других слов нет, на самом деле, это так. 
 - Насколько принципиально было выиграть в этом полуфинальном матче? 
 - Все любят побеждать. Из этого находят мотивацию. Отлично, что сделали это. 
 - Тем не менее, дали сопернику отыграться. 
 - Не то, что дали, а соперник сам отыгрался. Это их заслуга. 
 - Какой будет настрой на завтрашний финал? 
 - Завтра выйдем и посмотрим. Сегодня не до настроя уже (смеется). 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/09/maksim-shalunov-ska-arena-prosto-
shikarnaja-drugih-slov-net/ 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Динамо" Менелл: "Я в шоке от размеров "СКА Арены"! Мне это 
напоминает арены Канады или США! Все очень круто сделано" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 9 декабря 2023) 
Хоккеист "Динамо" Менелл: "Я в шоке от размеров "СКА Арены"! Мне это 
напоминает арены Канады или США! Все очень круто сделано"  
Защитник московского "Динамо" Бреннан Менелл поделился эмоциями от 
посещения "СКА Арены" в Санкт‑Петербурге. 
В субботу на "СКА Арене" стартовал Фонбет Матч звезд КХЛ. Во время хоккейных 
матчей арена может принять 21,5 тысячи зрителей. 
 - Я в шоке от размеров этой арены! Очень много болельщиков на трибунах. По 
вместимости, удобствам мне это напоминает арены Канады или США! Все очень 

круто сделано! Как мне в Санкт‑Петербурге? Красивый город. Хочу завтра 

посетить главные достопримечательности! Морозы не пугают (смеется). После 

того, как схожу в Большой театр на "Щелкунчика" в Москве, вернусь в Санкт‑
Петербург, в Мариинку (Мариинский театр). Возможно, летом в отпуске будет 
время на это.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1992149_Hokkeist_Dinamo_Menell_Ja_v
_shoke_ot_razmerov_SKA_Areny_Mne_eto_napominajet_areny_Kanady_ili_SShA_
Vso_ochen_kruto_sdelano 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 9 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5351600-podyapolskij-ska-arena-odna-iz-luchshih-v-evrope.html
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Шарипзянов: если честно, стадион в Омске мне нравится больше, чем 
"СКА Арена" (Чемпионат.com, Москва, 9 декабря 2023) 
Капитан "Авангарда" Дамир Шарипзянов во время Матча звезд КХЛ - 2023 
оценил новую "СКА Арену" в Санкт-Петербурге. 
"Прикольная атмосфера, все круто, нравится, ни разу раньше не был на таком 
мероприятии. Я предполагал, что приеду сюда. После последней игры ко мне 
подошли, сказали, что Буше, скорее всего, не сможет поехать. Думал, возьмут 
нападающего, но взяли меня. И я сегодня реально играю в нападении. Может 
быть, дело в моей результативности (смеется). 
Арена? Прикольно. Много народу, второй ярус вообще в небесах где-то. Играть 
на новых стадионах всегда круто и здорово. Сравнить с ареной в Омске? 
Сравнивать не буду, но наша арена мне больше нравится, если честно", - сказал 
Шарипзянов в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Дмитрием Сторожевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5351590-sharipzyanov-esli-chestno-
stadion-v-omske-mne-nravitsya-bolshe-chem-ska-arena.html 

К заголовкам сообщений 

"Некоторые называют меня железным человеком". Шарипзянов - об 
уникальном шлеме на МВЗ КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 9 декабря 2023) 
Защитник "Авангарда" Дамир Шарипзянов рассказал об идее с уникальным 
шлемом в виде головы супергероя комиксов издательства Marvel "Железного 
человека" на проходящем Матче звезд КХЛ в Санкт-Петербурге. 
"Мой шлем? Некоторые называют меня железным человеком после того финала 
с ЦСКА. И когда меня вызвали на матч, то "Авангард" сделал проморолик, где 
железный человек летит на Матч звезд. Круто получилось, что сделали такой 
шлем, надеюсь, смотрелось впечатляюще", - сказал Шарипзянов в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Дмитрием Сторожевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5351556-nekotorye-nazyvayut-menya-
zheleznym-chelovekom-sharipzyanov-ob-unikalnom-shleme-na-mvz-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Лихачев - о тренере Аршавине на ФОНБЕТ Матче звезд: "Многие его 
знают, особенно по упаковке чипсов "Лейс" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 9 декабря 2023) 
Нападающий ярославского "Локомотива" и сборной дивизиона Тарасова 
Ярослав Лихачев в интервью "СЭ" рассказал о работе с тренерами-
футболистами на ФОНБЕТ Матче звезд КХЛ. 
 - Что скажете об итогах первый конкурсов?  
 - Посмеялись, увидели много интересного. Хорошие конкурсы. Я бы хотел 
проявить себя в точности броска. Хотел еще в прошлом году, но и в этом был бы 
не против. Но не довелось. 
 - В тренерском штабе вам помогает бывший футболист - Роман Широков. Он 
уже дал вам наставления?  
 - Пока нет. Через час первая игра. Собрание еще будет. 
 - Что подумали, когда узнали, что тренерами на Матче звезд будут экс-
футболисты?  
 - Это интересно. Из всех я больше всего знаю Мостового и Аршавина. Аршавина, 
думаю, многие знают, особенно по упаковке чипсов "Лейс". 
 - А я думал, что по покеру "Ливерпулю".  
 - Да, и это тоже.  

https://www.championat.com/hockey/news-5351590-sharipzyanov-esli-chestno-stadion-v-omske-mne-nravitsya-bolshe-chem-ska-arena.html
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yaroslav-lihachev-rasskazal-o-rabote-
s-trenerami-futbolistami-na-fonbet-matche-zvezd-khl-2155571/ 

К заголовкам сообщений 

Лихачев не раскрыл секрет подсказок Широкова в полуфинале Матча 
звезд (Р-Спорт, Москва, 9 декабря 2023) 
Форвард ярославского "Локомотива" Ярослав Лихачев заявил РИА Новости, что 
не будет раскрывать подсказки бывшего футболиста сборной России и одного из 
помощников тренеров на Матче звезд КХЛ Романа Широкова.  
В субботу Широков стал помощником главного тренера дивизиона Тарасова 
Алексея Кудашова на Матче звезд КХЛ, который проходит в Санкт-Петербурге 
на открывшейся "СКА Арене". Финал пройдет в воскресенье.  
"Прекрасные ощущения. Полная арена, почти 20 тысяч зрителей. Приятно, что 
люди пришли посмотреть на красивый хоккей, на шоу. Поэтому с нетерпением 
жду завтрашнего дня, чтобы насладиться атмосферой. Здесь хорошая и 
красивая арена, а в Ярославле она домашняя, родная. Поэтому, конечно, в 
Ярославле лучше", - сказал Лихачев.  
"Оставлю в секрете, что нам Роман Широков подсказывал. Еще завтра финал 
играть, надо на него оставить", - отметил хоккеист.  

https://rsport.ria.ru/20231209/likhachev-1914857587.html 

К заголовкам сообщений 

Гребенкин - о мотивации на Матче звезд КХЛ: "Дядя Саша Радулов не 
хотел проигрывать" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 декабря 
2023) 
Нападающий "Металлурга" и сборной дивизиона Харламова Никита Гребенкин в 
интервью "СЭ" ответил на вопрос о важности победы в ФОНБЕТ Матче звезд 
КХЛ. 
 - Насколько важно на Матче звезд победить?  
 - Да, это важно. У нас есть в команде ребята, которые так решили. Все хотят 
победить с хорошим настроением. У меня первый Матч звезд - хотел нормально 
войти в эту волну. Дядя Саша Радулов тоже не хотел проигрывать. Все хотели 
по-спортивному выиграть.  
Команда дивизиона Харламова победила команду дивизиона Чернышева (8:6) и 
вышла в финал ФОНБЕТ Матча звезд КХЛ, который проходит на "СКА Арене" в 
Санкт-Петербурге.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nikita-grebenkin-otvetil-na-vopros-o-
vazhnosti-pobedy-v-fonbet-matche-zvezd-khl-2155598/ 

К заголовкам сообщений 

Гребенкин - о Матче звезд КХЛ: "Это время поможет хорошо 
перезагрузиться" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 декабря 
2023) 
Нападающий "Металлурга" и сборной дивизиона Харламова Никита Гребенкин в 
интервью "СЭ" рассказал о пользе ФОНБЕТ Матча звезд КХЛ. 
"Изначально все приезжают на Матч звезд, чтобы отдохнуть от сезона. 
Календарь длинный, тяжелый. Думаю, это время поможет хорошо 
перезагрузиться. Потом еще будет поездка в сборную на Кубок Первого канала. 
Думаю, к возобновлению чемпионата подойду в оптимальной форме", - сказал 
Гребенкин. 
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Команда дивизиона Харламова победила команду дивизиона Чернышева (8:6) и 
вышла в финал ФОНБЕТ Матча звезд КХЛ, который проходит на "СКА Арене" в 
Санкт-Петербурге.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nikita-grebenkin-rasskazal-o-polze-
fonbet-matcha-zvezd-khl-2155594/ 

К заголовкам сообщений 

Гребенкин о Матче звезд: мы просто балдели и играли в свое 
удовольствие (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 декабря 2023) 
Нападающий "Металлурга" Никита Гребенкин в беседе с корреспондентом 
AllHockey.Ru Владиславом Уткиным рассказал о своих впечатлениях от Матча 
звезд КХЛ, который проходит в Санкт-Петербурге с 9 по 10 декабря на "СКА-
Арене". 
"У нас был сегодня очень сильный коллектив. Мы решили, что нужно побеждать, 
и выиграли. Врагов в КХЛ нет, мы просто хорошие конкуренты. Это мероприятие 
как раз и хорошо тем, что здесь все сплачиваются. Хоккейный мир невелик. 
Классно, что мы познакомились. Никто не переламывал ход полуфинального 
матча с командой дивизиона Чернышева. Мы просто балдели. Не нужно здесь 
вытаскивать из себя силы. Мы просто играли в свое удовольствие. Нам хотелось 
порадовать болельщиков и выиграть", - сказал Гребенкин. 

https://allhockey.ru/news/show/499532-
Grebenkin_o_Matche_zvezd_my_prosto_baldeli_i_igrali_v_svoe_udovol_stvie 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Металлурга" не верит в повышение интереса из НХЛ после 
Матча звезд (Р-Спорт, Москва, 9 декабря 2023) 
Нападающий магнитогорского "Металлурга" Никита Гребенкин выразил мнение, 
что скауты клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Торонто Мейпл Лифс" 
вряд ли будут больше следить за ним после Матча звезд Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ).  
Матч звезд КХЛ проходит в Санкт-Петербурге на новой "СКА Арене". Гребенкин 
выступает за команду дивизиона Тарасова, которая обыграла команду 
дивизиона Боброва и вышла в финал. Форвард был выбран "Торонто" в пятом 
раунде под 135-м номером на драфте НХЛ 2022 года.  
"Мы с Семеном Дер-Аргучинцевым познакомились в Торонто. Думаю, каждый 
спортсмен постоянно размышляет о будущем. Пообщались с ним насчет этого. 
Скауты "Торонто" после матча звезд вряд ли будут больше следить за мной", - 
сказал Гребенкин РИА Новости.  
"Классно побывать на таком событии в 20 лет. Очень много позитивных 
моментов от сегодняшнего дня, потому что познакомился с такими ребятами, как 
Саша Радулов, Максим Шабанов. Со всеми ребятами мы "половились", 
посмеялись и дальше идем за завтрашней победой. Я был уже на такой большой 
арене в "Торонто" во время плей-офф, поэтому у меня нет большого удивления. 
Но, конечно, классно, что у нас в России появляются такие большие стадионы. 
Это приятно и для болельщиков, и для хоккеистов. Александр Радулов? Да, 
успел кое-чему научиться у него, но я оставлю это в секрете", - добавил 
Гребенкин.  
Вместе с Гребенкиным за команду дивизиона Тарасова также выступает 18-
летний форвард "Сибири" Владимир Михалев.  
"Все классно, конечно, все на высшем уровне. Незабываемые эмоции. То, что я 
забил еще и на матче звезд, думаю, просто совпадение. Я в принципе всегда 
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выхожу с целью забить и победить. Особо ничему не успел научиться у 
товарищей по команде. Мы тут просто играем в свое удовольствие, 
подсказываем друг другу, смеемся, шутки рассказываем", - рассказал Михалев 
РИА Новости.  

https://rsport.ria.ru/20231209/grebenkin-1914853849.html 

К заголовкам сообщений 

Антон Красоткин поделился впечатлениями от Матча звезд КХЛ 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 9 декабря 2023) 
Голкипер "Сибири" и дивизиона Чернышова Антон Красоткин в интервью 
корреспонденту "БХ" Степану Воронкову подвел итоги полуфинала Матча звезд 
КХЛ против команды дивизиона Харламова (6:8). 
 - Насколько обидно было проиграть хоть и в таком веселом матче? 
 - Шутливый матч. Главное, чтобы было как можно больше голов, потому что это 
праздник для зрителей. 
 - Испытываете удовольствие от участия в Матче звезд? 
 - Конечно! Такое мероприятие, плюс открытие новой арены. Это оставляет 
только положительные эмоции. 
 - А как сама арена? 
 - Отлично. Все на высшем уровне! 
 - Как будете готовиться к завтрашнему матчу за третье место? 
 - Будем играть только на победу! (смеется) 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/09/anton-krasotkin-podelilsja-
vpechatlenijami-ot-matcha-zvezd-khl/ 

К заголовкам сообщений 

Евгений Лисовец: Это для зрителей шоу! Но то, что проиграли, конечно, 
это недопустимо (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 9 декабря 
2023) 
Белорусский защитник "Адмирала" и дивизиона Чернышова Евгений Лисовец в 
интервью корреспонденту "БХ" Степану Воронкову подвел итоги полуфинала 
Матча звезд КХЛ против дивизиона Харламова (6:8). 
 - Как арена и сама обстановка на звездном уикенде? 
 - Сама арена красивая, очень большая. Конечно, шикарно. 
 - Тем не менее, в таком матче обидно было проиграть? 
 - Это для зрителей шоу! Но то, что проиграли, конечно, я считаю, это 
недопустимо (смеется)! 
 - За третье место будете играть с дивизионом Боброва. 
 - Тренеры останутся, посмотрят, разберут игру и потом подготовят нас 
(смеется). 
 - А вы сами? 
 - А мы сами? Надо восстанавливаться и готовиться к завтра (смеется). 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/12/09/evgenij-lisovec-eto-dlja-zritelej-shou-
no-to-chto-proigrali-konechno-eto-nedopustimo/ 

К заголовкам сообщений 

Вратарь "Сочи" Михаил Бердин пошел в обводку в полуфинале Матча 
звезд КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 9 декабря 2023) 
В Санкт-Петербурге на новой "СКА Арене" проходит Матч звезд КХЛ - 2023, в 
рамках которого завершился второй полуфинальный матч сборных дивизионов, 
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в котором команда Дивизиона Боброва уступила сборной Дивизиона Тарасова 
(6:8). 
В одном из моментов матча голкипер "Сочи" Михаил Бердин представляющий 
сборную Дивизиона Боброва, смело пошел в обводку у своих ворот, мастерски 
"убрав" нападающего Ярослава Лихачева. 
"Чемпионат" предлагает посмотреть незаурядную технику голкипера 
"леопардов": 
В финале соревнований сборная Дивизиона Тарасова встретится с командой 
Дивизиона Харламова. Сборные Дивизиона Боброва и Чернышева поборются за 
третье место. Обе игры пройдут завтра, 10 декабря. 
Санкт-Петербург стал хозяином мероприятия во второй раз в своей истории.  

https://www.championat.com/hockey/news-5351606-vratar-sochi-mihail-berdin-
poshyol-v-obvodku-v-polufinale-matcha-zvyozd-khl.html 

К заголовкам сообщений 

"Я играл на результат". Вратарь "Сочи" Бердин - о моменте на МЗ, когда 
пошел в обводку (Чемпионат.com, Москва, 9 декабря 2023) 
Голкипер "Сочи" Михаил Бердин поделился эмоциями от первого в своей 
карьере Матча звезд КХЛ. 
"Расстроен, что проиграли. Я очень хотел победить в этом матче. Сначала в 
шутку ко всему относился, ведь все балуются, но потом захотелось выиграть. 
В одном из моментов показалось, что я подобрал шайбу, чтобы поехать 
забивать? Нет, я играл на результат. 
Какие впечатления от первого в карьере Матч звезд? Крутые эмоции. С лучшими 
игроками проводишь время - это классно! Потрясающая атмосфера, 
непередаваемые эмоции. Видел на трибунах болельщиков из Сочи, большое им 
спасибо за поддержку. Это огромная мотивация для меня. Хочется немного 
отдохнуть и потом с новыми силами продолжить борьбу за плей-офф", - сказал 
Бердин в интервью пресс-службе клуба. 

https://www.championat.com/hockey/news-5351892-ya-igral-na-rezultat-vratar-sochi-
berdin-o-momente-na-mz-kogda-poshyol-v-obvodku.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Атанасов признался, что не поверил в вызов на Матч звезд КХЛ (Р-Спорт, 
Москва, 9 декабря 2023) 
Нападающий нижегородского "Торпедо" Василий Атанасов выразил мнение, что 
ему и его одноклубникам пауза на Матч звезд Континентальной хоккейной лиги 
пойдет на пользу.  
9 и 10 декабря в Санкт-Петербурге проходит Матч звезд КХЛ. Атанасов и его 
одноклубники из "Торпедо" Богдан Конюшков и Максим Летунов попали в состав 
команды дивизиона Боброва, который в полуфинале уступил команде дивизиона 
Тарасова со счетом 6:8.  
"У меня это первый подобный уикенд. Здорово находиться здесь - вместе с 
такими именитыми игроками. Даже не верится, что я с ними в одном коллективе 
и общаюсь на равных. Это очень круто. Когда узнал, что меня выбрали на Матч 
звезд КХЛ, то даже не сразу в это поверил. Отец тогда позвонил мне, сказал, 
мол: "Все, точно едешь. Никто не набрал голосов больше тебя". А я ему ответил: 
"Да ладно? Ты гонишь! Не может быть такого". Я тогда был очень рад. И сейчас 
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тоже. Просто находиться здесь и брать от других игроков полезный опыт - это 
здорово. При этом о самом Матче звезд с момента, когда меня выбрали, я не 
думал. Был полностью сосредоточен на чемпионате КХЛ, на каждой 
предстоящей игре. За меня все придумали здесь", - сказал Атанасов РИА 
Новости.  
"Перерыв на Матч звезд - это очень круто. Причем не только для меня и других 
игроков здесь, но и остальных ребят из "Торпедо", кто сюда не попал. Им эти 
выходные сейчас очень нужны, чтобы сделать глоток свежего воздуха и с 
новыми силами войти во вторую часть чемпионата. Да, это касается не только 
физических кондиций, но и ментальной составляющей", - добавил Атанасов.  

https://rsport.ria.ru/20231209/atanasov-1914852348.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Яковлев: "СКА Арена" по уровню даже лучше некоторых стадионов НХЛ" 
(Sport24.ru, Москва, 9 декабря 2023) 
Капитан магнитогорского "Металлурга" Егор Яковлев поделился впечатлениями 
от участия в Матче звезд КХЛ в Петербурге.  
"На "СКА Арене" ощущается сумасшедший масштаб. Большой плюс для нашей 
страны и хоккея, что появился такой стадион. Очень крутая арена. Хочется, 
чтобы в лиге было как можно больше таких арен. Всегда приятно играть на новых 
стадионах.  
Обстановка на арене как в театре? Мы же в Питере, тут люди привыкли по 
театрам ходить. Но я бы так не сказал, была неплохая атмосфера, 
чувствовалась зрительская поддержка. Можно сказать, что это арена уровня 
НХЛ, даже лучше, чем некоторые стадионы НХЛ.  
Аршавин, конечно, давал подсказки. Говорил: "Будут навесы - будут и голы". А 
так все нормально, все в дружелюбной атмосфере проходит.  
Я бы в любом случае на перерыв в чемпионате не попал бы в Дубай: у меня Матч 
звезд, потом прощальный матч Кетова, плюс полная подготовка у "Уральской 
классике". А так отличная идея поехать всей командой отдохнуть в Дубай, 
сделать мини-сборы. Крутые планы. Это и сплочение коллектива, и отдых. В 
"Магникте" дали семь дней выходных. Мне кажется, в лиге больше никому 
столько выходных не дали.  
Не могу сказать, что много внимания уделяю костюмам, просто есть ателье в 
Москве, где мне шьют костюмы. Мне нравятся костюмы, это красиво. У меня 
большая коллекция, точно больше десяти", - сказал Яковлев в беседе с 
корреспондентом Sport24 Дарьей Тубольцевой.  

https://sport24.ru/hockey/news-603063-yakovlev-ska-arena-po-urovnyu-dazhe-
luchshe-nekotorykh-stadionov-nkhl 

К заголовкам сообщений 

Иностранные игроки остались довольны организацией и атмосферой 
Матча звезд КХЛ (ТАСС, Москва, 9 декабря 2023) 
Матч звезд Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) был хорошо 
организован, атмосфера на мероприятии понравилась игрокам. Такое мнение 
ТАСС высказал словацкий защитник "Локомотива" Мартин Гернат, игравший за 
сборную дивизиона Тарасова.  
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Матч звезд КХЛ проходит с 9 по 10 декабря в Санкт-Петербурге на недавно 
введенной в эксплуатацию "СКА-Арене".  
"Думаю, это хороший опыт в плане моего участия в таких играх. Я ни разу не 
участвовал в Матчах звезд, это у меня в первый раз. Мне понравилось быть 
здесь - все было прекрасно организовано, - сказал Гернат. - Самое классное - 
быть рядом с ребятами, пообщаться с великими игроками и тренерами".  
"Арена мне очень понравилась, атмосфера была прекрасная, - продолжил 
собеседник агентства. - Мы хорошо повеселились".  
Защитник московского "Динамо" Бреннан Менелл согласен с Гернатом. "Первый 
день получился веселый, но главное - удалось посмотреть на новую арену. Мне 
есть с чем сравнивать арену - она огромная, одна из лучших, на которых я играл", 
- отметил Менелл.  
В финале Матча звезд КХЛ в воскресенье сыграют команды дивизионов 
Тарасова и Харламова.  

https://tass.ru/sport/19499099 

К заголовкам сообщений 

Кудашов - о Широкове: профессионал с большой буквы, мы видим спорт 
одинаково (Чемпионат.com, Москва, 9 декабря 2023) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов возглавляющий 
сборную Дивизиона Тарасова на проходящем в эти дни Матче звезд КХЛ - 2023, 
оценил праздничную атмосферу на "СКА Арене", а также высказался об экс-
футболисте сборной России Романе Широкове который ассистирует ему на 
тренерском мостике на мероприятии. 
"Сегодня у всех праздничное и веселое настроение - здесь замечательная 
атмосфера. 
Что скажу о своем сегодняшнем помощнике? Роман Николаевич - профессионал 
с большой буквы, мы здесь все общаемся. Мало того что он из Московской 
области, у нас еще и много общих интересов - мы видим спорт одинаково", - 
приводит слова Кудашова пресс-служба бело-голубых. 
В финале соревнований сборная Дивизиона Тарасова встретится с командой 
Дивизиона Харламова.  

https://www.championat.com/hockey/news-5351764-kudashov-o-shirokove-
professional-s-bolshoj-bukvy-my-vidim-sport-odinakovo.html 

К заголовкам сообщений 

"Только "ноги" буду кричать". КХЛ выложила видео с Жамновым, 
Широковым и Мостовым перед МЗ (Чемпионат.com, Москва, 9 декабря 
2023) 
Пресс-служба Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) в официальном телеграм-
канале выложила видео из раздевалки перед Матчем звезд, на котором главный 
тренер сборной Дивизиона Боброва Алексей Жамнов беседует со своим 
помощником по тренерскому мостику экс-футболистом Александром Мостовым 
и еще одним бывшим членом сборной России по футболу Романом Широковым 
который будет ассистировать Алексею Кудашову возглавившему Дивизион 
Тарасова. 
Журналистка зашла в раздевалку к участникам мероприятия, и в одном из 
моментов спросила Широкова, будет ли он как настоящий хоккейный тренер 
кричать со скамейки "Смена! Смена! Ноги! Ноги!" 
"Только "ноги" буду кричать", - ответил Широков под смех своих коллег по Матчу 
звезд. 

https://tass.ru/sport/19499099
https://www.championat.com/hockey/news-5351764-kudashov-o-shirokove-professional-s-bolshoj-bukvy-my-vidim-sport-odinakovo.html
https://www.championat.com/hockey/news-5351764-kudashov-o-shirokove-professional-s-bolshoj-bukvy-my-vidim-sport-odinakovo.html


 

 

"Чемпионат" предлагает посмотреть забавное видео из раздевалки перед 
звездным уикендом. 
Фонбет Матч звезд КХЛ - 2023 пройдет 9 и 10 декабря 2023 года в Санкт-
Петербурге на "СКА Арене".  

https://www.championat.com/hockey/news-5351386-tolko-nogi-budu-krichat-khl-
vylozhila-video-s-zhamnovym-shirokovym-i-mostovym-pered-mz.html 

К заголовкам сообщений 

Тренер объяснил, чем "Спартаку" помог перерыв на Матч звезд КХЛ (Р-
Спорт, Москва, 9 декабря 2023) 
Главный тренер московского "Спартака" Алексей Жамнов выразил мнение, что 
перерыв в регулярном сезоне Континентальной хоккейной лиге на Матч звезд 
КХЛ пойдет на пользу "красно-белым".  
9 и 10 декабря в Санкт-Петербурге проходит Матч звезд КХЛ. Алексей Жамнов 
возглавляет команду дивизиона Боброва, за которую выступают хоккеисты 
"Спартака" Николай Голдобин и Павел Порядин.  
"Это разгрузка для всех. Есть возможность отвлечься от всего: от перелетов, 
нагрузок... Ребята могут побольше побыть со своими семьями, с друзьями да и 
просто вздохнут. Не могу сказать, что в конце первой части чемпионата КХЛ у 
нас был физический спад. Было все как День сурка: перелеты, раздевалки, 
тренировки, смена ледовых дворцов. Накапливается усталость, но больше не 
физическая, а психологическая. К тому же у ребят пошли травмы, болезни. Это 
неизбежно. Но даже так ребята бились, отдавались игре. Даже в тех матчах, в 
которых проигрывали. В нашей ситуации этот перерыв подоспел вовремя", - 
сказал Жамнов РИА Новости.  
Порядин стал победителем конкурса на самый точный бросок, закрыв все пять 
мишеней с шести попыток. Голдобин выиграл конкурс капитанов команд, набрав 
12 баллов.  
"Для меня Матч звезд - это больше шоу, общение для игроков. Больше сделано 
для зрителей. Праздник хоккея. У нас, тренеров, нет такого общения во время 
сезона с тренерами других команд. Здесь же эта возможность есть. Для нас это 
тоже отдых. Приятно ли мне, что мои подопечные одержали победы в конкурсах? 
Выиграли - молодцы. Ребята талантливые, это никто не оспаривает. Их выбрали 
болельщики, это говорит о многом", - добавил Жамнов.  

https://rsport.ria.ru/20231209/zhamnov-1914845860.html 

К заголовкам сообщений 

Гол вратаря "Салавата Юлаева" Самонова в ворота сборной Дивизиона 
Харламова на МВЗ КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 9 декабря 2023) 
В эти минуты в Санкт-Петербурге на новой "СКА Арене" проходит Матч звезд 
КХЛ - 2023, в рамках которого прошел первый полуфинальный матч сборных 
дивизионов, в котором команда Дивизиона Харламова оказалась сильнее 
сборной Дивизиона Чернышева (8:6). 
Одну из шайб в составе проигравшей команды забросил голкипер "Салавата 
Юлаева" Александр Самонов поразив пустые ворота соперника броском от своих 
ворот. 
"Чемпионат" предлагает посмотреть видео шайбы в исполнении вратаря 
уфимцев: 
Фонбет Матч звезд КХЛ - 2023 пройдет 9 и 10 декабря. Соревнования проходят 
в формате мини-турнира "3х3". Санкт-Петербург становится местом проведения 
звездного уикенда второй раз в истории.  

https://www.championat.com/hockey/news-5351386-tolko-nogi-budu-krichat-khl-vylozhila-video-s-zhamnovym-shirokovym-i-mostovym-pered-mz.html
https://www.championat.com/hockey/news-5351386-tolko-nogi-budu-krichat-khl-vylozhila-video-s-zhamnovym-shirokovym-i-mostovym-pered-mz.html
https://rsport.ria.ru/20231209/zhamnov-1914845860.html


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5351580-gol-vratarya-salavata-yulaeva-
samonova-v-vorota-sbornoj-diviziona-harlamova-na-mvz-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Вратарь "Салавата Юлаева" Самонов: "Санкт‑Петербург - не Дубай, но на 
Матче звезд КХЛ приятно" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 декабря 2023) 
Голкипер уфимского " Салавата Юлаева " Александр Самонов рассказал о 
приятной атмосфере на Фонбет Матче звезд Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ). 
14‑й Матч звезд КХЛ стартовал 9 декабря на "СКА Арене" в Санкт‑Петербурге. 
 - Вы забили гол. Это с вами случилось впервые в жизни?  
 - На осознанном уровне - да, впервые. Получилось это совершенно случайно. 
Просто соперник раньше начал снимать вратаря. Перед вбрасыванием моя 
команда сказала: "Будем на тебя играть, готовься". 
 - Андрей Разин показывал, что там время уже кончилось.  
 - Ну не знаю. Я с судьями сегодня был на короткой ноге, поэтому засчитали. 
 - Как вам вообще Матч звезд?  
 - Очень приятная атмосфера. Мы ведь с семьей живем в Санкт‑Петербурге. 
Поэтому вдвойне приятно. Да, это хоккей, но другого плана. Можно с кем‑то 
увидеться, отдохнуть с родственниками, перезагрузиться. Не Дубай, но тут 
классно. 
 - А как вам новая арена? Она изменит жизнь Питера?  
 - Не могу сказать, время покажет. А так буду надеяться, что в Питере на хоккее 
будет собираться полный стадион. 
 - Как вы относитесь к инициативе протянуть сезон КХЛ на май? Отпуск у вас 
будет короче.  
 - Честно, не могу сказать. Как сделают, так сделают. Работа у нас сами знаете 
какая. Но если это будет вкупе адекватно, то почему бы и нет? - сказал Самонов 
для "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1992054_Vratar_Salavata_Julajeva_Sam
onov_SanktPeterburg__ne_Dubaj_no_na_Matche_zvezd_KKhL_prijatno 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

В России построили самую большую арену в мире! Почему СКА не будет 
играть на гигантском стадионе (Sport24.ru, Москва, 9 декабря 2023) 
Масштабы "СКА Арены" поражают.  
Новая "СКА Арена" поражает своими масштабами. Все такое огромное, что дух 
захватывает. Снаружи стадион ощущается уж очень большим. Если бы я не 
знала, что это хоккейная арена, подумала бы, что футбольная. Территория еще 
не облагорожена, но зато почищен снег - для Санкт-Петербурга это уже большой 
успех.  
Матч звезд КХЛ - первое большое мероприятие на стадионе, который был сдан 
только в начале ноября. До этого были только тестовые мероприятия - матч 
среди студентов. Но, конечно, по масштабам со звездным уик-эндом и 
сравнивать не стоит. Были большие опасения, что к началу декабря арена не 
будет готова. Однако организаторы сделали все, чтобы недоделки, если они и 
остались, были незаметны. Все помещения, в которых я успела побывать, 
отремонтированы. Все чисто и убрано. Интерьер фойе очень понравился - все 
белое в минималистичном стиле.  

https://www.championat.com/hockey/news-5351580-gol-vratarya-salavata-yulaeva-samonova-v-vorota-sbornoj-diviziona-harlamova-na-mvz-khl.html
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1992054_Vratar_Salavata_Julajeva_Samonov_SanktPeterburg__ne_Dubaj_no_na_Matche_zvezd_KKhL_prijatno
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"СКА Арена" - самая большая хоккейная арена мира. Она вмещает 21 542 
человек. Ранее первое место удерживала домашняя арена "Монреаля" - Bell 
Centre вмещает 21 288. Внутри чаши нет ощущения каких-то нереальных 
масштабов - все из-за того, что верхний сектор очень вертикальный, его даже не 
замечаешь, если голову не поднимать. Трибуны там вертикальные, везде 
высокие решетки, сделанные в целях безопасности. Два яруса лож, которые 
должны приносить львиную долю доходов с мероприятий. В первый день Матча 
звезд больше половины были заняты.  
Куб на арене - самый большой в Европе (учитывая масштабы дворца, это 
неудивительно). Он получается двойным, но в чем смысл второй (нижней) 
конструкции я не очень поняла. Трибуны сконструированы таким образом, что 
видно с любой точки здорово. Утром в субботу была информация, что все билеты 
проданы, значит, ожидается аншлаг. Правда, есть сомнения, что стадион 
регулярно будет собирать полные трибуны. 21 тыс зрителей - слишком много. 
Хотя, может, это поднимет популярность хоккея в Петербурге?  
Председатель совета директоров СКА Александр Медведев накануне заявил, 
что клуб в этом сезоне на "СКА-Арену" не переедет. "Будем вести переговоры, 
чтобы переезд состоялся к следующему сезону", - сказал функционер. Давно 
известно, что армейцы не горят желанием переезжать на новый стадион, потому 
что к его строительству не имели никакого отношения. И это очень грустно - 
стадион-то крутой, а "Ледовый", где сейчас играют питерцы, не слишком удобный 
и несовременный.  
Но сейчас главная проблема "СКА- Арены" - неготовая домашняя раздевалка. 
Там сделан ремонт, но она никак не обустроена. На Матче звезд команды 
размещаются в гостевых. Для журналистов провели экскурсию по раздевалке 
СКА - удивили ее огромные масштабы. Наверное, это самая большая раздевалка 
в мире. И, видимо, тренеру понадобится микрофон, чтобы в ней его услышали. 
Не очень понятно, для чего такая большая раздевалка. Армейцы, конечно, 
славятся своей длинной скамейкой запасной, но на игру нельзя заявлять по 40 
человек.  
На Матче звезд КХЛ традиционно главное не хоккей, а развлечения вокруг него. 
Для зрителей подготовили множество активностей. По периметру арены много 
магазинов с хоккейной атрибутикой. Выбор небольшой, но жду, чтобы СКА здесь 
открыл огромный фаншоп, как в НХЛ. Выбор еды тоже скромный (хотдоги, 
бургеры, чипсы, сладости). Пиво только безалкогольное. Зато много всяких 
активностей от спонсоров: можно и выиграть атрибутику, и сделать памятные 
фото в хоккейной форме, и поиграть в настольный хоккей, и еще много чего. В 
первый день на арене запланированы Мастер-шоу и два полуфинальных матча. 
Перед этим состоялась красочная церемония открытия и выступление рэп-
исполнитель ST.  
Если резюмировать все впечатления от новой арены, то хочется в сотый раз 
сказать: "Какая она огромная!". Здесь все "самое-самое большое". И это 
производит колоссальное впечатление. Акустика тоже крутая. Еще должно уйти 
время на то, чтобы наладить логистику, облагородить территорию и сделать 
арену более уютной, но уже можно сказать, что аналогов в мире нет. Это 
действительно грандиозное сооружение!  

https://sport24.ru/hockey/article-v-rossii-postroili-samuyu-bolshuyu-arenu-v-mire-
pochemu-ska-ne-budet-igrat-na-gigantskom-stadione 

К заголовкам сообщений 
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Команда дивизиона Тарасова вышла в финал Матча звезд КХЛ (Р-Спорт, 
Москва, 9 декабря 2023) 
Сборная дивизиона Тарасова обыграла команду дивизиона Боброва в 
полуфинале Матча звезд Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), который 
проходит в Санкт-Петербурге.  
Команды сыграли два периода по 10 минут в формате "3 на 3", встреча 
завершилась со счетом 8:6 (6:3, 2:3). В составе победителей отличились Максим 
Шалунов (1, 10, 20-я минуты), Никита Гусев (1), Виталий Пинчук (3), Владимир 
Михалев (4), Никита Коростелев (5) и Бреннан Менелл (18). Авторами шайб 
команды дивизиона Боброва стали Павел Порядин (3, 17), Богдан Конюшков (14, 
17), Николай Голдобин (6) и Максим Летунов (7).  
На матче присутствовало 19682 человека - это рекорд посещаемости Матчей 
звезд КХЛ.  
Команда дивизиона Тарасова вышла в финал, где сыграет против сборной 
дивизиона Харламова. Хоккеисты из дивизиона Боброва примут участие во 
встрече за третье место против представителей команды дивизиона Чернышева. 
Финальные матчи пройдут в воскресенье.  

https://rsport.ria.ru/20231209/khokkey-1914848434.html 

К заголовкам сообщений 

Сборная дивизиона Харламова вышла в финал Матча звезд КХЛ (Р-Спорт, 
Москва, 9 декабря 2023) 
Сборная дивизиона Харламова обыграла команду дивизиона Чернышева в 
полуфинале Матча звезд Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), который 
проходит в Санкт-Петербурге.  
Команды сыграли два периода по 10 минут в формате "3 на 3", встреча 
завершилась со счетом 8:6 (1:4, 7:2). В составе победителей отличились Трой 
Джозефс (12, 19), Никита Гребенкин (19, 20), Александр Радулов (9), Егор 
Яковлев (15), Семен Дер-Аргучинцев (18) и Сергей Колесников (20). В команде 
дивизиона Чернышева авторами голов стали Райли Барбер (6, 9, 13), Владимир 
Ткачев (5), вратарь Александр Самонов (10) и Кэмерон Ли (18).  
Команда дивизиона Харламова вышла в финал, где сыграет против победителя 
матча между командами дивизионов Боброва и Тарасова, который пройдет 
позднее в субботу. Хоккеисты из дивизиона Чернышева примут участие во 
встрече за третье место. Финальные матчи пройдут в воскресенье.  

https://rsport.ria.ru/20231209/match_zvezd-1914841793.html 

К заголовкам сообщений 

Роман Широков получил желтую карточку в полуфинале Матча звезд КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 9 декабря 2023) 
В Санкт-Петербурге на новой "СКА Арене" проходит Матч звезд КХЛ - 2023, в 
рамках которого завершился второй полуфинальный матч сборных дивизионов, 
в котором команда Дивизиона Боброва уступила сборной Дивизиона Тарасова 
(6:8). 
В этом матче экс-футболист сборной России Роман Широков являющийся на 
данном мероприятии помощником главного тренера сборной Дивизиона 
Тарасова Алексея Кудашова получил желтую карточку. Как предположили 
комментаторы матча, причиной послужило некое высказывание Широкова, не 
понравившееся арбитрам. Сам бывший футболист воспринял ситуацию с 
юмором. 

https://rsport.ria.ru/20231209/khokkey-1914848434.html
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Отметим, что за карьеру футболиста Широков неоднократно оказывался 
фигурантом различного рода скандалов, связанных с непростым характером 
спортсмена. 
В финале соревнований сборная Дивизиона Тарасова встретится с командой 
Дивизиона Харламова. Сборные Дивизиона Боброва и Чернышева поборются за 
третье место. Обе игры пройдут завтра, 10 декабря. 
Санкт-Петербург стал хозяином мероприятия во второй раз в своей истории.  

https://www.championat.com/hockey/news-5351638-roman-shirokov-poluchil-
zhyoltuyu-kartochku-v-polufinale-matcha-zvyozd-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Гусев простебал "пивные" слухи на Матче Звезд. У будущей звезды 
"Каролины" самый сильный бросок в России! (Sport24.ru, Москва, 9 
декабря 2023) 
Таким был первый день на звездном уки-энде КХЛ. 
Матч Звезд КХЛ впервые проводился в Санкт-Петербурге в 2011 году. Тогда это 
был всего третье такое мероприятие в истории лиги. Теперь, спустя аж 12 лет, 
Матч Звезд вернулся в Северную столицу. С тех пор многое поменялась. 
Изменилась и лига, и наша жизнь, да и просто регламент мероприятия. Теперь и 
матчи проходят в режиме "3 на 3", и конкурсы разделены на две части. А главное, 
если первый питерский звездный уик-энд проходил в Ледовом, то теперь на 
только-только построенной. В субботу на новой "СКА-Арене" состоялось три 
конкурса.  
Один из старейших и традиционных конкурсов в истории КХЛ - на силу броска. 
Наша лига в этой категории даже бросала вызов НХЛ. Правда, было немал 
споров вокруг регламента, точки для броска и даже ставилась под сомнение 
правдоподобность отечественных измерительных приборов. Так или иначе, 
рекордом являются 183,67 км/ч от Александра Рязанцева. Он, будучи 
защитником "Трактора", побил рекорд обладателя легендарной пушки Дениса 
Куляша.  
Неудивительно, что все участники конкурса на самый сильный бросок в этом году 
- защитники. В современном хоккее в принципе становится все меньше и меньше 
тех, кто щелкает от ушей. Кистевые броски и набросы с надеждой на 
подставления - куда более эффективный инструмент. На этот раз соперничали 
Давид Скленичка из "Барыса", капитаны ЦСКА и "Магнитки" Никита Нестеров и 
Егор Яковлев, а также Александр Никишин . Он же, будучи самым 
результативным защитником прошлого и этого сезона, выиграл конкурс. 168 км/ч 
- результат модой звезды СКА. У 22-летнего защитника, которого за океаном 
ждет не дождется "Каролина", контракт в Питере еще на сезон.  
Никишин - представитель дивизиона Боброва, то есть хозяев турнира. На пару 
дней игроки СКА стали напарниками для хоккеистов "Спартака", которые в 
регулярном чемпионате являются самыми принципиальными соперниками. И 
именно представитель красно-белых принес "бобровцам" еще один балл. Этим 
человеком стал Павел Порядин. Он приехал на звездный уик-энд с Павлом 
Порядиным и стал самым точным участником соответствующего конкурса. В 
сезоне КХЛ он уже 18 раз поразил ворота соперников. На Матча Звезд Порядин 
выбил пять мишеней шестью бросками за 7,325 секунды. Ни Прохоркин, ни 
белорус Пинчук с канадцем Джозефом до него так и не дотянулись.  
Самым мудреным стал конкурс капитанов. Каждому нужно было пройти шесть 
станций - бросок сходу, точная передача, точная подкидка, хоккейный бильярд, 
хоккейный баскетбол и счастливый бросок. На первой необходимо было послать 
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шайбу в ворота верхом, на второй и третьей - поразить мини-ворота 
соответствующим способом, на четвертой - попасть в ворота с дальней синей 
линии рикошетом от борта, на пятой - забить "парашютик" в импровизированное 
баскетбольное кольцо, на шестой - попасть с синей линии в отверстие щита, 
закрывающего дальние ворота.  
Тут участие принимали главные звезды всей КХЛ: Александр Радулов, Владимир 
Ткачев, Николай Голдобин и Никита Гусев . Динамовец не только вышел в 
"пивном" шлеме, тем самым иронично ответив на слухи о причинах своего ухода 
из СКА. Гусев задал высокую планку, справившись со всеми станциями кроме 
одной. Ни Ткачев, ни Радулов даже близко не смогли к нему подобраться. И 
только Голдобин, который еще недавно был лучшим бомбардиром КХЛ, обошел 
Гусева. Заодно с Порядиным он принес дивизиону Боброва еще один балл. 
Финал конкурсов и всего Матча Звезд состоится в Санкт-Петербурге уже завтра.  

https://sport24.ru/hockey/article-gusev-prostebal-pivnyye-slukhi-na-matche-zvezd-u-
budushchey-zvezdy-karoliny-samyy-silnyy-brosok-v-rossii 

К заголовкам сообщений 

Почти 20 тысяч зрителей посетили "СКА Арену" в первый день Матча 
звезд КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 декабря 2023) 
Почти 20 тысяч зрителей посетили "СКА Арену" в первый день Матча звезд КХЛ  
Фонбет Матч звезд Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) в первый день собрал 
на арене 19 682 зрителя. 
14-й Матч звезд КХЛ стартовал 9 декабря на "СКА Арене" в Санкт-Петербурге. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991989_Pochti_20_tysach_zritelej_poset
ili_SKA_Arenu_v_pervyj_den_Matcha_zvezd_KKhL 

К заголовкам сообщений 

ФОНБЕТ Матч звезд КХЛ 2023 года стал самым посещаемым в истории 
лиги (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 декабря 2023) 
На "СКА Арене" прошел первый день ФОНБЕТ Матча звезд КХЛ 2023 года.  
Как информирует пресс-служба лиги, первый день звездного уик-энда в Санкт-
Петербурге стал самым посещаемым в истории КХЛ - Мастер-шоу и 
полуфинальные игры посетило 19 682 болельщика. 
Предыдущий рекорд посещаемости был установлен на Матче звезд КХЛ 2010 
года в Минске - 15 100 зрителей. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fonbet-match-zvezd-khl-2023-goda-
stal-samym-poseschaemym-v-istorii-ligi-2155624/ 

К заголовкам сообщений 

Сычев сравнил "СКА Арену" с футбольным стадионом в Дортмунде (Р-
Спорт, Москва, 9 декабря 2023) 
Бывший футболист сборной России Дмитрий Сычев заявил журналистам, что 
новый хоккейный комплекс "СКА Арена" похож на домашний стадион немецкого 
футбольного клуба "Боруссия" (Дортмунд).  
На "СКА Арене" в Санкт-Петербурге 9 и 10 декабря проходит Матч всех звезд 
КХЛ. Комплекс общей площадью 182,3 тысячи квадратных метров является 
самым большим хоккейным стадионом в мире. Ледовая арена способна 
вместить 21,5 тысячи зрителей.  
"Похож на стадион "Боруссии" в Дортмунде, огромные трибуны свисают прямо 
над площадкой, свет очень яркий, передаются все эмоции болельщикам. Нельзя 
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не отметить масштаб и объем. Это серьезное достижение для всего российского 
хоккея, что у нас появилась такая арена", - сказал Сычев.  

https://rsport.ria.ru/20231209/ska-arena-1914847456.html 

К заголовкам сообщений 

"Если не давать результат, то стоит ли вообще играть профессионально в 
хоккей". Райли Барбер о переходе из "Барыса" в "Ак Барс" и Матче Звезд 
КХЛ (Sports.kz, Караганда, 9 декабря 2023) 
Несмотря на то, что Райли Барбер перешел в казанский " Ак Барс " на Матче 
Звезд КХЛ он представляет астанинский " Барыс ".  
Команда дивизиона Чернышева проиграла в полуфинале и завтра сыграет в 
матче за третье место. Экс-игрок "Барыса" и здесь отличился снайперскими 
качествами и оформил хет-трик.  
В интервью республиканскому интернет-порталу Sports.kz он поделился 
впечатлениями от игры и рассказал о новом клубе.  
 - Райли, как тебе в "Ак Барсе"?  
 - Хорошо, очень хорошо. Выиграли несколько матчей, и я достаточно уверен в 
своей игре. Хороший переход, я стараюсь продолжать показывать себя, впереди 
еще много матчей.  
 - "Ак Барс" - сильная команде, давление больше, не каждому удается там 
закрепиться?  
 - Давление - это хорошо. Поэтому ты играешь в хоккей, чтобы побеждать. Если 
не давать результат, то стоит ли вообще играть профессионально в хоккей.  
 - Играть в команде, которая не только за выход в плей-офф борется, а ставит 
цель - завоевание Кубка?  
 - Конечно, здорово играть за чемпионство, стараюсь помочь всем, чем могу.  
 - Много времени на адаптацию не понадобилось?  
 - Да, были хорошие отскоки, удалось записать пару голов на свой счет. Как я 
сказал, впереди много хоккея, нужно настраиваться на весь сезон. 
 - Ждешь матча против "Барыса"?  
 - Не знаю, когда следующий, но хотелось бы повидать ребят. Я люблю то время, 
что провел "Барысе", буду рад приехать вновь.  
 - "Барыс" открывает новые таланты, как Даррен Диц, к примеру. Для тебя это 
был первый шаг?  
 - Да, я знаю Даррена. До приезда я ничего не знал о КХЛ, все еще новая лига 
для меня, все еще учусь многому. Стараюсь играть в свой лучший хоккей.  
 - Как первый день Матча Звезд?  
 - Весело! Матч Звезд - это такой хоккей... Как когда играешь у себя во дворе 
зимой. Мне понравилось, весело. Интересно увидеть ребят у других команд.  
 - Приготовил что-то особенное для мастер-шоу?  
 - Нет, просто постараюсь забить гол в ворота.  

https://www.sports.kz/news/esli-nedavat-rezultat-tostoitli-voobsche-igrat-
professionalno-vhokkey-rayli-barber-operehode-izbaryisa-vakbars-imatche-zvezd-khl 

К заголовкам сообщений 

"12 очков отставания - очень много". Давид Скленичка оценил ситуацию в 
"Барысе" и свое выступление в Матче Звезд КХЛ (Sports.kz, Караганда, 9 
декабря 2023) 
Защитник Давид Скленичка - единственный действующий игрок " Барыса " на 
Матче Звезд КХЛ в Санкт-Петербурге.  
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В первый день игрок принял участие в конкурсе на силу броска, где стал вторым, 
бросив со скоростью 161 км/ч, опередил его игрок СКА Александр Никишин - 168 
км/ч.  
После полуфинала защитник поделился впечатлениями с республиканским 
интернет-порталом Sports.kz.  
 - Было весело, мастер-шоу всегда весело. А матч 3 на 3, два периода совсем не 
сложно.  
 - Твой бросок - 161 км/ч, все-таки первым бросать всегда сложно?  
 - Я шел первым почти до самого конца конкурса, бросал первым это не просто. 
Это мой максимум, и соперник меня обошел, но второе место тоже хорошо.  
 - Возможно ли выбить еще большую скорость - 180?  
 - В игре в этом нет необходимости, наверное, возможно, но не для меня.  
 - Первый год в "Барысе" и сразу на Матч Звезд, как ощущения?  
 - Хорошее начало сезона, в первый месяц неплохо у меня получалось, но когда 
хорошо стартуешь тяжело сохранять позиции весь сезон. Счастлив быть среди 
парней и впервые попасть на Матч Звезд в карьере.  
 - В "Барысе" сложно сейчас, как выбираться из такого?  
 - Не просто, мы на 12 очков отстаем от зоны плей-офф, но все еще стараемся 
играть лучший хоккей и выигрывать, не легко побеждать в этой лиге, команды 
сильные. Но будем стараться дальше, 12 очков очень много, мы не перестанем 
стараться.  
 - Что скажешь по последнему выезду?  
 - Хорошее начало выезда, но в Омске и Новосибирске не все получилось. Не 
самая лучшая игра, есть время освободить голову, посмотрим, что будет после 
перерыва.  
 - Каков план на перерыв?  
 - Я возвращаюсь в Астану 11-го, тренируемся уже 12-го декабря. Пару 
тренировок, затем летим в Уфу и Нижнекамск на выездные матчи. Хотим 
победить там, затем матч дома. И для нас, иностранцев будет небольшой 
перерыв на Рождество. Верю, что мы будем лучше после перерыва.  
 - Что думаешь о Матче Звезд?  
 - Не просто играть в такой хоккей, не нужно прям слишком стараться. Но команда 
соперника прибавила после того, как начала проигрывать нам в счете. Они 
забили на пару голов больше. Тяжело найти баланс, чтобы не играть слишком 
жестко, но при этом и не так просто.  
 - Подготовил что-то особенно?  
 - Нет. Я просто не хочу сильно светиться.  
 - Много знакомых в командах кроме Райли?  
 - Да, один из "Нефтехимика" - чех Лукаш и еще словацкий игрок "Локомотива" - 
Мартин. Этих ребят знаю очень хорошо. Но всех остальных встречаешь на льду, 
в Лиге, так что приятно здесь находиться.  

https://www.sports.kz/news/12ochkov-otstavaniya-ochen-mnogo-david-sklenichka-
otsenil-situatsiyu-vbaryise-isvoe-vyistuplenie-vmatche-zvezd-khl 

К заголовкам сообщений 

Джереми Смит: Китай - великолепная страна, с нетерпением жду 
возвращения (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 декабря 2023) 
Вратарь "Куньлунь Ред Стар" Джереми Смит, защищающий на Матче Звезд КХЛ 
ворота сборной дивизиона Тарасова, в интервью AllHockey.Ru поделился 
впечатлениями от происходящего в Санкт-Петербурге праздника хоккея, а также 
рассказал о своих успехах в текущем сезоне. 

https://www.sports.kz/news/12ochkov-otstavaniya-ochen-mnogo-david-sklenichka-otsenil-situatsiyu-vbaryise-isvoe-vyistuplenie-vmatche-zvezd-khl
https://www.sports.kz/news/12ochkov-otstavaniya-ochen-mnogo-david-sklenichka-otsenil-situatsiyu-vbaryise-isvoe-vyistuplenie-vmatche-zvezd-khl


 

 

Вратарь "Куньлуня" Смит показал свой шлем с драконами 
- Джереми, вы впервые в своей карьере принимаете участие в подобном 
мероприятии. Каковы впечатления? 
- Это прекрасное шоу. Здесь много талантливых игроков, матчи с участием 
которых приятно смотреть. 
- Вам уже 34 года, насколько приятно в этом возрасте впервые сыграть в таком 
матче? 
- Для меня это большая честь. Возраст не имеет никакого значения. После того, 
как я провел в лиге несколько лет, я чувствую себя здесь намного комфортнее. 
Мне нравится быть здесь.  
- Известный в прошлом футболист Роман Широков тренирует вашу команду. Как 
он вам в качестве тренера? 
- Роман - классный парень! Я играл против него, он здорово чувствует себя на 
льду. Широков - отличный тренер, он прекрасно видит игру. Он работает с 
потрясающим тренером. Вячеслав Козлов был с нами в "Куньлуне" в сезоне 
20/21. 
- Вы смотрите футбол? 
- Немного. 
- Болеете за какую-нибудь команду?  
- Ой, это слишком сильно для меня. Как правило, я просто смотрю хайлайты. Я 
вообще из той серии болельщиков, которые смотрят только чемпионаты мира. 
Мне нравится Кильян Мбаппе.  
- А Лео Месси? 
- Он тоже велик. Я до сих пор помню финал чемпионата мира-2022. Он был 
великолепен. Насколько помню, я смотрел его в Новосибирске. Круто, что он 
ушел в "Интер" из Майами. Подзаработает там денег (улыбается)! 
- Ну, а что, имеет право! Тем более в конце-то карьеры!  
- Согласен!  
- Вернемся к хоккею. Какие впечатления у вас от сезона? 
- Мы бьемся за выход в плей-офф. КХЛ - очень хорошая лига, здесь очень много 
талантливых игроков. В каждом матче ты играешь против сильных команд. 
Бьемся за очки в каждой игре.  
- В первой части регулярного чемпионата у "Куньлуня" был очень жесткий 
календарь, потому что сборная Китая в следующем году будет играть в 
олимпийской квалификации. Тем не менее, вы закончили его лишь в трех очках 
от зоны плей-офф. Как вам удалось не вывалиться из этой гонки раньше 
времени? 
- Мы хорошо начали, но у нас очень сложное расписание. Насколько помню, в 
начале сезона у нас было двадцать матчей за сорок дней. Это очень жестко. 
Иногда мы проводили по четыре игры за пять дней. У нас будет большая пауза 
в феврале. Матчи идут в режиме нон-стоп, в некоторых из них я совершал по 50 
сейвов.  
- К слову говоря, у вас в сезоне набралось девять матчей, в которых вы 
совершали по сорок и более спасения. В чем секрет такой игры?  
- Да я просто отбиваю шайбу (улыбается). Вот и весь секрет. Я постоянно 
работаю с нашим тренером вратарей Владимиром Куликовым. Он часто говорит, 
над чем мне стоит поработать.  
- Можете ли назвать себя куражным вратарем? 
- Да, конечно. Я стараюсь сохранять команду в игре и давать ей мотивацию 
забивать. Если ребята ведут со счетом 1:0, они понимают, что находятся всего в 
одном точном броске соперника от овертайма. Вот вам и мотивация. 



 

 

- Вы проводите свой пятый сезон в "Куньлуне". Можете ли назвать себя 
ветераном команды? 
- Да, определенно. Мне действительно нравится "Куньлунь", я играю здесь пятый 
год. Конечно, наша ситуация с Китаем уникальна, но мне все нравится. У нас 
классная команда.  
- Руководство клуба что-то говорит насчет того, вернетесь ли вы в следующем 
сезоне в Китай? 
- Мы надеемся вернуться в следующем году в Пекин. Но решения принимаются 
людьми, которые выше меня по статусу. Я же просто играю в воротах. Мне очень 
нравится Пекин, это прекрасный город. Китай - великолепная страна, там живут 
замечательные люди. Вот по всему этому я скучаю. С нетерпением жду 
возвращения в Китай. 
- Многие топ-клубы хотели вас заполучить, но вы храните верность "Куньлуню". 
Что именно вам в клубе нравится больше всего? 
- Причина кроется в следующем. Все немного глубже, чем вы думаете. Если ты 
хочешь выступать за сборную Китая, тебе нужно играть за "Куньлунь". В общем-
то для меня это и является главным фактором. Отношения с клубом давно стали 
неформальными. У нас замечательный владелец команды, который заботится 
об игроках. Я очень благодарен ему за возможность играть в составе "Куньлуня". 
- В заключение, чего ждете от олимпийской квалификации, которая пройдет в 
феврале?  
- Надеюсь, что мы выиграем и отберемся на Олимпиаду! 

https://allhockey.ru/article/show/499542-
Dzheremi_Smit_Kitaj_velikolepnaya_strana_s_neterpeniem_zhdu_vozvrascheniya 

К заголовкам сообщений 

"СКА Арена" превосходит все стадионы НХЛ, заявил голкипер "Куньлуня" 
(Р-Спорт, Москва, 9 декабря 2023) 
Американский вратарь пекинского "Куньлунь Ред Стар" Джереми Смит заявил 
РИА Новости, что не видел в Национальной хоккейной лиге (НХЛ) такие большие 
хоккейные комплексы, как "СКА Арена" в Санкт-Петербурге.  
На "СКА Арене" в Санкт-Петербурге 9 и 10 декабря проходит Матч всех звезд 
КХЛ. Комплекс общей площадью 182,3 тысячи квадратных метров является 
самым большим хоккейным стадионом в мире. Ледовая арена способна 
вместить 21,5 тысячи зрителей.  
"Это большая арена, так много людей. Когда смотришь вверх, она становится 
больше, словно гора. Арена очень красивая! Думаю, что я никогда раньше не 
видел медиа-куб на медиа-кубе! Очень много экранов. В НХЛ я играл на 
подобных стадионах. Там тоже очень большие арены, но все-таки не такие как 
эта. Эта, думаю, самая большая", - сказал Смит.  
"Поддержка людей на такой арене - это классно, просто здорово. Болельщики 
сегодня были просто супер, их было хорошо слышно, когда забивали гол. 
Особенно, когда забрасывала другая команда, потому что на арене было много 
болельщиков СКА. Атмосфера потрясная, мастер-шоу было классное", - отметил 
хоккеист.  
Он уточнил, что на "СКА Арене" лучше, чем на стадионе в Мытищах. 
"Там тоже все здорово, но это сложно кому-то в мире переплюнуть", - добавил 
Смит.  

https://rsport.ria.ru/20231209/smit-1914860513.html 

К заголовкам сообщений 

https://allhockey.ru/article/show/499542-Dzheremi_Smit_Kitaj_velikolepnaya_strana_s_neterpeniem_zhdu_vozvrascheniya
https://allhockey.ru/article/show/499542-Dzheremi_Smit_Kitaj_velikolepnaya_strana_s_neterpeniem_zhdu_vozvrascheniya
https://rsport.ria.ru/20231209/smit-1914860513.html


 

 

"Спартак" силен и в конкурсах. Завершился первый день Матча звезд КХЛ 
(ТАСС, Москва, 9 декабря 2023) 
Команда дивизиона Боброва стала победителем первой части конкурсов Фонбет 
- Матча звезд Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Финалистами звездного 
уикенда стали команды дивизионов Тарасова и Харламова.  
Долгое время главным местом притяжения хоккейных болельщиков в Санкт-
Петербурге был сначала Дворец спорта "Юбилейный", а потом и построенный к 
чемпионату мира 2000 года Ледовый дворец. Теперь у этих арен появился 
конкурент, поражающий масштабом своей площади как снаружи, так и внутри. 
"СКА-Арена" является самым вместительным хоккейным дворцом в мире, 
обогнав в этом плане "Белл-сентр" из Монреаля. Санкт-петербургская арена на 
хоккейных играх может принять 21,5 тыс. зрителей, в то время как дворец в 
Канаде - 21,1 тыс.  
Большое пространство поражает не только в самой хоккейной чаше, но и в 
подтрибунных помещениях. Дискомфорт доставляет логистика. Все же и до 
"Юбилейного", и до Ледового дворца времени на путь тратишь гораздо меньше, 
а от ближайшей станции метро до "СКА-Арены" приходится идти около 15 минут, 
тем более по морозу. Тем не менее трибуны дворца были практически 
заполнены.  
Участники Матча звезд после концерта рэп-исполнителей выходили по 
выложенной на лед проекции ковровой дорожки. Традиционно конкурсы 
начались с того, чей бросок сильнее. Победу, к радости местной публики, 
одержал защитник СКА Александр Никишин, бросивший шайбу со скоростью 
168,28 км/ ч. Тем самым он превзошел результат Тревора Мерфи из "Сибири" 
(165,63), хотя до рекорда Александра Рязанцева (183,67) в 2012 году пока 
далеко.  
"Думаю, к нему тяжело будет приблизиться еще долго. Может быть, он как-то 
попал в ту сторону радара, если он так рассчитал. Не представляю, если он так 
бросал во время игр, как это ловить", - сказал Никишин.  
Особый день в карьере  
В конкурсе на точность броска победу одержал Павел Порядин. Форвард 
"Спартака" выбил пять мишеней шестью шайбами за 7,3 секунды, сделав это 
быстрее остальных.  
В заключительном конкурсе дня с участием капитанов выиграл также 
представитель дивизиона Боброва - капитан команды и одноклубник Порядина 
Николай Голдобин.  
Конкурс состоял из шести этапов, в ходе прохождения которых надо было, в 
частности, поразить ворота рикошетом от борта, попасть шайбой навесом в 
корзину, установленную в площади ворот. В этом конкурсе лидировал динамовец 
Никита Гусев, надевший каску с присоединенными к нему банками пива. Это был 
отсыл к разговорам полугодовой давности о том, что хоккеист будто бы часто пил 
пиво еще во время выступлений за СКА, и к этим разговорам, как видно, он 
отнесся с иронией. Голдобин же опередил Гусева, набрав 12 очков.  
В полуфинале представителей Восточной конференции команда дивизиона 
Харламова уступала команде дивизиона Чернышева - 3:6, но перевернула игру, 
вырвав победу за 29 секунд до конца финальной сирены со счетом 8:6.  
"Интересно узнать игроков, пообщаться с ребятами. Лучше узнать друг друга, 
поговорить на льду или в отеле. Конечно, это особый день в моей карьере, и я 
его запомню. Думаю, это крутое мероприятие, и приехать сюда - это 
великолепно. Все ребята получают удовольствие от участия", - сказал канадский 
нападающий команды дивизиона Харламова Трой Джозефс из "Лады".  



 

 

Команда дивизиона Тарасова позволила соперникам из дивизиона Боброва 
сравнять счет (6:6), но больше ошибок не совершила. На "СКА-Арене" был 
установлен рекорд посещаемости Матчей звезд КХЛ - 19 682 болельщика. 
Предыдущий рекорд был установлен в 2010 году на Матче звезд в Минске, 15-
тысячная арена которого тогда собрала аншлаг.  

https://tass.ru/sport/19499113 

К заголовкам сообщений 

Гусев в пивной каске, а Шарипзянов в шлеме "Железного человека": 
первый день Матча звезд (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 9 декабря 2023) 
Самонов забил с передачи Барбера, Радулов проиграл в конкурсе капитанов.  
В Санкт-Петербурге на новой "СКА-Арене" завершился первый день Матча звезд 
КХЛ. Шоу на таком мероприятии - ключевой элемент. Поэтому игроки 
представали перед публикой в необычных шлемах, либо смеясь над случаем из 
прошлого, либо обыгрывая свое прозвище. Также Матч звезд - это место, в 
котором сыграться могут, казалось бы, непримиримые соперники. Воспитанник 
"Салавата" организовывает победу вместе с капитаном "Ак Барса". А новичок 
казанцев ассистирует на вратаря уфимцев.  
Гусев вспомнил пивную историю  
Особо зрелищными конкурсы назвать не получается. Сперва был бросок на силу, 
затем на точность, а после конкурс капитанов с совмещением бросков и передач. 
Больше зрелища должно быть на буллитах во второй день. А пока шоу игроки 
обеспечивали иными способами. Много внимания к себе приковал Никита Гусев. 
Форвард московского "Динамо" вышел на конкурс капитанов в каске с 
прикрепленными к ней двумя банками пива и надписью на ней "В Питере - пить".  
Так Гусев высмеял ситуацию, которая произошла с ним в прошлом сезоне еще в 
СКА. Тогда в апреле по ходу серии плей-офф с ЦСКА его вывели из состава. 
Вскоре "Матч ТВ" сообщил, что звездного игрока отстранили из-за его пивной 
зависимости. Утверждалось, что эта проблема тянется с Олимпиады‑2022 в 
Пекине и что по этой же причине Гусев не играл с 30 января по 16 февраля, когда 
в СКА его возвращали в физическую форму. В апреле в состав Никита так и не 
вернулся, а СКА проиграл серию. После Гусев покинул клуб и летом 
присоединился к "Динамо".  
Сейчас у него все хорошо. С 46 (12+34) очками в 40 матчах он идет пятым в гонке 
бомбардиров, а его "Динамо" борется за первое место во всей регулярке. 
Поэтому и можно посмеяться над прошлым. "Думаю, что пить водичку с газом и 
лимончиком гораздо лучше. Помогло "Динамо" сделать мне такой шлем, 
инициатива и от меня исходила в том числе, решили, что это будет весело. 
Обычно на буллитах что-то такое выдумывают, а мы вот решили на капитанском 
конкурсе", - сказал Гусев, который уже не первый раз ярко проявляет себя на 
Матче звезд. Сразу же вспоминается 2015-й и его гениальный буллит, который с 
6,6 млн просмотров до сих пор лидирует на канале КХЛ.  
Радулов уступает молодым  
Однако в конкурсе пивная каска Никите победить не помогла. Любопытно, что во 
всех трех первых конкурсах победителями вышли представители Дивизиона 
Боброва. Так сильнейший бросок нанес защитник СКА Александр Никишин (168,8 
км/ч), обойдя Давида Скленичку из "Барыса", Егора Яковлева из "Металлурга" и 
Никиту Нестерова из ЦСКА. При этом, одна из попыток у Никишина совсем не 
удалась - 35,2 км/ч. Как и у Яковлева - 43,62 км/ч.  
Ссылка на видео: https://www.youtube.com/embed/J3BLGBjgPck  

https://tass.ru/sport/19499113


 

 

В конкурсе на точность лучшим стал форвард "Спартака" Павел Порядин. Он 
выбил 5 мишеней за 6 бросков еще и при лучшем времени (7,3 секунды). Трой 
Джозефс из "Лады", Виталий Пинчук из минского "Динамо" и Николай Прохоркин 
из "Сибири" выступили разительно хуже. "Хоть это и шоу, спортивная 
составляющая есть - хотелось выбить пять из пяти. Приятно и себя показать, и 
какой-нибудь рекорд установить", - сказал Порядин, для которого этот сезон 
после перехода из "Нефтехимика" прорывной. У него 41 (18+23) очка в 41 матче, 
место в лучшей тройке лиги и лидерство со "Спартаком" в регулярке.  
Ссылка на видео: https://www.youtube.com/embed/wX2fMdJPnZo  
Cреди капитанов лучшим был другой спартаковец - Николай Голдобин, который, 
помимо Гусева обошел Александра Радулова и Владимира Ткачева. Капитан "Ак 
Барса" занял только третье место - он быстрее всех прошел дистанцию, но был 
недостаточно точен. Уже в полуфинальном матче он выступил эффективнее - 
забил первый гол команды Дивизиона Харламова и положил начало победе над 
Дивизионом Чернышева (8:6), а еще сделал ассист.  
Ссылка на видео: https://www.youtube.com/embed/WWk36NnH7Go  
Позже Радулов отметил, что никаких особых заготовок на второй день у него нет, 
зато он может немного разгрузиться после тяжелой первой половины 
чемпионата. "Есть молодые пацаны, которые могут что-то придумать. Когда 
здесь находишься - все хорошо, многих ребят не знаешь, с кем-то знакомишься 
и получаешь новые эмоции. Единственное - тяжело было добираться после 
последнего матча в регулярном чемпионате. Это был не совсем приятный 
момент", - сказал Александр, для которого этот Матч звезд уже восьмой в 
карьере. Выше - только Сергей Мозякин (11).  
Барбер сыгрался с Самоновым, а Колесников с Радуловым 
Крутой головной убор в это день был не только у Гусева. Один из лидеров 
"Авангарда" Дамир Шарипзянов на презентации команд вышел в шлеме 
супергероя "Железного человека". Шлем качественный - с голосовым и 
сенсорным управлением и автоматически открывающейся маской. Такая 
игрушка стоит под 20 тыс. рублей, но для игрока с контрактом в 220 млн за три 
года это явно не проблема. Как признался Дамир, шлем ему немного жмет, 
поэтому на игре он уже был в обычном, как и Гусев - из соображений 
безопасности. "Некоторые называют меня железным человеком после того 
финала с ЦСКА. И когда меня вызвали на матч, то "Авангард" сделал 
проморолик, где железный человек летит на Матч звезд. Круто получилось, что 
сделали такой шлем, надеюсь, смотрелось впечатляюще", - отметившийся в 
первой игре ассистом на гол Райли Барбера.  
К слову, канадский новичок "Ак Барса", который в 5 матчах набрал 6 (2+4) очка, 
играет за Дивизион Чернышева, а не со своими казанскими партнерами. Ведь на 
Матч звезд он выбирался еще в качестве форварда "Барыса". Зато у него 
получилась классная связка с игроком "Салавата Юлаева", еще и вратарем. В 
конце первого периода Александр Самонов забил в пустые с передачи Барбера. 
Шайба зашла в ворота уже после сирены, но арбитры все же дали послабление 
ради шоу. "Судьи сказали сделать красиво. Барбер тоже сказал, мол, я тебе 
отдам - забивай", - шутил Александр. А до этого сам Барбер забил с передачи 
Самонова. Канадец остается результативен даже в окружении звезд. В первой 
игре у него 3+1.  
Самонов же до недавнего времени оставался единственным представителем 
"Салавата" на Матче звезд. Почему-то болельщики и лига других игроков 
уфимской команды обделила, даже Александра Хмелевского. Впрочем, когда 
проходило голосование, "Салават" еще играл неважно. Однако неделю назад к 
Самонову присоединился 19-летний Сергей Колесников, оформивший дубль в 



 

 

Кубке Вызова МХЛ как игрок "Толпара" и заслуживший приглашение сыграть с 
лучшими в лиге. Хотя за первую команду в КХЛ Колесников еще даже не 
дебютировал.  
При этом, даже тут Сергей был не в одной команде с Самоновым. Лига отправила 
его в Дивизион Харламова как раз к Радулову. Ранее Колесников признавался, 
что затмевать легенду точно не планирует. Вместе с Радуловым они как раз и 
организовали гол Джозефса, сравняв счет за минуту до конца. А еще через 30 
секунд Сергей уже сам забил победный в пустые ворота. Колесников - лидер и 
лучший снайпер "Толпара", в 26 матчах набрал 24 (12+12) очка. А теперь 
уфимские болельщики точно будут требовать у Виктора Козлова, чтобы летом 
он вызвал Сергея хотя бы на сборы с "Салаватом".  
"Вниманием меня не обделили, все на высшем уровне. Как на до мной шутили? 
Это не для эфира, там свой внутренний юмор. Все, что происходит в раздевалке 
- остается в раздевалке. Кто автор шуток тоже говорить не буду, я чуть 
стесняюсь. Кто пас мне дал? Я не помню", - скромничал Колесников, который 
после игры уплетал в раздевалке красную игру.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290018 
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Шлем Гусева, горчичник Широкова, гол Самонова и хет-трик Шалунова: 
как стартовал звездный уик-энд КХЛ (RT (russian.rt.com), Москва, 9 
декабря 2023) 
В Санкт-Петербурге состоялись полуфиналы Матча звезд КХЛ. Во всех трех 
конкурсах, предваряющих встречи, победу одержали представители дивизиона 
Боброва. Больше всех запомнился Никита Гусев, принявший участие в 
соревновании капитанов в пивошлеме. А оба противостояния завершились со 
счетом 8:6. Дивизиону Чернышева обыграть дивизион Харламова не помог даже 
эффектный гол вратаря Александра Самонова. А дивизион Тарасова оказался 
сильнее дивизиона Боброва благодаря хет-трику Максима Шалунова. Ассистент 
же Алексея Кудашова Роман Широков получил от судьи желтую карточку. 
 Матч звезд КХЛ давно превратился в приятную традицию и большой праздник 
для болельщиков. Противостояние, собирающее сильнейших хоккеистов лиги, 
проводилось с первого года ее основания. Для начала друг с другом играли 
сборные России и легионеров. Затем соперничали команды Востока и Запада. 
Наконец, начиная с 2017-го сходились четыре коллектива дивизионов. 
Лишь однажды встречу не провели. В 2020-м она должна была состояться в Риге, 
но была отменена из-за пандемии коронавируса. По той же причине спустя два 
года матч в Челябинске перенесли с января на декабрь. Однако шоу в Санкт-
Петербурге стало по-настоящему особенным, поскольку оказалось приурочено к 
открытию "СКА Арены". 
Возведение огромного стадиона на месте снесенного СКК "Олимпийский" 
началось в 2020-м и продолжалось три года. Изначально планировалось, что тут 
состоятся поединки чемпионата мира 2023 года, но турнир в итоге прошел в 
Латвии и Финляндии. 
Несмотря на это, арена должна была принять первых зрителей еще год назад. 
Даже обсуждалась организация здесь Кубка Первого канала. В итоге первая 
тестовая встреча состоялась только в сентябре: на лед вышли строители в 
компании с Ильей Ковальчуком. Матч звезд же стал дебютным официальным 
мероприятием. 
Главная особенность объекта - невероятные по меркам хоккея размеры. В 
городе на Неве сразу хотели возвести самый большой стадион в мире. Во 
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многом это удалось, ведь только общая его площадь составляет почти 200 тыс. 
кв. м. Трибуны во время игр способны вместить 21,5 тыс. зрителей, а на 
концертах - и того больше. Со стороны он скорее напоминает обычную 
футбольную арену, но никак не хоккейную. С верхнего яруса на площадку вовсе 
открывается невероятный вид. Впечатляющей оказалась и стоимость, которая 
перевалила за 60 млрд рублей. 
"Мы хотим принять больше 20 тыс. зрителей в день. Надеюсь, у нас все 
получится. Команда профессиональная, многие прошли Олимпиаду-2014 в Сочи 
и ЧМ-2018 по футболу. Она построена для петербуржцев и россиян, мы вложили 
в нее всю душу", - заявил генеральный директор "СКА Арены" Дмитрий 
Сватковский. 
Задача с ходу оказалась перевыполнена. Накануне полуфиналов председатель 
совета директоров СКА Александр Медведев рапортовал о реализации всех 
билетов на Матч звезд КХЛ. 
Желание людей посетить мероприятие было объяснимо, ведь их ждало яркое 
зрелище. Противостоять друг другу, как и в прежние годы, должны четыре 
сборные дивизионов. На этот раз фишкой стало присутствие в тренерских 
штабах известных экс-футболистов. Алексею Жамнову, Андрею Разину, 
Михаилу Кравцу и Алексею Кудашову помогали соответственно Александр 
Мостовой, Андрей Аршавин, Дмитрий Сычев и Роман Широков, которые и сами 
регулярно выходят на лед. 
Помимо непосредственно встреч, ожидались традиционные яркие конкурсы. Ну 
а предваряло их выступление музыкальных звезд: ST, The Hatters и Filatov & 
Karas. Младшее поколение же особенно порадовало присутствие 
представителей медиахоккея. Перед игрой автограф-сессию провели игроки 
2Drots и Hockey Brothers. 
Полуфиналам предшествовала красочная церемония открытия, в которой 
рассказывалось о строительстве суперсовременного стадиона и этапах развития 
хоккея в городе. 
На представлении же играющих команд особенно тепло болельщики 
приветствовали наставника дивизиона Харламова Аршавина, а также 
представляющих СКА Никиту Серебрякова и Александра Никишина, 
защищающих цвета дивизиона Боброва. 
Любопытно, что многие участники появились на площадке в зимних шапках с 
помпонами. Такую же на скамейке надел и Аршавин. Но дальше всех пошел 
вратарь "Лады" и дивизиона Харламова Владислав Подъяпольский, которому 
изготовили специальный бирюзовый шлем с помпоном. 
Разумеется, не обошлось без специальных конкурсов. И в них равных не 
оказалось подопечным Жамнова и Мостового. Самый мощный щелчок (свыше 
168 км/ч), к радости местных зрителей, нанес Никишин. В соревновании на 
точность щелчка победу отпраздновал Павел Порядин из "Спартака". 
Наконец, в конкурсе капитанов, в котором требовалось забросить шайбу в 
специально установленные цели разными способами, лучшим стал другой 
нападающий красно-белых - Николай Голдобин. Но наибольшее внимание 
обратил на себя Никита Гусев, вышедший на лед в шлеме для пива в 
динамовских бело-голубых цветах. Тем самым он подшутил над слухами о своей 
любви к данному напитку. Позже форвард признался, что идея исходила именно 
от его клуба. 
"Решили, что на конкурсы сделаем такое представление. Когда в прошлом году 
пошла тема с пивом, я видел много всего веселого. Поначалу можно было брать 
комментарии, смеяться, чуть ли не плакать от смеха. Но я спокойно к этому 
отношусь", - приводит слова Гусева "Sport24". 



 

 

Сами матчи проходили в дружественной атмосфере. Главной задачей 
хоккеистов было организовать шоу для болельщиков. Поэтому о настоящей 
борьбе речь не шла. А для увеличения результативности два периода по десять 
минут чистого времени проходили в формате "три на три". Уже в первом 
полуфинале зрители стали свидетелями невероятной развязки в 
противостоянии дивизионов Чернышева и Харламова. 
Поначалу равных не было коллективу Кравца и Сычева. Уже на старте Владимир 
Ткачев и Райли Барбер обеспечили партнерам комфортное преимущество. В 
дальнейшем оппоненты сокращали отставание, но оранжевые не позволяли им 
подобраться слишком близко, например, Барбер оформил дубль. В концовке 
подопечные Разина и Аршавина сняли вратаря и поплатились за это. Самонов 
броском-парашютом со своего пятака поразил чужую рамку с сиреной. 
Зато во втором отрезке дивизион Харламова совершил невероятный камбэк. При 
счете 3:6, казалось, интрига умерла окончательно, но хоккеисты не собирались 
сдаваться. Начало спасению положил Семен Дер-Аргучинцев, вызванный в 
последний момент вместо приболевшего Матвея Мичкова. Затем отличился 
Никита Гребенкин. А Трой Джозефс оформил дубль и восстановил равновесие. 
Оппоненты, словно подыгрывая, усадили в запас голкипера и в концовке 
поплатились за это. Сергей Колесников и Никита Гребенкин позволили 
коллективу взять верх. Разин не скрывал счастья и принимал поздравления от 
поклонников. А Аршавин сиял фирменной улыбкой и встречал каждый гол, 
довольно потрясая кулаком. 
Во встрече дивизионов Боброва и Тарасова борьбы поначалу тоже не 
получилось. Команда Кудашова и Широкова сразу обеспечила себе комфортное 
преимущество в счете. Пока подопечные забрасывали одну шайбу за другой, 
бывший капитан сборной России успевал раздавать автографы и общаться с 
окружающими. Отметился он и со знаком минус, когда принялся с улыбкой 
спорить с судьей на ровном месте и получил за это импровизированную желтую 
карточку. 
А на льду Максим Шалунов, Никита Гусев и Виталий Пинчук уже в дебюте 
обеспечили партнерам комфортный отрыв. На пятой минуте Никита Коростелев 
вовсе довел дело до разгрома. Соперники ответили на это только точным 
щелчком Порядина. 
В концовке подопечным Жамнова и Мостового удалось приблизиться в счете 
благодаря броскам Голдобина и Летунова. Но затем спорную шайбу забросил 
Максим Шалунов. Алексей Колосов вроде бы поймал снаряд, но, как показал 
повтор, сделал это за линией - 3:6. 
Однако и в данном поединке проигрывающая сторона едва не сотворила чудо. 
Великолепно проявил себя один из самых юных атлетов в ростере дивизиона 
Боброва Василий Атанасов. За три минуты он трижды ассистировал Порядину и 
дважды - одноклубнику из "Торпедо" Богдану Конюшкову. В общей же сложности 
он отдал четыре голевые передачи. А не славящийся результативностью 
Конюшков неожиданно вытащил свою команду. 
Но в этой встрече лидер все же не упустил своего. Бреннан Менелл реализовал 
выход один на один, а затем Шалунов оформил хет-трик и поставил точку - 8:7. 
Таким образом, хоккеисты подарили болельщикам два потрясающих матча и 
россыпь красивых голов. В финале же померятся силами дивизионы Харламова 
и Тарасова. 
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Матч звезд КХЛ открыл самую большую хоккейную арену в мире 
(Российская газета (rg.ru), Москва, 9 декабря 2023) 
В Санкт-Петербурге открылся самый вместительный хоккейный стадион в мире, 
"СКА-Арена". Первым крупным событием, которое приняла новая арена, 
вмещающая 21500 зрителей, стал 15-й Матч звезд Континентальной хоккейной 
лиги. 
Когда подъезжаешь к "СКА-Арене", ее легко принять за футбольный стадион - 
настолько это огромная конструкция. Чувствуется, что арена введена в 
эксплуатацию совсем недавно, что называется, "с пылу с жару": вокруг еще стоят 
стальные решетчатые заборы, которых, конечно, скоро там не будет. Зато внутри 
это ощущение полностью исчезает. Все работает максимально отлажено и 
четко, насколько это вообще возможно в таких случаях. 
В первую очередь, конечно, завораживает масштаб. Чтобы подняться на самую 
верхотуру, нужно доехать на лифте до шестого этажа, а дальше еще примерно 
пару-тройку этажей пешком. От вида сверху захватывает дух. А крутой угол, под 
которым расположены верхние трибуны, заставляет трепетать еще сильнее. 
"У меня аж заболела шея, когда пытался смотреть на самую верхушку. 
Атмосфера невероятная. Думаю, любой хоккеист мечтает играть на такой арене, 
желательно седьмой матч серии плей-офф", - рассказал мне капитан дивизиона 
Боброва Николай Голдобин. А он знает, о чем говорит: в бытность игроком 
Национальной хоккейной лиги Николаю приходилось играть на льду 
монреальского "Белл-Центра", удерживавшего до сих пор рекорд по 
вместимости. 
Жаль, что чемпионат мира, который должен был пройти на "СКА-Арене" летом 
нынешнего года, до Питера по политическим причинам так и не доехал. Пусть в 
Международной федерации хоккея кусают локти: битвы лучших сборных 
планеты здесь смотрелись бы отлично. 
КХЛ стоит похвалить: организовывать подобные праздники лига умеет. В 
ожидании Матча звезд болельщики совершенно не скучали. Автограф-сессия с 
игроками одной из самых известных команд Медиалиги 2Drots, общение с 
маскотами, бесконечные конкурсы и призы - неполный перечень того, что 
происходило на гигантском периметре "СКА-Арены". 
Предматчевое шоу тоже получилось запоминающимся. Оно соединило в себе 
мини-концерт рэпера ST, лазерное шоу с отылками к творчеству Эля Лисицкого, 
знаменитого супрематиста 20-х годов прошлого века, оказывается 
вдохновлявшего своими идеями архитекторов "СКА-Арены", танец на льду 220 
человек и пение отечественного гимна заслуженным артистом России Ильдаром 
Абдразаковым. 
Атмосфера в чаше была, что надо. К слову, до аншлага не хватило совсем 
немного. В первый день трибуны "СКА-Арены" собрали 19682 человека. Но все 
равно, это рекорд посещаемости одного дня для Матчей звезд КХЛ. Предыдущий 
был установлен 13 лет назад в Минске (15100). 
Непосредственно хоккейная программа тоже порадовала сюрпризами. 
Например, Никита Гусев на конкурс капитанов вышел в "шлеме" с 
закрепленными на нем пивными жестянками: явная отсылка к слухам о 
злоупотреблении алкоголем, которые сопровождали отстранение Гусева от 
основы питерского СКА, за который он тогда выступал. 
"Пивной шлем помогли сделать в "Динамо". Решили с клубом сделать такое 
представление. Когда в прошлом году пошла тема с пивом, видел много 
веселого, можно было чуть ли не плакать от смеха. Но я спокойно к этому 
отношусь", - рассказал Никита. 



 

 

А Дамир Шарипзянов демонстрировал журналистам шлем супергероя из 
комиксов "Марвел" железного человека. 
- Меня называют железным человеком. Когда вызвали на матч, сделал 
проморолик, мол, железный человек летит на Матч звезд. Круто, что сделали 
такой шлем. Впечатляюще получилось, - отреагировал Дамир. 
Интересно было наблюдать за тренерами четырех команд по числу дивизионов, 
выступающих на Матче звезд. В этот раз помощниками наставников стали 
известные футболисты: Александр Мостовой, Андрей Аршавин, Роман Широков 
и Дмитрий Сычев. 
Что касается конкурсов, в первых трех первенствовали представители 
дивизиона Боброва. Соревнование на силу броска выиграл защитник СКА 
Александр Никишин, на точность - спартаковец Павел Порядин, а в конкурсе 
капитанов лучшим стал еще один форвард "красно-белых" Николай Голдобин. 
А вот в мини-турнире команд дивизионов лиги бобровцам повезло меньше. В 
полуфинале дивизионов Западной конференции команда дивизиона Тарасова 
обыграла дивизион Боброва - 8:6. Даром, что завтра день рождения Анатолия 
Тарасова. 
В другом полуфинале с тем же счетом дивизион Харламова был сильнее 
дивизиона Чернышева. 
Решающие матчи, а также оставшаяся часть конкурсов состоятся уже завтра.  

https://rg.ru/2023/12/09/match-zvezd-khl-otkryl-samuiu-bolshuiu-hokkejnuiu-arenu-v-
mire.html 

К заголовкам сообщений 

Совещание руководителей клубов 

 
Гендиректор "Авангарда": мы поддерживаем возврат лимита до пяти 
легионеров (Чемпионат.com, Москва, 9 декабря 2023) 
Генеральный директор "Авангарда" Герман Чистяков оценил итоги Совещания 
руководителей клубов НХЛ, на котором был поднят ряд вопросов, в том числе 
возможные изменения в регламенте лиги. 
"От нашего клуба самое деятельное участие в работе группы принимал 
спортивный директор Евгений Забуга. Важными темами для нас являются лимит 
на легионеров, ряд предложений, направленных на регулирование количества 
переходов игроков, изменение сроков проведения чемпионата в сезоне-
2024/2025, дополнения в правила учета потолка заработных плат и в нормы о 
совершении переходов между клубами. 
Мы поддерживаем возврат лимита до пяти легионеров, но я считаю, что 
изменить существующий формат будет непросто, поскольку это исключительная 
компетенция Минспорта России. Пытаться надо. Лига сообщила, что будет 
работать вместе с Министерством спорта в этом направлении. 
В самом ближайшем будущем мы намерены предложить Лиге наладить 
регулярные отраслевые встречи, например, коммерческих служб клубов, 
маркетинговых департаментов, финансовых директоров. Нам важно и нужно 
общаться, делиться опытом, заимствовать работающие практики. Нельзя 
замыкаться только на себе. Мы делаем одно дело - развиваем 
профессиональный хоккей. У каждого клуба есть интересные кейсы, которые 
полезно обсуждать и затем применять в своей работе", - цитирует Чистякова 
пресс-служба омского клуба. 
Напомним, в нынешнем сезоне-2023/2024 лимит на легионеров в КХЛ был 
уменьшен до трех иностранных хоккеистов. Ранее этот лимит составлял пять 
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легионеров. На прошедшем собрании руководителей клубов лиги вновь 
обсуждалось расширение лимита.  

https://www.championat.com/hockey/news-5350962-gendirektor-avangarda-my-
podderzhivaem-vozvrat-limita-do-pyati-legionerov.html 

Похожие сообщения (6): 

• Sports.ru, Москва, 9 декабря 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Глава совета директоров СКА назвал верным предложение КХЛ продлить 
сезон до мая (ТАСС, Москва, 9 декабря 2023) 
Предложение Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) продлить сезон до 
середины мая является правильным решением, так как позволит сделать 
календарь менее интенсивным. Такое мнение ТАСС высказал первый президент 
лиги, глава совета директоров петербургского СКА Александр Медведев.  
В пятницу КХЛ предложила руководителям клубов рассмотреть вариант 
календаря, при котором регулярный чемпионат начнется 5 сентября и 
завершится 15 марта. Плей-офф сезона должен завершится 15 мая. Сейчас 
сезон КХЛ завершается 30 апреля.  
"Считаю, что это правильно. Потому что, во-первых, это позволит сделать менее 
интенсивный календарь. И как раз майские праздники наложатся на финальную 
стадию Кубка Гагарина, где будет еще больше зрителей", - сказал Медведев.  
В случае, если сборная России сможет выступать на международных 
соревнованиях, Медведев предлагает обратиться к канадскому опыту решения 
этой проблемы. "22 игрока сборной - это еще не повод отменять игры. Мы же 
знаем, что сборная Канады выигрывала чемпионат мира, отправив только тех 
игроков, которые не попали в плей-офф Кубка Стэнли или вылетели из плей-
офф", - отметил он.  

https://tass.ru/sport/19496963 

К заголовкам сообщений 

Директор "Автомобилиста": "Количество переходов нужно лимитировать, 
если есть признаки аффилированности клубов" (Sport24.ru, Москва, 9 
декабря 2023) 
Директор "Автомобилиста" Максим Рябков рассказал о темах, которые 
обсуждались на совещании руководителей клубов КХЛ в Санкт-Петербурге.  
"Автомобилист" выступает за то, чтобы сохранить текущий возраст 
неограниченно свободных агентов, а не понижать его.  
Подавляющее большинство клубов за возвращение лимита в пять легионеров, 
но КХЛ с Минспорта предстоит проработать этот вопрос на своем уровне.  
Количество переходов между одними клубами нужно лимитировать, если есть 
признаки аффилированности", - сказал Рябков в беседе с корреспондентом 
Sport24 Дмитрием Ерыкаловым.  

https://sport24.ru/hockey/news-602954-direktor-avtomobilista-kolichestvo-
perekhodov-nuzhno-limitirovat-yesli-yest-priznaki-affilirovannosti-klubov 

К заголовкам сообщений 
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"Если решение в Минспорта по легионерам будут принимать те же люди, 
то поддержка клубов КХЛ мало что решит" - гендиректор "Салавата 
Юлаева" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 декабря 2023) 
Генеральный директор " Салавата Юлаева " Ринат Баширов заявил "Матч ТВ", 
что большинство клубов КХЛ выступают за возвращение прежнего лимита на 
легионеров. 
В пятницу в Санкт-Петербурге состоялось совещание руководителей клубов 
КХЛ. С 1 августа 2023 года решением министерства спорта России был 
ужесточен лимит на легионеров в лиге. Ранее российские клубы могли вносить в 
заявку на матчи до пяти легионеров, теперь ограничение составляет не более 
трех иностранцев. 
 - На совещании руководителей клубов КХЛ рассматривался вопрос о продлении 
сезона КХЛ до мая. Как вы к этому относитесь?  
 - Вопрос на совещании шел о том, чтобы начинать чемпионат КХЛ с 5-6 
сентября, играя при этом до 12 мая. При этом мы получаем дополнительные 7-
10 дней. Количество матчей остается неизменным - 68 на клуб. Скорее всего, на 
это пойдут. 
 - А что может помешать?  
 - Есть вопрос по Казахстану - у них перед чемпионатом мира проходит 
предварительный турнир, где-то 3-4 мая. Но это надо еще обсудить. Но против 
никто не высказался. 
 - Какая позиция "Салавата Юлаева" по вопросу легионеров?  
 - Я думаю, что подавляющее большинство клубов КХЛ поддерживают возврат к 
пяти легионерам. Президент КХЛ Алексей Морозов на совещании попросил 
поддержки... 
 - Если лига пойдет в Минспорта РФ с тем, чтобы вернуть лимит на легионеров к 
прежнему состоянию.  
 - Да. Эта поддержка от клубов была у КХЛ и в Челябинске, где проходил "Матч 
звезд" в 2022 году. Там мы тоже обсуждали этот вопрос и высказались. А в 
результате нас просто поставили перед фактом, что наверху принято решение о 
сокращении легионеров с пяти до трех на клуб. Поэтому если решение теперь в 
Минспорте будут принимать те же люди, что и год назад, то даже если мы еще 
раз поддержим, это мало на что повлияет. 
При этом в КХЛ начался процесс натурализации иностранцев. Это тоже такой 
момент... Зачем тогда сокращать лимит, если дается гражданство? - сказал 
Баширов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991710_Jesli_reshenije_v_Minsporta_po
_legioneram_budut_prinimat_te_zhe_ludi_to_podderzhka_klubov_KKhL_malo_chto_
reshit__gendirektor_Salavata_Julajeva 

К заголовкам сообщений 

Жамнов поддержал идею позже завершать сезон КХЛ (Р-Спорт, Москва, 9 
декабря 2023) 
Главный тренер московского "Спартака" Алексей Жамнов поддержал идею 
завершать сезон Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) позже обычного.  
В пятницу в Санкт-Петербурге состоялось совещание руководителей клубов 
КХЛ. На нем функционерам была предложена идея проведения сезона-2024/25 
с 5 сентября по 15 мая.  
"Если в данном вопросе будут спрашивать мнение тренеров, то я только за. 
Благодаря этому будет чуть больше пауз между играми, некоторыми поездками 
и дальними перелетами. У игроков появится больше времени на 
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восстановление. Если мы завершим сезон позже обычного, будет только лучше. 
К тому же нас сейчас не пускают на чемпионаты мира. Ну и смысл тогда 
завершать сезон КХЛ так рано, когда его можно растянуть?" - сказал Жамнов 
РИА Новости.  

https://rsport.ria.ru/20231209/zhamnov-1914844956.html 

К заголовкам сообщений 

Для чего нужно сокращать возраст НСА? А запрещать переподписания? 
Сейчас все объясним (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 декабря 2023) 
КХЛ пытается стать турниром равных возможностей. 
Штрафы судьям, увеличение срока сезона и другое. Какие нововведения ждут 
КХЛ? 
Совещание руководителей клубов - важная вещь. И пусть в декабре команды и 
сама лига ничего не принимают, но такие обсуждения задают вектор, в котором 
движется чемпионат. Да и сама КХЛ получает обратную связь, слышит стороны 
и сама же отслеживает процессы реализации новой стратегии, направленной на 
выравнивание. 
Есть несколько важных вопросов, которые поднимались на Совещании. И, 
выстроив логическую цепочку, нужно отметить несколько вещей. Во-первых, 
обсуждение тех или иных реформ сейчас - это "скелет", который должен со 
временем обрасти мясом. Во-вторых, на данный момент те вопросы, которые 
поднимались и есть в свободном доступе в качестве комментариев, в каких-то 
моментах выглядят неполноценно. 
КХЛ хочет снизить возраст НСА. Это правильно, но пока что известен только 
один критерий 
Лига предлагает снизить возраст неограниченно свободных агентов. Сейчас он 
составляет 29 лет и 28 лет при условии, что хоккеист провел 250 матчей в КХЛ. 
Рассматривается вопрос, чтобы игрок свободно выбирал клуб в 26-27 лет. 
И это правильная идея. Но лига пока не отходит от критерия возраста. Проблема 
в том, что те же вратари играют меньше, чем полевые. Преодолеть планку в 250 
игр для них сложнее. Следовательно, можно сократить количество матчей в КХЛ 
для голкиперов, чтобы они выходили на рынок НСА на одном уровне с полевыми. 
При этом вопрос с хоккеистами, которые сидят в системах топовых команд и не 
получают шанса в главное команде, имеется. Да, два года сократят право 
приоритета на игроков. Но многие могли бы заиграть, допустим, в середняках 
раньше, чем "вариться" в лигах ниже в системе команд-олигархов. Почему бы не 
сделать критерий: если игрок не провел за главную команду более, допустим, 70 
игр в КХЛ за сезоны на двустороннем и трехстороннем контрактах к 23 годам, то 
тоже становится НСА. 
И самое главное. Некоторые думают, что с уменьшением возраста игроков будет 
легче забрать топовым командам хоккеистов из "середняков". Однако и сейчас 
клубам с большим бюджетам несложно взять хоккеиста к себе, сделав ему 
оффершит, который команда с ограниченными ресурсами не в силах повторить. 
А деньги в виде компенсации для больших организаций - это не проблема. При 
этом уменьшение возраста НСА позволит выйти на рынок большему количеству 
игроков. Следовательно, снижает ценник на хоккеистов. 
Запрет на переподписания - это стимул для клубов, но проблемы у середняков 
Если КХЛ удастся продавить запрет на переподписания контрактов игроков, то 
это будет победой. Вернее, сократить их количество до минимума. Сейчас лига 
рассматривает вариант, по которому команды смогут переподписывать только 

https://rsport.ria.ru/20231209/zhamnov-1914844956.html


 

 

до двух человек. Хорошо, если всегда, включая межсезонье, а не только по ходу 
чемпионата.  
В этом сезоне бывало так, что клубы массово переподписывали соглашения с 
целью уменьшения зарплат игроков, чтобы уместиться в потолок зарплат. Тем 
самым, топовым клубам КХЛ не приходилось ни с кем расставаться. Получалось, 
что жесткий потолок, который должен стать идеальным механизмом для 
выравнивания команд, из-за данной лазейки не всегда работал. 
С другой стороны, существует проблема для небогатых клубов. "Северсталь" 
переподписаниями укладывалась в пол зарплат. Дело в том, что в Череповце - 
самая молодая команда лиги. И клуб не может сразу дать большую зарплату 
хоккеистам в силу их возраста. 
Возврат пяти легионеров и увеличение сроков проведения чемпионата - лучшее 
Пожалуй, самая очевидная проблема, которую пытается решить КХЛ - это 
возвращение лимита в количестве пяти человек. После того, как число 
иностранцев в заявке сократилось, некоторые клубы начали процесс 
натурализации игроков. Получается, что у одних заявка на игроков не с 
российским паспортом соблюдается строго, а у других это положение обходится. 
При этом с паспортами лига не в силах ничего сделать, потому что получить 
российское гражданство - право игроков, их выбор.Поэтому логичней всего 
уравнять команды в данном процессе, вернув нужное количество легионеров для 
всех. 
Нет вопросов и по рассмотрению увеличения сроков проведения чемпионата. 
КХЛ обсуждает данный вопрос с ФХР, которая делегирует лиге право на 
организацию турнира. Самой главной проблемой был регламент ИИХФ, который 
обязует федерации заканчивать чемпионат в определенное время. Если вопрос 
с допуском сборной России на международные турниры решится в 
отрицательную сторону, то, вполне возможно, КХЛ увеличит сроки проведения 
чемпионата, но после того, как ФХР даст добро.  
Увеличат не на много. Но этого должно хватить, чтобы сезон вышел более 
ритмичным. Сейчас команды находятся в тяжелейших условиях, играя 
практически через день и на следующий день. При этом 68 игр в регулярном 
чемпионате - идеальная цифра. 

https://allhockey.ru/article/show/499485-
Dlya_chego_nuzhno_sokraschat_vozrast_NSA_A_zapreschat_perepodpisaniya_Sej
chas_vse_obyasnim 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

В. Крикунов: лимит в три легионера согласовывали на самом высоком 
уровне и это было верно (Чемпионат.com, Москва, 9 декабря 2023) 
Экс-тренер сборной России Владимир Крикунов высказался на тему возможного 
повышения лимита легионеров с трех до пяти. 
"Установленный лимит в три легионера согласовывали на самом высоком уровне 
и это было абсолютно правильное решение. Сейчас у нас перед глазами пример 
- смотрите, сколько молодых ребят заиграло. В КХЛ заходит 2005-й год, причем 
эти парни не просто попадают в заявку и полируют скамейку запасных, а 
получают хорошее игровое время, регулярно набирают очки, забивают важные 
голы. Раньше к нам приезжали финны, чехи, шведы. Не звезды, но, тем не менее, 
они создавали конкуренцию. Сейчас из этих стран к нам не едут. В итоге нынче 
клубы стараются взять игроков из низших североамериканских лиг. 

https://allhockey.ru/article/show/499485-Dlya_chego_nuzhno_sokraschat_vozrast_NSA_A_zapreschat_perepodpisaniya_Sejchas_vse_obyasnim
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Хорошо еще, когда возвращаются свои, но в большей степени приезжают те, кто 
там никому не нужен. Чем они лучше наших? А если они приезжают в клубы - то 
они будут там играть 10, 20, 30 матчей, пока не заиграют, а в то время наша 
молодежь будет сидеть и ждать шанса, который может в итоге и не получить", - 
сказал Крикунов в интервью "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-5351172-v-krikunov-limit-v-tri-legionera-
soglasovyvali-na-samom-vysokom-urovne-i-eto-bylo-verno.html 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 9 декабря 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 9 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Юдин: повышение лимита лоббируют клубы, которые не хотят 
заниматься своими воспитанниками (Чемпионат.com, Москва, 9 декабря 
2023) 
Бывший защитник сборной России, тренер Александр Юдин высказался по 
поводу стремления КХЛ вернуть прежний лимит на иностранных игроков в пять 
человек. 
"Обсуждение вопроса относительно увеличения количества легионеров с трех 
до пяти вообще не имеет смысла. Лимит был утвержден и благодаря этому в КХЛ 
появляются много молодых перспективных ребят. Повышение лимита, видимо, 
лоббируют некоторые клубы, которые не хотят заниматься развитием своих 
воспитанников, им проще пригласить легионеров, чтобы ты сделали результат. 
КХЛ, таким образом, начинает идти на поводу у этих клубов. Если лимит будет 
увеличен, то развитие российского хоккея приостановится и мы через какое-то 
время вернемся в 90-е годы, когда толком сборную России нельзя было 
сформировать, была огромная проблема с вратарями - с трудом могли найти 
тогда трех голкиперов... 
И еще относительно легионеров - как в нынешней ситуации мы можем их вообще 
звать, кормить, платить весьма неплохие деньги? Вспомните, как они сами 
отвернулись от нас, взяли свои сумки и поехали по домам, в то время как 
чемпионат продолжался... Если они нас не уважают - почему мы их должны звать 
вообще? Пусть молодые пацаны играют, набираются опыта, зарабатывают", - 
сказал Юдин в интервью "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-5351184-yudin-povyshenie-limita-
lobbiruyut-kluby-kotorye-ne-hotyat-zanimatsya-svoimi-vospitannikami.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Меньшиков: "Никишин - защитник номер один в КХЛ" (Спорт-экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 9 декабря 2023) 
Бронзовый призер чемпионата СССР Константин Меньшиков заявил, что 
защитнику СКА Александру Никишину нет равных в КХЛ. 
"Никишин играет на уровне НХЛ. Могло показаться, что его бомбардирские 
подвиги на старте сезоне носят случайный характер: бросил - забил. Но потом 
он продолжил набирать очки. Никишин и атаку начать может, вот что ценно. 
Таких защитников в лиге не так много. Он номер один в КХЛ среди защитников. 
Показатель в виде 10 шайб и 20 передач - очень серьезный. В те времена, когда 
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я играл, были такие Эдуард Иванов, Валерий Никитин, Юрий Ляпкин. Я их 
называл полузащитниками. Прекрасно подключались к атакам, помогали 
форвардам, причем не просто так - старались выжать из моментов максимум". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/menshikov-schitaet-nikishina-
luchshim-zaschitnikom-v-khl-2155605/ 

К заголовкам сообщений 

Владимир Юрзинов: "Удручает, что в ходе такого сезона КХЛ мы столько 
внимания уделяем лимиту на легионеров" (Russia-hockey.ru, Москва, 10 
декабря 2023) 
Об итогах первой половины регулярного чемпионата КХЛ - патриарх тренерского 
цеха страны, трехкратный олимпийский чемпион, для Russia-Hockey.ru  
ВЕРНУЛСЯ В "ДИНАМО" ДЕВЯНОСТЫХ ГОДОВ  
- Что считаете главным в первой половине регулярного чемпионата КХЛ?  
- Хочу отметить свежее дыхание хоккейного сезона. В последние месяцы в КХЛ 
распахнулось окно и появилась большая группа молодежи. Посмотрите сколько 
новых имен в "Торпедо", СКА и ЦСКА, "Локомотиве", "Магнитке", "Авангарде". И 
это мы говорим о ведущих командах КХЛ, в которых ставка обычно делалась на 
опытных игроков, на легионеров.  
Последние два сезона словно бы вернули меня на тридцать лет назад, когда, 
например, в нашем "Динамо" каждый год заявляла о себе минимум пятерка 
талантливых юниоров. Такого молодежного прорыва в КХЛ давно не было - и вот 
Лига его наконец-то получила. Причем сегодня в роли "Динамо" - большая группа 
команд. Это очень хорошо.  
- За счет чего удалось сделать этот прорыв?  
- Две причины. Первая - новый лимит на легионеров. Сокращение количества 
иностранцев с пяти до трех мотивировало команды обратить дополнительное 
внимание на свои школы, на молодежь.  
Вторая причина - "железный занавес". Он отрезал от нашего хоккея практически 
всех европейцев - финнов, шведов, чехов. Впервые найти легионера стало 
тяжелее, чем воспитать своего. Как говорится, не было бы счастья, но несчастье 
помогло.  
Воспитанием своих более активно занялась и каждая команда системы - из 
Молодежной лиги, Всероссийской и так далее. Это бросается в глаза - и очень 
радует.  
РАБОТАЕТ ЛИМИТ В ТРИ ЛЕГИОНЕРА  
- Вы отметили положительную роль нового лимита на легионеров, но КХЛ, судя 
по интервью первых лиц Лиги, хочет вернуться к прежнему - пять иностранцевю 
Что скажете?  
- Меня удручает, что в ходе такого сезона КХЛ у нас столько внимания уделяется 
абсолютно второстепенному вопросу, как смягчение лимита на иностранцев.  
- Почему?  
- В условиях, когда почти все европейцы в силу известных причин не едут в наш 
чемпионат, лимит на легионеров - вопрос не самый актуальный. Хотя бы потому, 
что многие клубы с трудом нашли на трансферном рынке трех легионеров. А 
квоты в пять иностранцев будет крайне тяжело заполнить.  
Мне не понятно, почему КХЛ постоянно говорит об этом лимите. У Лиги в 
нынешних условиях столько плюсов, в ней появляется столько талантивой 
молодежи, столько великолепных арен, наш хоккей в цеелом растет! Вот о чем 
надо говорить, а не сваливаться в пустые разговоры об иностранцах.  
- Вы за лимит в три легионера или в пять?  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/menshikov-schitaet-nikishina-luchshim-zaschitnikom-v-khl-2155605/
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- Мне нравится лимит в три легионера, он более выгоден для развития нашего 
хоккея, молодежи. В конце концов наше государство вкладывает большие деньги 
в воспитание молодых хоккеистов. И это нерентабельно, когда они сидят на 
лавочке и наблюдают за тем, как второсортные легионеры получают их игровое 
время.  
Для меня загадка, почему первые лица КХЛ говорят о прежнем лимите и 
нахваливают инностранцев. В нынешней ситуации это бессмысленно и не идет 
нашему хоккею на пользу.  
А уровень нашей молодежи увидим на Кубке Первого канала. Выбор игроков для 
сборной у нас обширный, можно собрать и две, и три команды. Для меня в этом 
главный итог первой половины чемпионата КХЛ.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/yurzinov_udruchaet_stolko_vnimania_limitu_legov_/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

"Играть в НХЛ - мечта любого хоккеиста, но нужно расставить 
приоритеты" - Чебыкин (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 декабря 2023) 
Нападающий " Сочи " Николай Чебыкин заявил "Матч ТВ", что пока на первом 
месте у него стоит переезд семьи и решение бытовых вопросов, связанных со 
сменой команды. 
В декабре Чебыкин пополнил состав "Сочи" в результате обмена с "Адмиралом", 
в обратном направлении последовали Кирилл Петьков и Дмитрий Завгородний. 
За "Сочи" Чебыкин успел провести один матч, отметившись двумя 
результативными передачами. 
 - У вас контракт с "Сочи" еще и на следующий сезон. Связываете свое будущее 
с этой командой?  
 - Про будущее мне говорить пока сложно. Единственное, о чем думаю сейчас, - 
переезд семьи, у меня недавно родился ребенок. Сейчас, пока у команды будет 
три выходных, полечу во Владивосток за семьей, будем устраивать быт в Сочи. 
Об остальном сложно рассуждать. Быт, семья и ребенок у любого мужчины 
должны быть на первом месте, сначала надо решить этот вопрос. 
 - Нет ли желания попробовать свои силы в НХЛ?  
 - Об этом сейчас не думаю. Играть в НХЛ - мечта любого хоккеиста, но сейчас 
нужно правильно расставить приоритеты. Завоевывать место в новой команде, 
доказывать, что я достоин быть здесь, помогать команде выигрывать и бороться 
за место в плей-офф. А с НХЛ посмотрим как получится, - заявил "Матч ТВ" 
Чебыкин. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991636_Igrat_v_NKhL__mechta_lubogo
_khokkeista_no_nuzhno_rasstavit_prioritety__Chebykin 

К заголовкам сообщений 

Шабанов: я верующий человек (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 декабря 
2023) 
Форвард "Трактора" Максим Шабанов высказался касательно религии. 
- После голов крестите лед. Вы верующий человек? 
- Я верующий человек и считаю, что все благодаря Всевышнему. Понятно, что 
многое зависит от тебя самого, твоей работы и партнеров. Но на все воля 
Всевышнего.  
- Прошла половина сезона КХЛ. Как оцените результаты "Трактора"?  

http://russia-hockey.ru/articles/persons/yurzinov_udruchaet_stolko_vnimania_limitu_legov_/
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- Не моя работать - оценивать. Первая задача - попасть в плей-офф, а главная - 
выиграть Кубок Гагарина, как в принципе и для всех команд. Нам надо 
продолжать работать и побеждать.  
- Приятно было побить рекорд клуба по результативной серии?  
- Приятно, что я обновил рекорд клуба, но не обращал на это особого внимания. 
Самая главная задача - чтобы "Трактор" побеждал. Ты концентрируешься на 
игре команды, а набранные очки - это бонус, - сказал Шабанов. 

https://allhockey.ru/news/show/498410-Shabanov_ya_verujuschij_chelovek 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер "Ак Барса" Валиуллин: "Смотрим рынок, пытаемся искать 
варианты трансферов" (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 9 
декабря 2023) 
Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин в интервью "ТИ-Спорт" 
оценил игру казанской команды в нынешнем сезоне, а также высказался о 
потенциальных приобретениях в декабрьский дедлайн. 
Насколько вы довольны результатами "Ак Барса" в последнее время? 
Пока, если честно, не очень доволен. В последних матчах случились поражения, 
которые дали нам определенную пищу для размышлений. В преддверии 
дедлайна наблюдаем за тем, с какими игроками можно идти дальше в сезоне, а 
с кем - нет. В этом плане остается актуальным вопрос обменов. Смотрим рынок, 
он, конечно, к началу декабря не такой большой, как был осенью, но пытаемся 
искать какие-то варианты. Потому что результатами команды пока что не 
удовлетворены. 
На фоне травм Яшкина и Свечникова "Ак Барс", вероятно, будет одним из самых 
активных на трансферном рынке в последние недели до дедлайна.  
Сейчас все команды будут очень активными на трансферном рынке. Есть клубы, 
которые из-за травм потеряли по семь-восемь ведущих игроков. Команды 
находятся в одинаковых условиях, каждый клуб пытается решить проблемы с 
составом. Мы сейчас в силу травм поднимаем молодых ребят из "Нефтяника": 
Кирилла Крутова, Артура Бровкина. Постоянную практику получает Всеволод 
Альметкин. Нет худа без добра, как говорится, - подчеркнул Валиуллин. 

https://www.tatar-inform.ru/news/genmenedzer-ak-barsa-valiullin-smotrim-rynok-
pytaemsya-iskat-varianty-transferov-5928740 

К заголовкам сообщений 

Александр Медведев: "СКА уже не потеряет победный дух. Идем за 
чемпионством, у нас других задач не бывает" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 9 декабря 2023) 
Председатель совета директоров СКА Александр Медведев в интервью "Матч 
ТВ" заявил, что хоккейный клуб из Санкт-Петербурга обрел себя после 
неудачного старта в регулярном чемпионате КХЛ. 
После 39 матчей СКА занимает пятое место в турнирной таблице Западной 
конференции, набрав 51 очко. В последних 13 играх команда Романа Ротенберга 
одержала 12 побед. 
 - Вас не подталкивали к изменениям в тренерском штабе СКА в первые недели, 
когда команда неудачно начала "регулярку"?  
 - Надо понимать, что команда обновилась. Можно было бы легко в СКА 
продолжать то, что было сделано. Но мы пошли сверх норматива. Фактически 
команда строилась заново, а это очень непростой процесс. Игроки притирались 
друг к другу, было много травм, и они до сих пор остаются. 

https://allhockey.ru/news/show/498410-Shabanov_ya_verujuschij_chelovek
https://www.tatar-inform.ru/news/genmenedzer-ak-barsa-valiullin-smotrim-rynok-pytaemsya-iskat-varianty-transferov-5928740
https://www.tatar-inform.ru/news/genmenedzer-ak-barsa-valiullin-smotrim-rynok-pytaemsya-iskat-varianty-transferov-5928740


 

 

Было важно пережить этот период, и это сплотило команду. Смотрите, как СКА 
играет сейчас. Знаю, что команда этот победный дух уже не потеряет. 
 - Идете за чемпионством?  
 - А у нас других задач не бывает, - сказал Медведев "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991651_Aleksandr_Medvedev_SKA_uzh
e_ne_poterajet_pobednyj_duh_Idem_za_chempionstvom_u_nas_drugih_zadach_ne
_byvajet 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 декабря 2023 

• Sports.ru, Москва, 9 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Евгений Артюхин: Вклад Серебрякова в успехи СКА огромен. Руководству 
надо рещать вопрос с Маттссоном. (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), 
Санкт-Петербург, 9 декабря 2023) 
Регулярный чемпионат КХЛ преодолел свой экватор и взял паузу на Матч Звезд 
КХЛ и Кубок Первого Канала.  
На Западе лидирует "Спартак", набравший 56 очков после 41 матча. СКА выдал 
серию из 11 побед подряд и снял все вопросы о выходе в плей-офф. Армейцы 
занимают 5-е место в Западной конференции с 51 очком после 39 игр. 
На Востоке во главе таблицы идут магнитогорский "Металлург" и "Авангард". У 
них по 55 очков. Только "сталевары" провели 41 игру, а "ястребы" - 38. 
О последних событиях и тенденциях регулярного чемпионата КХЛ 
корреспондент "Спорт День за Днем" поговорил с Евгением Артюхиным, 
чемпионом мира среди молодежных команд и единственным хоккеистом, 
заработавшим за карьеру в КХЛ более 1000 минут штрафа. 
"Серебряков - главный творец взлета СКА" 
- На ваш взгляд, в чем причина взлета СКА?  
 - СКА начинает раскрывать свой истинный потенциал, который, как я уже не раз 
говорил, у этой команды огромен. Потребовалось много времени для командных 
механизмов, создания правильной атмосферы в раздевалке, появления у 
команды "химии" внутри звеньев и настоящего духа победителей.  
Если говорить об игровых причинах взлета армейцев с Невы, то главной из них 
считаю появление в составе великолепного голкипера Никиты Серебрякова. Он 
постоянно держит команду в игре своими, порой, просто фантастическими 
спасениями, несмотря на то, что СКА по-прежнему испытывает очевидные 
проблемы при действиях в обороне. 
- В чем они выражаются?  
 - Из того что очевидно и заметно - недопонимание внутри пар защитников. Оно 
приводит к тому, что форварды соперников частенько оказываются на очень 
опасной позиции вблизи ворот питерцев.  
Игра в меньшинстве, где действия армейцев с Невы таковы, что частенько 
розыгрыш оппонентов доходит до момента, когда соперникам остается лишь 
поразить пустой угол ворот.  
Не будем забывать о медленном и несогласованном возврате в оборону после 
потери шайбы, приводящем к опаснейшим контратакам.  
Кто-то может сказать, что это следствие яркой, атакующей и результативной 
игры СКА, но всегда и везде необходим баланс. Он присутствовал у всегда 
любящих играть в атаку петербуржцев в их лучшие и победные сезоны.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991651_Aleksandr_Medvedev_SKA_uzhe_ne_poterajet_pobednyj_duh_Idem_za_chempionstvom_u_nas_drugih_zadach_ne_byvajet
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991651_Aleksandr_Medvedev_SKA_uzhe_ne_poterajet_pobednyj_duh_Idem_za_chempionstvom_u_nas_drugih_zadach_ne_byvajet
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991651_Aleksandr_Medvedev_SKA_uzhe_ne_poterajet_pobednyj_duh_Idem_za_chempionstvom_u_nas_drugih_zadach_ne_byvajet
https://allhockey.ru/news/show/499488-A_Medvedev_pobednyj_duh_SKA_uzhe_ne_poteryaet
https://www.sports.ru/hockey/1115694772-medvedev-o-ska-komanda-fakticheski-stroilas-zanovo-a-eto-ochen-neprost.html


 

 

- Вы сказали много теплых слов в адрес Никиты Серебрякова. Получается, что 
определен очевидный №1 для СКА на оставшуюся часть регулярного сезона и 
плей-офф?  
 - Именно так. Вклад Никиты в последние успехи СКА огромен! 
- Что тогда делать с шведским вратарем Юханом Маттссоном?  
 - Логичный вопрос, который должно решить руководство. Хотя ситуация, когда 
иностранец, взятый командой при жестком лимите на легионеров, капитально 
садится на скамейку запасных, для нашего хоккея большая редкость. Их берут 
для того, чтобы дать результат здесь и сейчас.  
Но у Маттссона была серьезная травма. Если не будет обмена, Юхану 
необходимо будет набрать форму через игры. Это значит, что ситуация 
несколько меняется в сторону необходимости наличия в составе двух 
мастеровитых и опытных голкиперов. Сезон-то длинный, мало ли что может 
произойти.  
- Согласны ли вы с тем, что у СКА в победной серии впервые образовались два 
устойчивых сочетания: Гальченюк-Воробьев-Толчинский и Глотов-Бардаков-
Зыков?  
 - Да, но вы забыли великолепно играющего Владимира Алистрова, 
появляющегося во многих сочетаниях по ходу нынешнего сезона. Здорово, когда 
у любой команды есть два устойчивых и сыгранных звена. Но ротация в любом 
случае необходима, потому что всегда надо чувствовать и регулировать 
функциональное состояние хоккеистов.  
Если говорить об индивидуальном прогрессе по ходу победной серии, то отмечу 
Валентина Зыкова. В последних матчах он здорово проявляет себя как в 
комбинационном плане, так и в игре перед воротами соперников. Уверенно 
набирает привычный для себя бомбардирский ход Марат Хайруллин. 
"Не сомневаюсь в Ковальчуке!" 
- Как вы считаете, на нынешний спад "Спартака" влияет только травма Ивана 
Морозова?  
 - Конечно, травма Морозова несколько подкосила первое звено красно-белых, 
но болельщикам "Спартака" не стоит беспокоится. Несмотря на поражения, 
команда играет в привычной манере, достойно проявляют себя хоккеисты других 
звеньев. Все команды проходят через спады по ходу столь длинного, 
насыщенного сезона и не надо их драматизировать. Не забудем и о приходе в 
клуб Ильи Ковальчука, который наверняка поможет команде как в игровом, так и 
в психологическом плане. 
- Вы уверены, что Ковальчук и в 40 лет будет столь же эффективен, 
результативен и полезен, как в лучшие годы своей карьеры?  
 - Я вообще не сомневаюсь в Ковальчуке! Илья - профессионал и мастер 
мирового уровня и класса. Если он принял решение вернуться в "Спартак", то 
через тренировки и матчи максимально быстро наберет необходимые кондиции, 
а также станет лидером раздевалки и ярчайшим примером для всех своих 
партнеров и молодежи клуба.  
- Как вы оцениваете возможный приход в "Спартак" бывшего нападающего 
системы СКА Михаила Мальцева?  
 - Если это случится, то, как и в случае с Ковальчуком, "Спартак" получит 
огромное количество плюсов. Мальцев приедет из АХЛ. По себе знаю, что 
выступление там - очень полезный опыт для максимально быстрой адаптации в 
любой другой более сильной лиге, такой как КХЛ. Для самого Михаила переход 
в "Спартак", если он состоится, - шанс начать новый этап своей карьеры в 
статусе претендента на роль одного из лидеров весьма амбициозного клуба.  



 

 

Если к Ковальчуку добавится еще и Мальцев, это станет огромным успехом 
руководства, менеджмента и тренерского штаба красно-белых. 
- Можно ли сказать, что кубковая восьмерка Запада практически определена?  
 - Соглашусь с вами, несмотря на нестабильность последних результатов, 
"Северсталь" и минское "Динамо" выглядят интереснее, чем угодивший в 
неконтролируемый спад после удачного старта "Сочи"; "Витязь", имеющий 
множество самых разных проблем и "Куньлунь", который наверняка вновь 
просядет, несмотря на серию побед и набранных очков в последних матчах. На 
мой взгляд, всему виной невероятно насыщенный для китайского клуба 
календарь первых двух месяцев сезона. 
"Заменить Яшкина почти невозможно" 
- Давайте теперь перейдем к Востоку. Как вы думаете, повлиял ли приход Сергея 
Мозякина в тренерский штаб "Металлурга на продолжительную победную серию 
команды?  
 - Невозможно определить, как повлиял на команду приход нового ассистента 
главного тренера, отвечающего за нападающих и большинство, кто бы им ни 
был. Даже несмотря на то, что в этих компонентах "Металлург" несомненно 
прибавил. В любом случае, дело здесь не только и не столько в Мозякине. 
Обновленный, молодой и дерзкий состав магнитогорцев ярко раскрывается под 
руководством тренерского штаба во главе с Андреем Разиным. Необходимо 
отметить отличные действия ударного звена: Юров-Петунин-Михайлис, 
блестящую игру талантливейшего голкипера Ильи Набокова, яркие, атакующие 
и весьма самобытные действия команды в целом.  
- Можно ли утверждать, что "Ак Барс" преодолел последствия недавнего спада?  
 - Да. "Ак Барс" постепенно выходит из спада, в том числе и благодаря 
совершенным обменам. Очень неплохо влился в команду экс лидер "Барыса" - 
Райли Барбер. Единственное, что сильно омрачает настроение казанцев, - 
серьезная травма лидера и лучшего снайпера команды Дмитрия Яшкина.  
- Способен ли Барбер заменить Яшкина?  
 - За этим будет интересно проследить на более длинной дистанции. То, что 
Барбер неплохо начал, вообще ничего не значит. Если говорить глобально, то 
заменить Яшкина любой команде КХЛ, где он выступает, почти невозможно.  
- Считаете ли вы, что своими последними неудачами хоккеисты "Автомобилиста" 
включили себя в настоящую борьбу за место в плей-офф?  
 - Если этот амбициозный клуб, имеющий один из самых больших и стабильных 
бюджетов в лиге, не попадет в плей-офф, для меня это станет настоящей 
сенсацией. Подобные спады и ситуации возникают в Екатеринбурге каждый год. 
Удивительно, как при таких амбициях и возможностях руководство клуба ничего 
не предпринимает в плане кардинальных изменений во избежание чего-то 
подобного в будущем. Хотя всем специалистам, болельщикам и журналистам 
очевидно, что глобальные перемены в "Автомобилисте" давно назрели.  
- Состав "Сибири" пополнил вратарь Антон Худобин - чемпион мира-2014, 
серебряный призер чемпионата мира-2015, финалист Кубка Стэнли-2020. Как вы 
думаете, что может измениться в игре новосибирцев с его появлением?  
 - Прежде всего, Антон несомненно добавит позитива в раздевалке, что 
безусловно необходимо команде, ведущей упорнейшую борьбу за место в плей-
офф и имеющей совсем небольшой очковый задел перед основными 
конкурентами. А дальше - все в руках самого Худобина.  
Его возвращение в КХЛ транзитом через красноярский "Сокол", выступающий в 
ВХЛ, показывает желание Антона доказать всем скептикам и недоброжелателям, 
что его карьера еще не закончена! Если он сумеет быстро адаптироваться к 
нашей лиге, стилю и ритму хоккея в ней, вернув при этом свои оптимальные 



 

 

кондиции, то несомненно станет не только достойным конкурентом, но и 
отличным примером истинного профессионализма для очень талантливого и 
здорово играющего в нынешнем сезоне Антона Красоткина.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/evgeniy-artyukhin-vklad-serebryakova-v-uspekhi-
ska-ogromen-rukovodstvu-nado-reshchat-vopros-s-mattss 

К заголовкам сообщений 

"Его мотор не останавливается". 18-летний Тимур Муханов - один из тех, 
кто создает новое лицо "Северстали" (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 9 декабря 2023) 
Молодой форвард ворвался на взрослый уровень под руководством Андрея 
Козырева.  
В 2023 году в "Авангарде" должно было сыграть 13 хоккеистов, воспитанных в 
системе клуба. Пока за десятерых играет коренной омич Владимир Ткачев, 
возвращение которого летом позволило "ястребам" создать самую 
результативную связку Лиги. Приблизить омичей к целевым показателям 2020 
года мог Тимур Муханов, но прямо сейчас он играет за самую молодую и дерзкую 
команду КХЛ - "Северсталь".  
Удмуртский Глазов с населением менее 100 тысяч человек дал не так много 
профессиональных игроков, но таинственным образом их карьера была связана 
с Череповцом: Николай Казаковцев и Иван Лекомцев играли сами, Артем 
Караваев тренирует в "Алмазе". С ними Муханов был знаком. Как говорил 
хоккеист в интервью, город маленький, школа одна, поэтому все друг друга 
знают.  
История Муханова классическая: в хоккей привел отец, в свое время поигравший 
в фарм-клубе "Металлурга", но карьера в теории могла оказаться короткой.  
На первой тренировке я сразу разбил себе нос. Учился кататься со стулом, 
проехал один круг, второй, третий. Потом сказал папе: "Мне неинтересно, давай 
кататься без него". Он согласился, я отпустил стул, упал и разбил нос. Отец 
испугался, что у меня пропадет желание заниматься хоккеем. Но я помню, что 
сразу попросился обратно на лед.  
Муханов-старший, сейчас работающий тренером в школе "Витязя", помогал сыну 
делать первые шаги в карьере. 
Уже в восемь лет отец и сын перешли в систему "Витязя", который давно 
собирает талантов по всей России. Позже форвард говорил, что в подольской 
школе у него были отличные времена. Однако дебютировать в МХЛ в составе 
"Русских Витязей" не получилось: академия "Авангарда" в тот период активно 
работала в Подмосковье и предложила перейти к ним тренеру Павлу Левашеву. 
Муханов последовал за специалистом, у которого тогда занимался.  
Уже в 15 лет форвард назывался одним из лучших игроков своего года. 
"Универсальный нападающий, может сыграть, как в центре, так и с краю. Его 
отличает отлаженная техника рук и скоростное маневренное катание. Может 
обыграть "один в один". Видение площадки позволяет выводить партнеров на 
убойную позицию хорошим пасом", - описывали лучшие стороны форварда 
авторы блога про детско-юношеский хоккей "Селекционный отдел".  
В МХЛ Муханов дебютировал 8 ноября 2021, в 16 с половиной лет. В той встрече 
"Омские Ястребы" проиграли "Спутнику" 2:4, а таланливый масочник заработал 
только "минус" в полезность. Дебют Тимура произошел только в ноябре из-за 
неудачно проведенного межсезонья. "На предсезонке выступал за юниорскую 
сборную России и получил травму. Я сломал ногу, но рентген не показал 
перелом, поэтому месяц об этом не знал и даже сыграл пару матчей за "Омских 
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Ястребов" в межсезонье", - говорил форвард, которому после рентгена пришлось 
неожиданно даже для самого себя экстренно ложиться на операцию в Москву. 
Первого гола в лиге пришлось ждать месяц, он состоялся в матче против 
"Мамонтов Югры". В плей-офф, где "Омские Ястребы" дошли до полуфинала, 
Муханов не играл.  
Несмотря на не самый впечатляющий дебют, в новом сезоне у Муханова все 
пошло замечательно. Осенью 2022 года он забросил шесть шайб за восемь 
матчей. Одной из них был первый гол "Ястребов" на новой "G-Drive Арене", пусть 
и в проигранном матче. Тимур поднялся на следующий этаж омской системы - в 
команду "Омские Крылья" Всероссийской хоккейной лиги. Там форварду очень 
быстро доверили не только место в первом звене, но и ассистентскую нашивку, 
хотя Тимур играл в команде, где большинство игроков были старше его. 
Статистика может быть не самой впечатляющей (восемь очков в 31 матче), 
однако это седьмой результат в истории Лиги для игроков моложе 18 лет. 
Параллельно форвард неплохо проявлял себя в составе сборной, игравшей на 
Кубке Будущего.  
Последние на данный момент матчи в омской системе форвард провел в финале 
Кубка Харламова. В той серии у нападающего игра не задалась и после третьего 
матча в состав он не проходил. Параллельно с этим состав основной команды 
начал серьезно обновляться, и менеджмент "Авангарда" экстренно искал новых 
игроков. Игоря Гераськина хотел взять "Металлург" и лично Андрей Разин, 
однако предложение "Магнитки" было перебито звонком из Омска. В "Авангарде" 
ради выпускника "Алмаза" Гераськина были готовы расстаться с одним из 
главных талантов системы.  
Покупка Муханова была частью плана по омоложению "Северстали". 
Параллельно в Череповец поехал Данил Аймурзин, один из лидеров "Толпара".  
На свой первый матч в КХЛ Муханов выходил в роли 13-го форварда 
"Северстали", сыграв четыре минуты против "Сочи".  
Провел шесть смен, обрадовался, что команда победила, но остался недоволен 
своими действиями. Волнение, конечно, было, но после пары смен все быстро 
пропало. Плюс команда у нас молодая, все друг друга поддерживают и находятся 
примерно в одной ситуации. За пару минут до матча ни о чем не думал - хотелось 
просто выйти на лед, показать лучшую игру и выполнить тренерское задание, 
принести пользу команде.  
В системе Андрея Козырева, в которой раскрываются лучшие стороны 
негабаритных техничных форвардов, Муханов быстро стал получать и доверие, 
и время в большинстве. Постоянных партнеров по звену у форварда нет: в 
"Северстали" пока сложно отметить железно сбитые тройки, но это не мешает 
комбинировать всей команде. "Нам дают играть, дают ошибаться, не ставят 
никаких рамок, пытаются нас развить в игровом плане", - сказал Муханов.  
Первая шайба нападающего в КХЛ получилась чертовски красивой.  
В атаке Муханов легко уходит от давления, используя все пространство, которое 
ему предоставляют. Тимур хорошо разгоняет атаки, использует свою технику для 
того, чтобы найти возможность лучший пас партнеру, а также тщательно 
выбирает время и место для броска. Скорость хоккеиста позволяет ему хорошо 
играть в прессинге, но из-за габаритов ему сложно биться за шайбу в углах. 
Внутренний "моторчик" Муханова просто не останавливается.  
Муханов был признан лучшим новичком КХЛ в октябре, набрав пять очков в 12 
матчах. "Молодым ребятам, которые мечтают пробиться в КХЛ, я пожелал бы 
терпения, это самое важное", - говорит форвард. Возможно, Муханов прямо 
сейчас вдохновляется и примером Коби Брайанта. Именно книгу о психологии 
великого баскетболиста форвард назвал своей любимой.  
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К заголовкам сообщений 

"Абсолютные выдумки". Директор "Автомобилиста" - о возможной 
отставке Заварухина (Чемпионат.com, Москва, 9 декабря 2023) 
Директор "Автомобилиста" Максим Рябков прокомментировал слухи о 
возможной отставке главного тренера Николая Заварухина. Также Рябков 
оценил возможность обмена капитана команды Сергея Широкова. 
"Как Заварухин - наш главный тренер, так и Широков - наш капитан. Расставание 
с ними - абсолютные выдумки. Хочу поставить здесь точку. В турнирном плане 
мы рядом со всеми лидерами Востока. У нас в разное время надолго выпадали 
лидеры: Эберт, Волк, Да Коста. Это повлияло на игровые связи, на уверенность 
команды в целом. Надо постепенно выбираться из этого. 
У Широкова в самом конце предсезонки было повреждение, из-за чего он 
форсировал возвращение в строй. Это немного выбило его из колеи, а потом как 
снежной ком пошли другие моменты. У нас есть еще половина сезона, чтобы 
всем набрать оптимальную форму к плей-офф. Отмечу, что в последних матчах 
Сергей забивает и отдает важные передачи", - приводит слова Рябкова Sport24. 

https://www.championat.com/hockey/news-5351294-absolyutnye-vydumki-direktor-
avtomobilista-o-vozmozhnoj-otstavke-zavaruhina.html 

К заголовкам сообщений 

Директор "Автомобилиста": "Хотелось бы крайнего нападающего. 
Контракт Жафярова для нашей платежки тяжеловат" (Sport24.ru, Москва, 9 
декабря 2023) 
Директор "Автомобилиста" Максим Рябков рассказал о трансферных целях 
команды перед дедлайном в КХЛ .  
"Мы всегда на связи с коллегами. Но я не сторонник движухи ради движухи, 
трансферов ради трансферов. Если не найдем хорошего варианта на стороне, 
то будем использовать внутренние резервы, их у нас достаточно.  
Конечно, хотелось бы найти одного крайнего нападающего. Об этом мы говорили 
еще до начала сезона. Были разные варианты, они по некоторым причинам 
отпали.  
Жафяров? На данный момент для нашей платежной ведомости его контракт 
тяжеловат", - сказал Рябков в беседе с корреспондентом Sport24 Дмитрием 
Ерыкаловым.  

https://sport24.ru/hockey/news-602963-direktor-avtomobilista-khotelosby-kraynego-
napadayushchego-kontrakt-zhafyarova-dlya-nashey-platezhki-tyazhelovat 

К заголовкам сообщений 

Интервью с вратарем Сергеем Ивановым - о несостоявшемся в России 
МЧМ, игре за СКА и переходе в "Адмирал" (Чемпионат.com, Москва, 9 
декабря 2023) 
Молодой голкипер "Адмирала" только в этом году получил полноценный шанс в 
КХЛ и использует его по максимуму. 
Сезон выдался урожайным на расцвет молодых российских голкиперов. Один из 
них - Сергей Иванов, бывший вратарь юниорской сборной, потенциальный 
голкипер молодежной сборной и нынешний страж ворот "Адмирала". За 
несколько лет в СКА не получил полноценного шанса в воротах, и аренда во 
Владивосток стала спасением. Молодой голкипер уже провел 15 матчей в старте, 
и это намного больше, чем за годы в СКА. О том, как отнесся к переезду на 
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Дальний Восток, почему не покрасил шлем, о важности практики на высоком 
уровне, НХЛ, а также о потенциальной молодежной сборной России Иванов 
рассказал в интервью "Чемпионату". 
"Дальневосточное дерби - свой мини-турнир. Все забывают, на каком месте идут 
в таблице" 
 - Как вы отнеслись к аренде из СКА в "Адмирал"?  
 - Неожиданно было. Сначала немножко переживал, как все будет, как там быт, 
что как. Но оказалось, все даже лучше, чем я думал. И коллектив, и команда, и 
быт. В принципе, все показали. Потихоньку сейчас привыкли уже к перелетам. 
Все хорошо. 
 - Обжиться во Владивостоке было несложно?  
 - Несложно. Первые два-три дня акклиматизация, а потом уже входишь в ритм, 
в режим, и все здорово. 
 - Поддерживали друг друга с Дмитрием Бучельниковым?  
 - Конечно. Мы жили с ним в одном номере месяц. Когда вдвоем едешь, все равно 
полегче немного. Сходить куда-то вместе. Новый город, новая команда, новые 
партнеры. И вместе мы с ним вникали во все это. 
 - Как справляетесь с перелетами?  
 - Неплохо. Стараемся больше спать, отдыхать, смотреть что-то, сериалы или 
фильмы. Читать, разговаривать, общаться. По игре какие-то моменты обсуждать. 
Все как обычно. 
 - Как относитесь к дальневосточному дерби с "Амуром"? Шесть матчей с одним 
и тем же соперником.  
 - На самом деле, первый для меня опыт дерби. Действительно, какие-то 
необычные матчи. Все забывают, на каком месте идут в турнирной таблице. И 
тут свой мини-турнир. Болельщики очень взволнованы, когда это происходит. И 
форма такая красивая. Вышел на первую игру и подумал: "Как здорово!" 
Действительно, другая атмосфера. Очень здорово, что есть такое. 
 - Почему вы решили не красить шлем в цвета "Адмирала"?  
 - Я не то что решил, времени просто не было. Я приехал, сразу уже игры. Второго 
шлема пока нет еще, не выдали. Желание есть. Может быть, в паузу. Но надо 
мастера найти. У меня мастер в Санкт-Петербурге находится. Поэтому пока 
доставки, то, се... 
"И Тамбиев, и Ротенберг - отличные специалисты со своей спецификой" 
 - Леонида Тамбиева называют жестким тренером. Это миф или правда?  
 - Ну, каждый тренер по-своему жесткий. Потому что все хотят выиграть. Все 
хотят, чтобы парни развивались. И думаю, что нормальный он тренер (смеется). 
Я вратарь, поэтому мне жесткий, не жесткий... Мое дело - ловить шайбу, 
помогать команде выиграть каждую игру, бороться за эту шайбу. Если я все это 
делаю и приношу команде пользу, то неважно, жесткий тренер или нет, он все 
равно будет верить и ставить в состав. 
 - С тренером вратарей Царевым нашли общий язык?  
 - Да, конечно. Андрей Анатольевич тоже поиграл в свое время. Это большой 
опыт для меня, он хороший специалист. Нашли сразу общий язык. 
 - Работа с Леонидом Тамбиевым отличается от работы с Романом 
Ротенбергом?  
 - Оба отличные специалисты со своей спецификой определенной, и все равно 
моя задача как вратаря выходить и играть, делать работу, которую от меня ждут. 
И к тому же это больше все равно к нападающим. Где-то они с ними больше 
контактируют, у нас больше идет работа с тренером вратарей, и тренер вратарей 
уже все переносит главному тренеру. Поэтому я особо этого не замечаю. 
 - Было обидно, что не смогли сыграть против СКА?  



 

 

 - Не знаю даже. Ну не поставили и ладно. У нас с ними матчей-то больше не 
будет. Не сложилось, значит, так надо. 
 - Кто-то взял шефство в "Адмирале" над вами?  
 - Да со всеми подружились и обжились. И поэтому нормально. Разве что Денис 
Голубев над нами с Бучельниковым немножко взял шефство. 
 - Чувствуете угрозу конкуренции со стороны Василия Демченко?  
 - Это, наоборот, здорово, что такой вратарь у нас появился. И Паша Хомченко 
был, тоже с ним было интересно поработать. И сейчас с Васей будем работать 
вместе. Наша задача - это победа команды. Будем делать все для этого. Никакой 
угрозы. Мы делаем вместе одно дело. 
"95 сейвов за два матча? Вот она, оборона! Стиль "Адмирала" облегчает жизнь 
вратаря" 
 - Это первый сезон, когда вы сыграли больше пяти матчей в КХЛ. Нет ощущения, 
что засиделись в МХЛ и ВХЛ?  
 - Больше пяти матчей... Если в том сезоне сложить, то всего два получается в 
целом. Не знаю еще. Все равно, когда только вышел из МХЛ, надо было сезон 
поиграть в ВХЛ. И хорошо, что в том сезоне дали мне почувствовать лигу, всю ту 
атмосферу внутри. Так сложилось с арендой. Здесь дали шанс, и я только этому 
рад. И счастлив, что появилась такая возможность развиваться и становиться 
крепче, сильнее и выходить на новый уровень. 
- Практика для вратаря важнее, чем для полевого игрока?  
 - Практика для всех важна. В первую очередь с практикой и играми уверенность 
приходит. Если идешь матч за матчем, все равно подмечаешь какие-то моменты 
новые, в игре уверенность приходит. Это самое главное. 
 - Изменилась подготовка в связи с большим количеством матчей?  
 - В подготовке, конечно, что-то меняется: где-то больше отдыха, потому что игры 
идут через день. Еще и Дальний Восток, перелеты. Больше сплю теперь. 
Стараюсь больше отдыхать, выбираю спокойный отдых. Была бы еще гитара, 
конечно... Но гитару в Питере оставил. Не было места для гитары. 
 - Оборонительный стиль "Адмирала" облегчает жизнь вратаря?  
 - Конечно. Когда команда хорошо играет в обороне, это всегда хорошо. 
Нормально. 
 - Быстро нашли коммуникацию с защитниками?  
 - Быстро. Все обсудили. Буквально одна-две игры - и поняли, где мне нужно 
выходить из ворот, где не нужно. Где они блокируют броски, где я должен 
помогать. В этом плане легко было. 
 - "Адмирал" довольно слабо начал сезон. У команды еще есть шансы на плей-
офф?  
 - Конечно, есть шансы. Еще много игр. Сейчас команда набирает обороты, 
пришли новые парни в команду, командный дух начинает появляться. У нас 
хороший коллектив, мы должны бороться за место в плей-офф. 
 - Вы как-то совершили 95 сейвов за два матча и пропустили всего одну шайбу. 
Это может стать лучшим воспоминанием в жизни?  
 - Вот она и оборона (смеется). Могло быть и больше голов на самом деле. Все 
зависит от моментов. Бывает 50 бросков за игру и два опасных момента. А 
бывает 20 бросков, и все 20 - опасные, с ближней зоны. Тоже работа парней, 
работа команды, которая помогает, не дает близко подходить нападающим. Это 
большой труд всей команды. 
 - Никита Серебряков год назад выдал отличный сезон, сейчас вы очень хорошо 
вошли в лигу. Стиль "Адмирала" способствует качественной игре вратарей?  
 - Наверное, да. Раз так получается. Много работы, много моментов появляется 
в игре. Еще мне дали возможность сыграть матчи подряд. Это все придает 



 

 

уверенности. Если уверенность есть и ты понимаешь, что хочешь, видишь свою 
цель и идешь к ней просто, и все. 
 - Переход в "Адмирал" был облегчением? Наконец-то практика на уровне КХЛ.  
 - До перехода сыграл только три игры за СКА и не знал, чего ожидать. Все 
зависело и зависит только от меня. Сыграл одну-две игры неплохо, дали мне 
шанс, где-то выиграли. И появились доверие ко мне и возможность играть 
каждый матч. Большой опыт для меня. 
 - Не пугает возвращение в СКА в следующем сезоне?  
 - Да нет, что оно будет пугать-то? Наоборот. Моя задача тут окрепнуть, обрести 
уверенность, помочь команде зайти в плей-офф. А там уже будем думать, что да 
как. 
 - Вы говорили, что готовы к конкуренции в СКА. Не появились ли другие мысли, 
когда СКА начал подписывать других вратарей в обход своих молодых?  
 - Да нет. И тогда тоже у нас было вратарей 15 в системе. Тоже было непросто. 
Но конкуренция - двигатель прогресса. Поэтому не было других мыслей. Это, 
наоборот, стимулирует работать больше. Понимаешь, что недавно ты там был, 
а сейчас - уже тут, и уже те хотят тебя съесть, и идет гонка. Нельзя руки опускать 
вообще ни на секунду. 
"Сейчас парни вообще без чемпионатов мира. Мы-то еще ладно, что-то успели 
захватить" 
 - Вы думали о пропущенном молодежном чемпионате мира?  
 - Разговаривали, да, с парнями, тренерами много. Прикидывали: "Вот сейчас бы 
МЧМ, мы бы отомстили Канаде за ЮЧМ, реванш бы взяли". Состав 
действительно у нас собирался хороший, приличная команда. Многие парни в 
Америку уехали уже играть, многие тут на лидирующих позициях в командах КХЛ. 
Состав был бы у нас приличный. 
- Хотелось бы сыграть против Коннора Бедарда?  
 - Да сыграл уже один раз. Самое главное, что этот чемпионат проходил бы в 
Сибири, в России. И при своих трибунах. Международных турниров у меня в 
карьере еще не было, чтобы были свои болельщики. Все в Европе, в других 
странах. Это было бы круто. А Коннор Бедард не приехал, испугался (смеется). 
 - Следите за его игрой?  
 - Да так: смотришь обзоры НХЛ, забивает что-то. Неинтересно (смеется). 
 - Кто из вратарей лучший в НХЛ?  
 - За всеми слежу. И за нашими парнями - наша школа очень хорошая вратарская 
- и за другими голкиперами. Все равно игра не стоит на месте, какие-то вещи 
меняются и в игре вратарей, и в подготовке. Интересно наблюдать за теми же 
шведами, финнами. Какие у них моменты, нюансы в игре случаются. Все, что 
нужно, себе беру. 
 - Некоторые североамериканские журналисты говорят, что у Ильи Самсонова не 
идут дела из-за шлема. Возможно ли это?  
 - Да может быть. Я вон тоже покрасил в СКА шлем: раз - две игры проиграли 
сразу. На самом деле все в голове. Ну покрасил, сразу была бы победная серия. 
Все в голове, все от работы идет постоянно. У каждого бывают спады, взлеты, 
падения. И после падения в любом случае будет взлет. Дело времени просто, 
перетерпеть, переработать. Все будет хорошо. 
 - Мечтали в детстве сыграть на молодежном чемпионате мира?  
 - Даже, честно, не думал. Когда в Тюмени еще играл, не думал, что в сборную 
какую-то попаду. Может быть, смотрел, но не помню. На Новый год "С легким 
паром", папа любит старенькие фильмы. 
 - Как отнеслись к отстранению сборной России?  



 

 

 - Конечно, немного обидно, что не смогли сыграть. Но главное, чтобы поскорее 
разрешили в будущем. Другое поколение уже растет. Ладно мы хоть съездили 
на ЮЧМ, на юношеские Олимпийские игры наш год попал. Нам в этом плане 
повезло. Сейчас парни вообще без чемпионатов мира, без всего. Мы-то еще 
ладно, что-то успели захватить. Сейчас главное, чтоб открыли. Остальные парни 
тоже готовятся. Хотят сыграть, показать себя. За свою страну поиграть на таком 
уровне. Дай бог, чтобы все разрешилось. 
"Главное - что меня вообще выбрали на драфте НХЛ. А номер не влияет, это 
только престиж твой" 
 - Контракт в КХЛ у вас еще на полтора года. Но все-таки - думали об НХЛ?  
 - Пока иду от игры к игре. Честно, да, есть моменты какие-то, когда 
задумываешься о будущем. Но что-то думать, хотеть туда, такого нет. От игры к 
игре, каждый день - в плей-офф надо попадать, помогать команде еще. Каждый 
день развиваться. Даже не думал об этом на самом деле. 
 - Генеральный менеджер "Коламбуса" не связывался с вами?  
 - Нет. Пока не связывались. Так, общаемся: иногда пишут по физическому 
состоянию, есть ли травмы. 
 - Как у вас с английским? Ситуация с Воронковым многих удивила.  
 - Конечно, непросто, другой язык, другой менталитет, другие люди вообще. Тоже 
задумывался над этим. С английским более-менее, но это мы в России, а туда 
приедешь, ничего сказать не сможешь, ступор у тебя. Когда были мы на ЮЧМ в 
Техасе, вроде знаю, что сказать, а подходишь - ступор начинается, барьер. Но 
все равно, если все сложится, через практику будет приходить. С этим проблем 
не будет. 
 - Низкий выбор на драфте связан с отсутствием выступлений на МЧМ?  
 - Может быть. Честно, не думал даже об этом. Ну главное, что выбрали. А то 
смотрел: четвертый раунд, пятый уже пошел... Вообще выберут ли хоть. 
Выбрали, здорово. 
 - Выбор на вратаря не влияет?  
 - Первый раунд - это только престиж твой. Сколько парней выбраны под 
дальними номерами, Капризов даже. Выходят и играют в НХЛ, лидеры. Это не 
влияет все. 
 - Общаетесь с Ярославом Аскаровым?  
 - Мы вместе поиграли, еще застал его до отъезда. Но связь не поддерживаем. 
Если надо будет - пообщаемся. 
 - Вратарский уровень в России стал ниже?  
 - Мне кажется, что нет. Легионеров меньше, наших парней больше, это здорово 
для нас, для нашего опыта, нашей практики. 
 - Насколько сейчас серьезная проблема с вратарской амуницией?  
 - Есть небольшие трудности. Раньше все равно полегче было в этом плане. 
Какие-то были контракты с фирмами. Сейчас этого уже нет, мы этого не застали. 
Это немножко печально. Но, как видите, я в форме. Что-то осталось. 
 - Сколько идут новые клюшки?  
 - Не знаю. Долго. Щитки вот два-три месяца идут, например. Форма примерно 
так же.  

https://www.championat.com/hockey/article-5351082-intervyu-s-vrataryom-sergeem-
ivanovym-o-nesostoyavshemsya-v-rossii-mchm-igre-za-ska-i-perehode-v-
admiral.html 

К заголовкам сообщений 
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Гендиректор "Салавата Юлаева": "Рассмотрели бы легионера вроде Кори 
Перри, но в Уфе он может попасть под ротацию" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 9 декабря 2023) 
Генеральный директор " Салавата Юлаева " Ринат Баширов рассказал "Матч 
ТВ", что уфимский клуб перед дедлайном может заключить контракт с еще одним 
иностранным хоккеистом. 
Из легионеров цвета "Салавата" в текущем сезоне защищают канадцы Николас 
Мелош и Джошуа Ливо, а также американец Александр Хмелевский. С этого 
сезона в КХЛ действует лимит на трех иностранцев в составе. 
 - "Салават Юлаев" в последнее время много побеждает, агрессивно играет в 
атаке. За счет чего это произошло?  
 - Это заслуга тренерского штаба, они изменили игру. И вся лига движется в 
направлении атакующего хоккея. Для тренерского штаба было очевидно: если в 
начале сезона мы шли по пути проб и ошибок, то теперь понятно, что в КХЛ надо 
играть именно так, как стараемся делать мы. 
И многие команды играют тоже агрессивно, интересно. На это сразу же 
отреагировали зрители, увеличилась посещаемость, собираются полные 
стадионы. Даже когда проигрывает команда, мы судим уже по комментариям - 
ничего страшного, идем дальше, зато интересно ходить на матчи "Салавата 
Юлаева". 
 - Могут ли в Уфу переехать еще легионеры? Например, Кори Перри.  
 - Если такое предложение нам поступит - конечно, мы его рассмотрим. У нас 
есть варианты. Но это должна быть большая фигура, которая действительно 
поможет команде. Дело в том, что у нас уже есть три иностранца, мы ни от кого 
не хотим отказываться. Но у нас есть календарная ротация у защитников. Может 
быть, и с форвардами такое сделаем - тот же Ливо где-то отдохнет, все-таки у 
него была травма в начале сезона. Можем это рассмотреть. 
Но пока таких предложений нет, и мы должны видеть обоюдный интерес. 
Кандидат на место в составе должен хотеть того, чтобы приехать к нам не в 
основной состав. И вопрос денег, конечно - легионер может приехать в Уфу и 
заработать. 
 - Клуб ведь не прижат под потолок зарплат.  
 - Да, у нас есть запас около 200 миллионов рублей, - сказал Баширов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991705_Gendirektor_Salavata_Julajeva_
Rassmotreli_by_legionera_vrode_Kori_Perri_no_v_Ufe_on_mozhet_popast_pod_rot
aciju 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 9 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

"Приятно, что здесь доверяют молодежи". Долженков - о продлении 
контракта с ЦСКА (Чемпионат.com, Москва, 9 декабря 2023) 
Нападающий ЦСКА Кирилл Долженков поделился эмоциями от продления 
контракта с армейским клубом до конца сезона-2025/2026. 
"Рад, что остаюсь в родном клубе еще на два года. Конечно, чувствую 
ответственность. Я практически всю свою карьеру провел в ЦСКА. Для меня это 
второй дом, родное место. Особенно приятно, что в ЦСКА доверяют молодежи, 
следят за всей вертикалью. Если стараешься и работаешь - обязательно будет 
шанс попробовать силы в главной команде", - приводит слова Долженкова пресс-
служба ЦСКА. 
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В текущем регулярном чемпионате КХЛ на счету 19-летнего нападающего 5 (2+3) 
очков в 14 матчах при показателе полезности "+5". 

https://www.championat.com/hockey/news-5351366-priyatno-chto-zdes-doveryayut-
molodyozhi-dolzhenkov-o-prodlenii-kontrakta-s-cska.html 

К заголовкам сообщений 

Вернувшегося в "Спартак" Ковальчука сравнили с Овечкиным (Газета.Ru, 
Москва, 9 декабря 2023) 
Тренер Канарейкин: вся карьера Ковальчука - пример для молодых  
Знаменитый отечественный тренер Федор Канарейкин, бывший наставник 
клубов Континентальной хоккейной лиги и в том числе московского "Спартака", в 
комментарии для "Газеты.Ru" сравнил возвращение Ильи Ковальчука в стан 
красно-белых с возможным завершением Александром Овечкиным карьеры в 
московском "Динамо".  
"Пока перед глазами у нас происходящее с Ковальчуком. Что ждет "Спартак", мы 
все в ожидании. Что касается Овечкина, то тут пока нет смысла загадывать. Ему 
еще предстоит очень много работы в НХЛ, не один сезон. Сначала там, 
наверное, надо достичь той цели, которую он ставит и заслужил, а потом уже 
можно думать и о возвращении в "Динамо". Ну а для Ковальчука закончить в 
клубе, который тебе столько дал, всегда здорово. Вся карьера Ковальчука - 
пример для молодых, к чему стремиться. И болельщики, которые сейчас верят в 
команду, с надеждой ждут этого дебюта", - подчеркнул Канарейкин.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2023/12/09/21889999.shtml 

К заголовкам сообщений 

Чехи о словах Ротенберга про деградацию хоккея без России: это мы 
научили их играть (Inoprosport.ru, Москва, 9 декабря 2023) 
Вацлав Рожик из Sport.cz отреагировал на недавние слова главного тренера СКА 
Романа Ротенберга о влиянии КХЛ на развитие финского хоккея. 
 "Самый влиятельный человек в российском хоккее пригрозил финским 
хоккейным чиновникам, что без КХЛ они обречены на деградацию. Он надеется, 
что больше игроков из Финляндии вернется в лигу. Однако после того, как 
кремлевский режим намеренно создал кризис и напряженность на российско-
финской границе, готовность финнов к любым контактам с русскими, скорее 
всего, будет еще ниже", - написал Рожик.  
Также он высказал свое мнение о перспективах участия сборной России на Кубке 
мира от НХЛ. 
 "Представители Финляндии и Швеции недавно отклонили предложение НХЛ о 
проведении Кубка мира - турнира, не входящего в структуру международной 
федерации хоккея, - в случае участия в нем российской сборной. У россиян 
останется только Кубок Первого канала. Однако Ротенберг уверяет, что весь 
хоккейный мир не проживет без России", - пишет он.  
Вот как чешские любители хоккея прокомментировали позицию журналиста: 
Pavel Knietel:  
- Если бы он действительно считал, что кто-то выигрывает трофеи за счет 
России, выступая в КХЛ, он бы придумал какую-нибудь псевдо-бессмысленную 
причину, чтобы запретить их. Пусть играют с готтентотами, которые в хоккее 
понимают не хуже Ротенберга. 
Tomáš Urban:  
- Ротенберг может только болтать. Когда он уже в НХЛ поедет тренировать? 
Karel Urbánek:  
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- Изоляция в хоккее - это жестоко для русских. До сих пор ноют. 
Antonie Střelcová:  
- Российский хоккей всегда был на высоком уровне. В этом нет никаких сомнений. 
Но их высокомерные слова о том, что без них остановится земной шар - это 
именно та причина, по которой мы решили отдохнуть от них несколько лет... 
Michal Pašek:  
- Это вранье от Ротенберга. Мы научили их хоккею. И финнов тоже. 
Jan Stoklasa:  
- Меня удивляет, что великая и гениальная Россия до сих пор испытывает 
потребность ориентироваться на уродливый Запад и сравнивать себя с ним. 
Michal Heinisch:  
- Имперская буржуазная напыщенность уже является неотъемлемой частью 
российского менталитета. "Мы, мы и только мы..."  
Franta Nepil:  
- Какие-то разглагольствования олигарха... Когда Ротенберг говорит о 
достижениях КХЛ, он разглагольствует о себе. 
Ivana Sudová:  
- Ротенберг живет в иллюзии. Если КХЛ великая, то почему их лучшие игроки в 
НХЛ?  
Josef Procházkaz:  
- Скоро Ротенберг скажет, что без него даже Колумб не открыл бы Америку. 
Lubomir Šálek:  
- Зачем вам играть с командами загнивающего Запада, который вы все равно 
хотите уничтожить? У вас есть другие варианты, достойные вашего величия. Ваш 
собственный турнир, конечно, гораздо лучше по качеству, чем загнивающая НХЛ, 
которая все равно загнется. Игры против Эритреи или Венесуэлы возбудят 
настоящий хоккейный азарт, особенно если эритрейцы дополнят свои клюшки 
автоматами Калашникова. Ура спорту, особенно российскому. 
Jiří Brož:  
- Без Чехословакии русские даже не знали бы, что такое хоккей. Мы научили их 
всему в 1950-х годах. 
Peter Janeček:  
- Нельзя отрицать, что российская лига (КХЛ) имеет довольно высокий уровень, 
но она просто не дотягивает до НХЛ. Одна финская команда ("Йокерит") была 
частью КХЛ пару лет, но глупо считать, что Финляндия ничего бы не выиграла 
без России. Финский хоккей поднялся в основном за счет собственного 
трудолюбия и качественной работы с молодежью, подкрепленной огромным 
опытом вернувшихся успешных соотечественников (в основном из НХЛ). Русские 
просто в очередной раз показывают, насколько сильно они путают патриотизм с 
напыщенным величием, даже не понимая, что лгут уже сами себе. 
Petr Černý:  
- Peter Janeček, КХЛ сейчас качественно отстает от шведской, финской, 
швейцарской лиг и от нашей. 
Petr Ladman:  
- Ротенберг, ты смеешься?! Если бы не чехи и словаки, вы бы не играли в хоккей. 
Наши деды вас научили. 

https://inoprosport.ru/post/54771-chekhi-o-slovakh-rotenberga-pro-degradatsiiu-
khokkeia-bez-rossii-eto-my-nauchili-ikh-igrat 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
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Трансферы клубов 
 

ЦСКА продлил контракт с нападающим Долженковым до 2026 года (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 декабря 2023) 
ЦСКА объявил о продлении контракта с нападающим Кириллом Долженковым. 
Новое соглашение рассчитано до конца сезона-2025/26.  
19-летний россиянин провел 108 матчей за "Красную Армию" в МХЛ и набрал 86 
(30+56) очков.  
В этом сезоне на его счету 14 матчей в КХЛ, в которых он набрал 5 (2+3) очка.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/cska-prodlil-kontrakt-s-
napadayuschim-dolzhenkovym-do-2026-goda-2155421/ 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Владислав Хромых стал главным тренером "СКА-Карелии" (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 9 декабря 2023) 
Изменения в команде из Кондопоги.  
В тренерском составе "СКА-Карелии" произошли изменения. Новым главным 
тренером назначен Владислав Хромых. Он сменил Михаила Севастьянова, 
который продолжит работу с командой в качестве тренера.  
Владислав Хромых родился в Серове, воспитанник местного "Металлурга". 
Выступал на позиции защитника за магнитогорский "Металлург", "Южный Урал", 
"Рубин", "Спутник" и "Зауралье". Завершил карьеру игрока в сезоне 2004/2005 и 
сразу возглавил "Спутник" из Нижнего Тагила. Работал с молодежной командой 
города в Первенстве МХЛ, возглавлял команды ВХЛ ТХК, "Рубин", "Сокол" и 
"Динамо-Алтай". В сезоне 2022/2023 входил в тренерский штаб "Южного Урала", 
дважды руководил сборной России на Универсиадах.  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1048916/ 

К заголовкам сообщений 

РУСАДА может принять решение по допинг-делу в "Толпаре" в декабре, 
рассказал гендиректор "Салавата Юлаева" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 9 
декабря 2023) 
Российское антидопинговое агентство (РУСАДА) может вынести решение по 
допинг-делу хоккеистов уфимского " Толпара ", выступающего в Молодежной 
хоккейной лиге (МХЛ), в декабре, сообщил "Матч" генеральный директор " 
Салавата Юлаева " Ринат Баширов. 
В апреле РУСАДА сообщило, что ведет расследование по факту семи 
выявленных положительных допинг-тестов у игроков "Толпара", в пробах был 
найден мельдоний. 
 - Затянулась пауза со стороны РУСАДА, агентство никак не может вынести 
вердикт. А ведь молодые хоккеисты оказались без игровой практики.  
 - "Салават Юлаев" не может повлиять на скорость вынесения решения. Но я 
знаю, что ребята поддерживают форму. По нашим сведениям, будто бы в 
декабре будет принято решение по этому делу. 
Действительно, очень долго. Пауза в их карьере идет с марта. Но мы работаем 
с РУСАДА, обмениваемся информацией. Предоставили им документы с нашими 
объяснениями, как мы понимаем этот процесс, почему такое произошло. 
Надеемся, что будет принято справедливое решение. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/cska-prodlil-kontrakt-s-napadayuschim-dolzhenkovym-do-2026-goda-2155421/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/cska-prodlil-kontrakt-s-napadayuschim-dolzhenkovym-do-2026-goda-2155421/
https://mhl.khl.ru/news/20084/1048916/


 

 

 - Сами игроки обвиняют тренера Игоря Загретдинова, но вы его защищаете и 
даже не уволили. Почему?  
 - Из тех документов, которые получили от РУСАДА, четко следует, что вся вина 
с него снята. Нет доказательств, что он причастен к тому, что игроки принимали 
мельдоний. Это официальный документ РУСАДА, - сказал Баширов "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991716_RUSADA_mozhet_prinat_reshe
nije_po_dopingdelu_v_Tolpare_v_dekabre_rasskazal_gendirektor_Salavata_Julajev
a 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Штраф Гудыменко отменен (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 9 
декабря 2023) 
Спортивно-дисциплинарный комитет рассмотрел эпизод матча №107 
Чемпионата ЖХЛ сезона 2023/2024 "Белые Медведицы" - "Динамо-Нева", 
состоявшегося 7 декабря.  
Принято решение отменить наказание, наложенное на нападающего "Белых 
Медведиц" Василису Гудыменко на 13-й минуте игры по п. 1.13.1 ст. 26 
Дисциплинарного регламента ЖХЛ (толчок на борт).  

https://whl.khl.ru/news/20050/1046826/ 

К заголовкам сообщений 

История Анны Шохиной: от дворового катка до Олимпийских игр (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 9 декабря 2023) 
WHL.KHL.RU рассказывает историю лучшего бомбардира в истории ЖХЛ.  
Анна Шохина - одна из звезд женского российского хоккея. Сегодня она лучший 
бомбардир в истории Женской хоккейной лиги, многократная чемпионка России 
и участница трех Олимпийских игр.  
Между футболом и хоккеем  
Анна Шохина родилась в 1997 году в поселке Новосиньково Московской области. 
Впервые на коньки ее в пять лет поставили родители. Как только утром около 
дома открывалась коробка, она сразу же бежала туда и была на льду до самого 
вечера, уходила последняя. Родители всегда знали, где найти дочку, и не 
переживали.  
Через год девочка уже лихо рассекала на катке во дворе, где ее и заметил тренер 
Владимир Сергеевич Губочкин. Однажды он дал Ане клюшку и шайбу и 
предложил побросать в бортик. У нее получилось, понравилось, после чего 
Губочкин позвал девочку к себе на тренировки. В то время Аня зимой гоняла с 
мальчишками в хоккей, а летом - в футбол, и не могла определить - какой же 
спорт ей больше нравится. Благодаря Владимиру Сергеевичу, который увидел в 
Шохиной потенциал и привил любовь к хоккею, она сделала свой выбор.  
В семь лет Аня попала в команду мальчиков "Дмитров-1997". По воспоминаниям 
спортсменки, ребята хоть и были большие задиры, но единственную девочку в 
коллективе уважали и всегда защищали. При этом особых послаблений на 
занятиях ей никто не делал.  
Когда я набирал команду, детей было мало, набор шел туго. И тут мне 
подсказали, что есть хорошая девочка. Я решил рискнуть, поехал за ней, 
посмотрел, поговорил с отцом, и стали тренироваться. Сначала опасался, что с 
ней проблемы будут, капризы, сразу сказал, что спрос с нее такой же, как с 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991716_RUSADA_mozhet_prinat_reshenije_po_dopingdelu_v_Tolpare_v_dekabre_rasskazal_gendirektor_Salavata_Julajeva
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991716_RUSADA_mozhet_prinat_reshenije_po_dopingdelu_v_Tolpare_v_dekabre_rasskazal_gendirektor_Salavata_Julajeva
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1991716_RUSADA_mozhet_prinat_reshenije_po_dopingdelu_v_Tolpare_v_dekabre_rasskazal_gendirektor_Salavata_Julajeva
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мальчишек. Она сразу приняла это и всегда играла наравне со всеми. Ане тогда 
шесть лет было, а у нее уже были отличные физические данные, на турнике 
могла десять раз подтянуться. Из 22-х пацанов в команде она была пятая при 
сдаче нормативов 
тренер команды Вадим Заболотин 
За восемь лет, что Шохина провела в клубе, Вадим Анатольевич вложил в юную 
спортсменку всю душу, научил дисциплине, ответственности и труду. Сегодня 
наставник гордится своей подопечной и ее большими достижениями. Да и Аня 
не жалеет, что все ее детство прошло на льду. Холод, удары, падения и синяки 
никогда не пугали хоккеистку. Хотя руки она за всю карьеру ломала несколько 
раз. Но как только все заживало, быстро снимала гипс и снова бежала на лед.  
От новичка до капитана  
В 2000-х девочки в хоккее были редкостью. На турнирах среди мальчиков к Ане 
всегда было много интереса. К такому она привыкла: в школе хоккеистка четыре 
года проучилась в спортивном классе, где тоже были все мальчики и она - 
единственная девочка. Поэтому повышенное внимание ее не смущало. Аня 
просто выходила на площадку и играла, показывая, что умеет.  
Однажды Анна узнала, что в Дмитрове есть женский клуб "Торнадо". Пару раз у 
нее даже получилось заглянуть к ним на тренировки. Любознательную девочку 
заметил тренер команды Алексей Владимирович Чистяков и пообещал через год 
забрать в команду, если она будет хорошо играть. Так и получилось: в 2012 году 
хоккеистка попала в "Торнадо".  
"Это был очень сильный и титулованный клуб России. Там играли крутые 
спортсменки, рядом с которыми я, 15-летняя девочка, чувствовала себя 
ребенком и терялась. Но коллеги всегда мне помогали, поддерживали. Конечно, 
нужно было приложить очень много усилий, чтобы попасть в основной состав, 
там была большая конкуренция. Но у меня получилось", - вспоминает Анна.  
За дмитровскую команду хоккеистка выступала восемь лет, с момента основания 
Женской хоккейной лиги. Со временем Анна стала капитаном "Торнадо", вместе 
с клубом она неоднократно становилась победительницей и призером 
чемпионата России и ЖХЛ.  
Вперед за сборную  
В 2013 году Аня попала в молодежную сборную России. Самые яркие 
воспоминания той поры у спортсменки оставил чемпионат мира среди юниорских 
команд в 2015 году в США. В матче за третье место российские спортсменки 
обыграли команду Чехии со счетом 5:1 и вошли в историю отечественного 
хоккея, впервые завоевав бронзовые медали турнира.  
Спустя год Шохину привлекли в национальную сборную страны. Первое время 
девушке было сложно: новая обстановка, взрослые хоккеистки, большие 
нагрузки. Но и здесь Шохина справилась и доказала, что ничем не уступает 
старшим коллегам. В 2014 году она попала на Олимпиаду в Сочи.  
"Это стало главным событием для меня! Во-первых, на тот момент я была самым 
молодым игроком в команде, и от всего была под огромным впечатлением. Во-
вторых, домашняя Олимпиада особая, запоминается на всю жизнь. За меня 
приезжали болеть родители, на аренах были полные трибуны, все было 
настолько атмосферно, остались самые классные эмоции и незабываемые 
впечатления!" - поделилась хоккеистка.  
Позже с национальной сборной страны Шохина участвовала еще в двух 
Олимпиадах. На Играх-2018 в южнокорейском Пхенчхане женская команда 
России заняла четвертое место, на соревнованиях 2022 года в Пекине в Китае 
спортсменки стали пятыми. До сих пор Аня вспоминает самый приятный момент 
с тех Игр, когда в матче с канадскими хоккеистками стала автором единственного 



 

 

и исторического гола − впервые Россия забила сборной Канады на Олимпийских 
играх.  
Один за всех и все за одного  
За восемь сезонов Шохина провела в ЖХЛ 244 матча, в которых набрала 509 
(219+290) очков. Хоккеистка стала первым игроком, достигшим отметки в 500 
очков, и лучшим бомбардиром в истории Лиги. Четыре раза она становилась 
лучшим бомбардиром чемпионата и дважды признавалась лучшим игроком ЖХЛ  
"Приятно, конечно, но все достижения - это общая заслуга всей команды. Для 
меня главное, когда мы вместе выигрываем матчи и завоевываем кубки. Ценна 
каждая победа, и неважно, кто забил гол или отдал пас", - считает спортсменка.  
В августе 2023 года Шохина впервые сменила клуб и перешла в "Динамо-Неву" 
из Санкт-Петербурга. По словам хоккеистки, она давно об этом думала, и 
наконец все сложилось и получилось. В стартовавшем сезоне ЖХЛ 2023/2024 в 
сентябре матче с уфимской "Агиделью" Анна забросила первую шайбу за новую 
команду. Спустя месяц хет-трик Шохиной помог петербурженкам обыграть 
"Белых Медведиц" из Челябинска. В новой команде Шохина уже заработала 32 
(16+16) очков в 23 играх, и вошла в топ-5 снайперов чемпионата 2023/2024.  
Главные болельщики Анны - семья: мама Наталья, папа Константин, сестра 
Кристина и племянники. С первого дня в хоккее родные поддержали выбор дочки 
и всегда рядом.  
"Аню отличает желание много работать и невероятная любовь к своему делу. И 
в жизни, и в спорте она никогда не ноет. Надо, значит, надо, берет и находит 
решение проблемы. Она часто делится переживаниями, но не любит долго 
обсуждать проигрыши. Просто делает выводы и потом работает над ошибками", 
- сообщила сестра хоккеистки Кристина Шохина.  
Летом Анна открыла для себя новое направление в жизни - впервые провела в 
Дмитрове учебно-тренировочные сборы для юных хоккеистов, где выступила 
наставником. Мероприятие прошло при поддержке Министерства физической 
культуры и спорта Московской области, в нем участвовали опытные российские 
тренеры и игроки. По словам спортсменки, она и сама не ожидала, что все 
пройдет настолько классно, и ей понравится тренировать детей, передавать им 
свой опыт, чему-то учить и подсказывать.  
Хоккей - это командная игра. Чтобы все хорошо получалось, нужно трудолюбие, 
дисциплина, сплоченность. Каждый игрок в коллективе должен понимать: ты не 
один, вы все здесь друг за друга, твой партнер тебе поможет в трудную минуту, 
а ты ему. Главное - должна быть цель и стремление что-то достичь. Не надо 
останавливаться на достигнутом, нужно всегда двигаться вперед и ни в чем не 
сомневаться. 
уверена Шохина. 
Самым большим счастьем Анна считает найти любимое дело, которому ты 
будешь полностью отдавать всего себя.  

https://whl.khl.ru/news/20055/1046825/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

"Я рад за спортсменов, которые поедут на Олимпиаду. В каком бы статусе 
они ни выступали, они россияне" - Третьяк (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 
9 декабря 2023) 

https://whl.khl.ru/news/20055/1046825/


 

 

Глава Федерации хоккея России (ФХР) Владислав Третьяк в эфире "Матч ТВ" 
высказался о решении Международного олимпийского комитета (МОК) допустить 
россиян до участия в Олимпиаде в Париже в нейтральном статусе. 
В пятницу МОК объявил, что допустит российских и белорусских спортсменов, 
успешно прошедших отбор, до Олимпийских игр‑2024 в нейтральном статусе. 
 - Я рад за тех спортсменов, которые поедут. В каком бы статусе они ни 
выступали, они россияне. Конечно, хотелось бы с гимном, флагом, но наша 
хоккейная команда в Южной Корее тоже выступала (без национального флага и 
гимна), но все знали, что это россияне, что это золотая медаль для России, - 
сказал Третьяк в программе "Все на Матч!".  

https://matchtv.ru/olimpijskije_igry/matchtvnews_NI1991680_Ja_rad_za_sportsmeno
v_kotoryje_pojedut_na_Olimpiadu_V_kakom_by_statuse_oni_ni_vystupali_oni_rossij
ane__Tretjak 

Похожие сообщения (5): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 9 декабря 2023 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 9 декабря 2023 

• Чемпионат.com, Москва, 9 декабря 2023 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Воронков на 5 месте в гонке бомбардиров НХЛ среди новичков сезона 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 9 декабря 2023) 
Экс-форвард "Ак Барса", нападающий "Коламбуса" Дмитрий Воронков вышел на 
пятое место в гонке бомбардиров НХЛ среди новичков сезона. 
В победном матче против "Сент-Луиса" игрок набрал два очка на голевых 
передачах. А суммарно русская тройка Воронков - Марченко - Чинахов 
заработала в этой игре 7 очков. 
Сейчас в активе россиянина 14 очков. За 23 матча Воронков забросил пять шайб 
и отдал девять результативных передач. Он делит пятую строчку с Логаном Кули 
из "Аризоны" и Лукой Евангелистой, выступающий "Предаторз". 
Первую строчку рейтинга лучших бомбардиров-новичков возглавляет 
нападающий "Чикаго" Коннор Бедард, на его счету 21 (11+10) очко. На 
прошедшем драфте НХЛ он был выбран под общим первым номером.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/290007 

К заголовкам сообщений 

Кучеров и Панарин - наши главные звезды в НХЛ. Они долго были в тени 
Овечкина и Малкина (Sports.ru/tribuna, Москва, 9 декабря 2023) 
Новый формат русских топ-хоккеистов.  
Не знаю, как для вас, а для меня последний месяц выглядит так. 
Глядя на эту гонку, думаю о двух вещах: 
1) Все это веселье происходит без Коннора Макдэвида, забуксовавшего левым 
задним колесом на старте сезона. Так гонка бомбардиров НХЛ, конечно, 
выглядит поинтереснее, но он ведь не может не вернуться. 
2) Как-то я упустил момент, когда Панарин и Кучеров стали (или остались, или 
поищите какой-нибудь другой подходящий глагол) главными нашими 
суперзвездами НХЛ. 

https://matchtv.ru/olimpijskije_igry/matchtvnews_NI1991680_Ja_rad_za_sportsmenov_kotoryje_pojedut_na_Olimpiadu_V_kakom_by_statuse_oni_ni_vystupali_oni_rossijane__Tretjak
https://matchtv.ru/olimpijskije_igry/matchtvnews_NI1991680_Ja_rad_za_sportsmenov_kotoryje_pojedut_na_Olimpiadu_V_kakom_by_statuse_oni_ni_vystupali_oni_rossijane__Tretjak
https://matchtv.ru/olimpijskije_igry/matchtvnews_NI1991680_Ja_rad_za_sportsmenov_kotoryje_pojedut_na_Olimpiadu_V_kakom_by_statuse_oni_ni_vystupali_oni_rossijane__Tretjak
https://allhockey.ru/news/show/499547-Tret_yak_o_dopuske_na_OI_2024_v_nejtral_nom_statuse_eto_rossiyane_ya_rad_za_nih
https://www.sport-weekend.com/drugie/olimpiady/48-letnie/84-olimpiada-2024/228203-bez-flaga-i-gimna-sbornym-belorussii-i-rossii-na-oi-2024-delat-nechego-kremlev-v-kakom-by-statuse-nashi-sportsmeny-ne-vystupali-vse-znayut-chto-oni-rossiyane-tretyak
https://www.championat.com/hockey/news-5351780-tretyak-v-kakom-by-statuse-nashi-sportsmeny-ni-poehali-na-oi-eto-rossiyane-ya-rad-za-nih.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/290007


 

 

Они в лидерах всех возможных гонок, они реально хороши - и они оба поднажали 
в этом сезоне (эксперты и журналисты отмечают, что оба прибавили в смысле 
завершения), оба - безальтернативные лидеры своих команд. Имена обоих - 
гремят. 
"После пары сезонов оглядки на свою репутацию плеймейкера, Панарин решил 
снова начать забрасывать шайбы в сетку. Он снова стал кандидатом на звание 
MVP", - пишут про Панарина обозреватели The Athletic Дом Лусчишин и Шон 
Джентилле. 
"Тампа" должна сделать большой шаг вперед в течение трех оставшихся 
четвертей сезона. Никита Кучеров не может тащить команду один", - добавляют 
они про Кучерова. 
И есть ощущение, что это редкий момент, когда невозможно не согласиться с 
патриархом отечественных лент новостей Александром Кожевниковым : 
"Кучеров и Панарин - лица России в современной НХЛ. Им не делают громкую 
рекламу, но они достойны этого звания". 
По поводу рекламы - в самую точку, и это вполне объяснимо. 
Никита и Артемий в порядке уже достаточно давно (Кучеров был самым ценным 
игроком сезона-2018/19), но в смысле массового признания оба стали жертвами 
о-о-очень позднего старения суперзвезд предыдущего поколения - Малкина и 
Овечкина. 
Панарин и Кучеров были первыми звездами сборной России на чемпионате 
мира-2017 - Малкин в это время выигрывал третий Кубок Стэнли, а Овечкин 
готовился к походу за первым. 
Панарин и Кучеров были бы главными игроками сборной в Пхенчхане-2018 и в 
Пекине-2022, и на Кубке мира-2020 - и Россия бы увидела их в этом качестве по 
Первому каналу, и, скорее всего, наслаждалась бы комбинациями типа такой, но 
вот одна проблема: первые два турнира для НХЛ будто бы не существовали, а 
третьего - не было в принципе. 
Их самое горячее время проходит исключительно в НХЛ; но тут же Овечкин со 
своими этими бесконечными голами. 
И вот теперь, когда голы Овечкина встали на паузу (а может быть, это и не пауза), 
когда "Питтсбург" Малкина сжигает двигатели где-то далеко за линией плей-
офф, когда Капризов чуть подсдал в "Миннесоте", картина стала очевидной. 
Буре, Федоров, Зубов и Ларионов; Ковалев, Дацюк, Хабибулин; Ковальчук, 
Малкин и Овечкин - эстафетная палочка, прошедшая через все эти поколения, 
теперь в руках Кучерова и Панарина. 
Конечно, в их компании сегодня находится и Василевский, лучший вратарь 
планеты, почти наверняка лучший вратарь в истории - и в этом смысле, 
возможно, он даже ярче обоих. Но ведь вратарей мы всегда оцениваем как-то 
отдельно - и про Васю надо говорить отдельно. 
Рядом мог и должен был быть Евгений Кузнецов - и игрой в плей-офф-2018 он 
подавал на это мощнейшую заявку, но с тех пор его карьерная траектория шла 
только вниз. Сейчас даже как-то странно сравнивать. 
В смысле тайминга нам не очень повезло, потому что и Кучеров, и Панарин уже 
перешагнули за 30 и в текущем статусе, скорее всего, пробудут не так долго, как 
парни перед ними. Но сам факт того, что два таких хоккеиста - безальтернативно 
главные наши суперзвезды в НХЛ, мне кажется невероятно полезным. 
Тут надо объяснить. Понимаете, я всю жизнь прожил, глядя на космический 
хоккей двух своих ровесников - Малкина и Овечкина. Ковальчук старше на 
несколько лет, и его тоже можно включать в эту бригаду - он в нее очень здорово 
вписывается. Это хоккеисты, игра которых завораживала с самых первых их 
шагов. 



 

 

Я знаю людей, которые видели Овечкина 17-летним и до сих пор преданно и 
яростно защищают честь Ови в сетевых схватках. Саше уже 38, он уже ну вообще 
не тот, но впечатление от него молодого до сих пор дарит людям энергию. 
Настолько мощную энергию, что я с ней не рискую лишний раз связываться. 
Евгений Малкин сам немного пострадал от того, что оказался в одном временном 
плацкарте с таким пассажиром, но по факту его карьера от этого не пострадала 
и он до сих пор моментами показывает, насколько он невообразимый хоккеист. 
Все, кто видел чемпионат мира-2012, не забудут Малкина на нем никогда. 
Это самые настоящие суперзвезды, их игра, голы и победы дали реальный 
толчок развитию хоккея в России - и в НХЛ. Но когда я вижу какой-нибудь проход 
молодого Малкина (или Овечкина, или Ковальчука), инстинкт мне шепчет: "Это 
невозможно повторить". 
Мне кажется, невозможно мечтать о том, чтобы стать вторым Малкиным или 
Овечкиным. Вернее, мечтать можно - но никакой план тут не сработает. В обоих 
случаях мощнейший природный дар просто прошиб все преграды на своем пути. 
Вместе с Ковальчуком они просто появились - и получили все сразу. 
Посмотрите на их первые сезоны в НХЛ :106 очков (Ови, 20 лет), 85 очков (Мал, 
20 лет), 51 очко (Кови, 18 лет) - они просто зашли в лучшую лигу мира и стали 
там своими. Этим невозможно не восхищаться, но не представляю, как это может 
быть ориентиром. 
Панарин и Кучеров - конечно, тоже безумно талантливые парни, но в их истории 
было разное. 
Панарин не попадал в молодежку на МЧМ-2011 и поехал только благодаря 
Брагину, который разглядел его характер. У Кучерова была очень непростая 
история в ЦСКА. 
В 20 лет Артемий неплохо играл в "Витязе", его заметила Казань - но в Казани он 
ничего не показал. Его первый сезон в СКА не был фантастическим. 
Кучеров прошел всю вертикаль североамериканского хоккея - и юниорскую лигу, 
и АХЛ. Можете представить, чтобы Малкину пришлось доказывать что-то в 
фарм-клубе? Малкину, который в 19 лет был основным центром лучшей сборной 
России на Олимпиаде-2006! 
Мне не хочется, чтобы вы приняли эту примерку за сравнение - типа "одним все 
досталось самим, а другие работали", или что "у одних море таланта, а других 
его нет". Любой суперхоккеист сочетает невероятный талант и такую же 
работоспособность. 
Но путь на вершину у всех разный. Нет смысла выбирать какой лучше, но они 
разные. 
Мы много лет наблюдали из невероятными игроками, которых невозможно не 
заметить, когда попал на их матч. В величии Малкина, Овечкина и Ковальчука (а 
так же, например, современных Макдэвида и Макара) очень много выдающихся 
физических данных, которые невозможно приобрести со временем. 
Кучеров и Панарин не самые крупые, не самые быстрые, не самые сильные 
хоккеисты на свете. Обычные, в сущности, ребята. Их не замечаешь с первого 
взгляда. 
Но их замечаешь, когда смотришь хоккей. Каким-то вещам у них точно можно 
научиться - как научились они сами. Чтобы раскрыть свой талант вот так, им 
пришлось доложить туда характера, доложить туда упорства и смирения, и 
самое главное - прокачать понимание игры, и своего места в игре. Это отличный 
ориентир и для следующих хоккейных поколений, и просто для людей, которых 
волнует вопрос саморазвития. 
"Я всегда был маленьким, - говорил Артемий. - И мои амбиции меня толкали на 
то, чтобы выигрывать, забивать, отдавать. Мой мозг видит, что соперник в два 



 

 

раза больше меня - а, как правило, всю жизнь все вокруг были больше. Мне нет 
смысла завязываться с ним в борьбу, бежать куда-то. Мой мозг находил другие 
пути, как обыграть этого игрока". 
Очень полезные слова, очень полезная для распространения история. И у нас 
таких - сразу две. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/suddenlife/3208134.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Семь очков на троих! Русская тройка "Коламбуса" разбушевалась и 
прибила "Сент-Луис" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 9 декабря 
2023) 
Егор Чинахов с дублем и тремя очками - первая звезда матча. 
Кажется, время, когда Егор Чинахов и Дмитрий Воронков грустили в Огайо и 
думали о возвращении на родину, окончательно миновало. Теперь в русской 
тройке с Кириллом Марченко у них нет поводов хандрить. Тренеры доверяют им 
приличное игровое время, регулярно дают шансы в большинстве, а они с 
недавних пор платят перестроечной команде набранными очками. 
Этой ночью в домашнем матче с "Сент-Луисом" наши парни тянуть с дебютной 
шайбой не стали и отличились в первой же смене. Да еще как! Уже на второй 
минуте Чинахов в одиночку проскочил среднюю зону, издевательски легко 
раздел простеньким финтом Скотта Перуновича на чужой синей и сделал 
передачу на дальнюю штангу Воронкову, который великолепной вертушкой 
нашел под воротами Марченко. И Кирилл с убойной позиции партнеров не 
подвел, прошив голкипера в ближний угол. 
Причем этот гол стал для парня из Барнаула уже 30-м за "Коламбус" и помог ему 
побить клубный рекорд, принадлежавший Рику Нэшу, которому для достижения 
подобной отметки понадобилось 96 матчей. Сибиряку же для тридцатки хватило 
всего 86 игр. 
На 15-й минуте команда Крэйга Беруби сравняла. К счастью для "Блю Джекетс", 
вскоре им вернул лидерство раззабивавшийся третий номер предыдущего 
драфта Адам Фантилли, забросивший свою третью шайбу за два дня и 
вспомнивший о своей погоне за "Колдер Трофи". 
Но победным для парней Паскаля Венсана стал еще один гол в исполнении 
второго сочетания, случившийся уже в третьем периоде. На 47-й минуте 
россияне после проигранного вбрасывания оперативно сорвали позиционку 
гостей, всей троицей убежали в контратаку "3 в 1" с двумя догоняющими и в две 
передачи начертили еще один шедевр у ворот Джоэля Хофера за авторством 
Чинахова. 
Только на этом Russian Line не остановилась. В идеале голом для полного 
счастья должен был бы отличиться и Воронков. Однако вместо шайбы 
ангарского гиганта в середине третьего периода мы увидели дубль Чинахова, 
ставший для него вторым в его североамериканской карьере. А вот три очка за 
матч воспитанник омского "Авангарда" в НХЛ еще не набирал. И наверняка этот 
вечер он запомнит надолго. 
Хозяева долго кружили по зоне гостей после удаления Ника Ледди и не решались 
на бросок до тех пора, пока смелость на себя не взял 59-й номер "Жакетов". 
Первый выстрел Егора с кистей ушел в молоко. Зато убойный щелчок с той же 
позиции через несколько секунд попал точно в цель - в пулю со скоростью 152 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/suddenlife/3208134.html


 

 

км/ч он вложил всю свою душу. Разве после этого у кого-то были вопросы, кто 
должен быть признан первой звездой матча? 
"Я просто старался бросать изо всех сил и при этом попадать в ворота. Но я могу 
и лучше", - заверил Чинахов журналистов с улыбкой после встречи. 
Дефицит в три по такой игре стал для "Сент-Луиса" приговором. "Блюзмены" за 
пару минут до финальной сирены все-таки сподобились на свой второй гол 
усилиями все того же Томаса и отправились на заключительный штурм. Но 
закончился он лишь еще одной шайбой от француза Алекса Тексье в пустые 
ворота.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/kolambus-sent-luis-egor-chinahov-
sdelal-dubl-i-stal-pervoy-zvezdoy-matcha-video-golov-i-obzor-matcha-nhl-2155400/ 

К заголовкам сообщений 

"Мы получили высокую оценку от ФХР". Альметьевск провел еще один 
турнир с лучшими юниорами России (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 9 декабря 2023) 
Сборная Урала стала триумфатором.  
В Альметьевске завершилось Первенство сборных команд федеральных округов 
среди юношей до 16 лет. В нефтяную столицу Татарстана приехали девять 
сильнейших хоккейных дружин из России и сборная Республики Беларусь. 
Помимо основного турнира в рамках соревнований ребята сразились в новом 
для себя формате 3х3. 
О том, какую оценку Альметьевск получил за проведение международных 
соревнований, и планируются ли в будущем подобные старты, - в материале 
"БИЗНЕС Online".  
"Таких объектов, как Центр хоккейной подготовки в Альметьевске, очень мало" 
С 22 ноября по 3 декабря Альметьевск собрал у себя лучших хоккеистов страны 
до 16 лет. В третий раз в истории здесь прошло Первенство сборных команд 
федеральных округов. Эти соревнования считаются одними из самых 
масштабных в детско-юношеском хоккее.  
В нефтяной столице Татарстана собрались не только лучшие хоккеисты, но и 
скауты с агентами, а также селекционеры сборной России. Директор школы 
"Нефтяника" Владислав Бабанов в интервью "БИЗНЕС Online" рассказал, что 
Альметьевск выбрали в качестве места проведения благодаря хорошей 
репутации.  
"В последние несколько лет турнир регионов до 14 лет проходит в Минске, до 15 
- в "Сириусе", а до 16 -в Альметьевске. Решение о проведении турнира в нашем 
городе приняли еще в июне, с того момента мы и начали подготовку", - сказал 
Бабанов.  
Главное преимущество Альметьевска перед многими другими городами в том, 
что в городе функционирует Центр хоккейной подготовки, который компания 
"Татнефть" построила специально для развития юных хоккеистов Альметьевска 
и юго-востока Татарстана. В многофункциональном комплексе есть все 
необходимое, чтобы принять масштабные соревнования с большим количеством 
команд.  
"ЦХП очень удобен тем, что для каждой команды есть отдельная раздевалка, - 
рассказывает Бабанов. - Таких объектов в России в целом очень мало. А если 
они и есть, то по ходу сезона заняты. Например, командами КХЛ. Помимо 
раздевалок тут есть ледовая арена, множество тренажерных залов и даже 
гостиница".  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/kolambus-sent-luis-egor-chinahov-sdelal-dubl-i-stal-pervoy-zvezdoy-matcha-video-golov-i-obzor-matcha-nhl-2155400/
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В гостинице, к слову, жила сборная Беларуси, которая приехала в Альметьевск 
уже второй раз. По этому случаю гостям из соседней республики организовали 
экскурсию в Музей нефти в Лениногорске. Остальные девять команд были 
размещены в детском лагере "Татнефти" - "Юность". 
По словам Бабанова, Федерация хоккея России (ФХР) осталась довольна 
организацией турнира. "Все прошло в штатном режиме, механизм у нас уже 
отработанный. Питание, проживание организовывала и оплачивала Федерация 
хоккея России. Транспорт и вся логистика передвижения команд, судей легла на 
плечи компании "Татнефть" и хоккейного клуба "Нефтяник". По этим службам мы 
получили очень хорошие отзывы".  
Отдельно стоит отметить и медийное освещение турнира. Каждый матч 
транслировался с нескольких камер, а также с комментаторами. После каждой 
игры оперативно появлялись фотографии с матчей, комментарии игроков и 
тренеров. В этом плане Бабанов считает, что турнир в Альметьевске превзошел 
"Сириус", который также ежегодно принимает Первенство регионов.  
В Альметьевске впервые в истории провели турнир 3х3 в рамках Первенства 
регионов U16  
Помимо основных соревнований, которые прошли с 27 ноября по 1 декабря, 
хоккеистов ждал еще один турнир, но уже в формате 3х3. В этом смысле город 
нефтяников стал инновационной площадкой, на которой впервые были 
проведены соревнования в новом формате для юношей до 16 лет. Предложение 
пришло от ФХР. Недавно соревнования в формате 3х3 были введены в единый 
календарь Министерства спорта России. Теперь это официальные 
соревнования, а не шоу.  
Турнир в Альметьевске пришлось организовать в сжатые сроки: за два дня - 2 и 
3 декабря - состоялись 46 матчей. Каждая игра проходила в формате трех 
периодов по семь минут, а перерыв между периодами - две минуты. По словам 
Бабанова, соревнования оказались серьезной нагрузкой для ребят - сказалась 
физическая и эмоциональная усталость после основного турнира. "За два дня 
команды провели по восемь игр. Сроки оказались очень сжатыми. Под конец 
ребята доставали из себя уже последние силы, но при этом, насколько я знаю, 
все остались довольны подобным форматом".  
Многие команды подошли к турниру в формате 3х3 с юмором. Например, 
нападающий сборной Урала и лучший бомбардир основного турнира Егор Шилов 
появился на льду в качестве вратаря своей команды. А у сборной Поволжья был 
день самоуправления: на тренерском мостике появился игрок команды Степан 
Куряченков. Поддержала инициативу ребят и пресс-служба соревнований, 
доверив взять послематчевый комментарий у участников турнира хоккеисту 
сборной России U18 Руслану Каримову. 
В общем, ребята смогли сыграть на льду в новом для себя формате и 
расслабиться вне ледовой площадки. Шилов заявил, что усталость по итогам 
основного турнира накопилась, но и на турнире в формате 3х3 особо напрягаться 
не пришлось. "Очень интересный опыт, я до этого не принимал участия в таких 
соревнованиях. Мне понравился подобный формат - хоккей очень быстрый".  
Нападающий сборной Беларуси Кирилл Севко отметил, что в матчах 3х3 много 
свободного места на льду. "Поэтому можно спокойно раскатиться, взять шайбу, 
встать в зоне - все это очень интересно и необычно. Надеюсь, подобные турниры 
буду проводить почаще".  
Помимо команд, игравших в основном турнире, в турнире 3х3 приняли участие 
еще два коллектива - "Нефтяник" и сборная Академии хоккея, собранная из 
игроков 2008 года рождения "Ак Барса" и казанского "Динамо". Правда, 
добраться до призовых мест этим командам не удалось. Победителем турнира 



 

 

3х3 стала сборная Урала, которая также выиграла и основные соревнования. 
Второе место заняла сборная Санкт-Петербурга, третье - сборная Москвы. 
Отметим, что соревнования в формате 3х3 внесены в Единый календарный план 
соревнований Министерства спорта РФ. Ребятам, завоевавшим призовые места 
на турнире в Альметьевске, также будут присваиваться спортивные разряды, как 
и за основную часть Первенства.  
Урал - чемпион, а сборная ПФО заняла 5-е место 
Что касается спортивных итогов основного турнира, то победила сборная Урала. 
"Очень целостная команда, точно самая сильная на турнире. Они доказали это 
и на самом турнире, и на соревнованиях в формате 3х3. И если остальные 
сборные примерно одного уровня, то Урал сильно выделялся на фоне 
остальных", - отметил Бабанов.  
Уральцы действительно здорово проявили себя в Альметьевске. Команда, 
костяк которой во главе с главным тренером Александром Антроповым, был 
представлен хоккеистами 2008 года рождения "D13" (бывшая СКА-Юность") не 
проиграла на основном турнире ни одного матча. Сначала они катком прошлись 
по соперникам в группе, а затем обыграли всех в плей-офф. В финале сборная 
Урала без проблем победила сборную Сибирского округа со счетом 4:0. В матче 
за третье место Москва оказалась сильнее Центра (4:3).  
Сборная Приволжского федерального округа на домашнем турнире выступила 
не слишком удачно. Подопечные Даниила Архипова заняли только пятое место. 
При этом перед турниром ожидалось, что ПФО сможет попасть в число призеров. 
Все планы команде Архипова на групповом этапе разрушило поражение от 
Северо-Западного федерального округа (3:6). 
"Возможно, на итоговом результате сказался недонастрой в игре с Северо-
Западом. Если бы выиграли, то в плей-офф сетка была бы намного легче. Наша 
сборная шла бы по сетке Москвы и могла бы дойти до полуфинала", - считает 
Бабанов.  
В итоге сборная ПФО вышла в плей-офф только с четвертого места и в 
четвертьфинале попала на сборную Урала, победителя другой группы. Дать бой 
будущим чемпионам хозяева турнира не смогли, проиграв со счетом 1:8. 
"Наверное, где-то мы перегорели, слишком сильно настраивались на этот матч. 
Допустили ошибки, верили до конца, но результат на табло", - подвел итоги 
четвертьфинала нападающий ПФО Алан Шайхлисламов. 
Однако домашний турнир хозяева завершили на позитиве. В борьбе за 5-е место 
Поволжье сначала обыграло Санкт-Петербург (8:6), а затем сборную Беларуси 
(4:1).  
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